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Советская экономика жила пятилетка-
ми, которые выполнялись за четыре, 
а то и за три года. Нынешняя россий-
ская экономика живет национальны-
ми проектами, о выполнении которых 
ничего хорошего пока не слышно.

Наверное, поэтому при поддержке 
правительства спешно создана специ-
альная автономная некоммерческая ор-
ганизация, которая и займется информа-
ционным сопровождением нацпроектов. 
И название ей придумали вдохновляю-
щее - «Россия - страна возможностей». 
По степени оптимизма очень напоминает 
лозунг «Догоним и перегоним Америку!», 
модный при вожде Никите Хрущеве.

Новая контора просто необходима. 
Еще на съезде «Единой России» ее руко-
водитель и по совместительству премьер 
Д. Медведев заявлял: «Национальные про-
екты задуманы для того, чтобы лучше лю-
дям жилось. И смотреть на них надо гла-
зами тех, на кого они ориентированы, а не 
глазами ведомств». Он имел в виду, что за 
полгода с момента запуска судьбоносных 
проектов (на которые потратят 23 трлн на-
родных рублей) люди о них ничего не зна-
ют. «Это означает, что мы с вами не очень 
хорошо работаем», - подчеркнул Медведев. 
Он не уточнил, кто «мы» - правительство 
или «Единая Россия» и в каком смысле «ра-
ботаем»: либо проекты не выполняем, либо 
мало про них рассказываем? 

С проектами этими и впрямь дело тем-
ное. Еще в марте спикер Госдумы В. Воло-
дин прогнал с трибуны главу Минэконом-
развития М. Орешкина, который мямлил 
нечто невнятное о финансировании про-
ектов. «Если мы не готовы к вопросу, нам 
лучше перенести его обсуждение, - резю-
мировал председатель Госдумы. - Реали-
зация послания президента требует более 
ответственного подхода». 

Через полгода там же, в Госдуме, предсе-
датель Счетной палаты А. Кудрин сообщил, 
что «мы идем на новый рекорд и на 1 января 
зафиксируем большой объем неисполнения 
расходов бюджета». Он отметил, что это 
может быть связано с запуском националь-
ных проектов: «Время прошло, не все успе-
ли подстроиться к новым планам». То есть 
огромные деньги выделили, а что с ними 
делать, в министерствах так и не поняли. За 
девять-то месяцев!

Уже в октябре глава Совета Феде-
рации В. Матвиенко не могла сдержать 
возмущения степенью исполнения про-
ектов: «Национальный проект «Эколо-
гия» - 20%, «Производительность труда 
и поддержка занятости» - 35%, «Цифро-
вая экономика» - это вообще недопусти-
мо, 15%. Полное безобразие». И вынесла 
жесткий вердикт: «Не выполним мы та-
кими темпами национальные проекты».

Похоже, до правительства наконец 
дошла эта суровая критика, и там возна-
мерились принять самые решительные 
меры. И родили АНО «Россия - страна 
возможностей». Теперь наберут туда за 
бюджетные деньги акул пера и пиар-фо-
кусников, которые густо унавозят инфор-
мационное пространство репортажами 
об оглушительных успехах и о семимиль-
ных шагах нацпроектов.

Алексей Воробьев

ежемесячного дохода требуется в среднем гражданам РФ для полного 
счастья. Таковы данные специального исследования компании SuperJob. 
При  этом, как показал опрос, женщинам денег нужно на треть меньше, чем 
мужчинам. Иначе говоря, для мужчин желанная комфортная зарплата со-
ставляет 181 тыс. рублей, для женщин - 138  тысяч. Наибольшие запросы у 
москвичей, которым для счастья нужно 212 тыс. рублей ежемесячно. На  вто-
ром месте жители Владивостока с потребностями в 205  тыс. целковых.

161  
ТЫС. РУБЛЕЙ

На словах все за ма-
лый бизнес. В реаль-
ности этот малый пока 
в РФ совсем неудалый. 
В документе министер-
ства речь идет о кор-
рекции единого налога 
на вмененный доход 
(ЕНВД). Он платится 
раз в год вне зависимо-
сти от размера дохода, 
но ежегодно корректи-
руется на рост инфля-
ции. По задумке ведом-
ства, в 2020 году этот 
коэффициент-дефлятор 
должен вырасти гораздо 
больше обычного, что 
резко повысит плату ма-
лого бизнеса по ЕНВД.

Здесь сразу непонят-
ки: власти уверяют, что 
инфляция в стране уста-
канилась и даже снижа-
ется, ее прогноз на 2019 
год Минэкомразвития в 

августе был понижен с 
4,3 до 3,8%! То есть цены 
должны упасть, а вме-
ненный налог вырасти?! 

У налоговой службы и 
примкнувших к ней спе-
цов есть объяснение. Де-
скать, вмененный налог 
несовершенен, вводился 
временно и позволяет 
малым предприятиям 
минимизировать плате-
жи. По мнению специа-
листов Минфина и ФНС, 
реальная налоговая на-
грузка по ЕНВД состав-
ляет сейчас менее 1% от 
выручки и остается по-
следней «брешью» в си-
стеме налогообложения. 
Слишком уж роскошно 
живет малый бизнес!

Заткнуть эту черную 
дыру, вообще упразднить 
этот ЕНВД с 2021 года, 
перейти всем на УСН 

(упрощенную систему 
налогообложения), где 
платят от 5 до 15% от до-
ходов, и будет в стране 
счастье! Такие настро-
ения гуляют и в прави-
тельстве, и в Госдуме. Там 
словно не замечают оче-
видного. 

Но можно взглянуть 
и по-другому. Бизнес-
омбудсмен Борис Ти-
тов уговаривает власти 
продлить режим ЕНВД 
хотя бы до 2024 года. 
«Мы потеряли за два 
года более 200 тысяч 
малых торговых пред-
приятий, и дополнитель-
ное увеличение налогов, 
естественно, ни к чему 
хорошему не приведет, 
- заявил вице-президент 
«Опоры России» Вячес-
лав Корочкин. - Хотя их 
не так много осталось, 

наверное, решили, что 
они не нужны, обойдем-
ся сетевыми торговыми 
структурами».

Статистика ФНС го-
ворит, что в 2018 году 
общий вмененный доход 
принес налогов на 64,5 
млрд рублей, тогда как 
налоги по УСН достиг-
ли 422 млрд рублей. Но 
нынче профицит бюд-
жета и без того 2,5 трлн 
рублей, однако на эко-
номику это не влияет. И 
лишние миллиарды цел-
ковых маховик ее роста 
не раскрутит. А вот низ-
кие налоги, новые рабо-
чие места и активность 
малых предпринимате-
лей, которых по ЕНВД 
работает несколько мил-
лионов, способны улуч-
шить деловой климат в 
экономике, который да-
леко не всегда купишь за 
деньги.

Вспомним, что прези-
дент США Ф. Рузвельт 
победил Великую де-
прессию, когда заста-
вил граждан поверить в 
свои возможности, под-
нял налоги на крупный 
бизнес до 90%, принял 
решительные меры по 
поддержке малых хо-
зяйств и почти в прину-
дительном порядке соз-
дал миллионы рабочих 
мест. Не пора ли и нам 
озаботиться тем же?!

Лаврентий Павлов

МАЛЫЙ НЕУДАЛЫЙ

С тех пор, как начала 
практиковаться эта про-
цедура, к ней прибегли 
более 140 тыс. граждан. 
Но, по утверждениям 
экспертов, число по-
тенциальных банкротов 
почти в семь раз боль-
ше, чем граждан, уже 
признанных несостоя-
тельными. Иначе гово-
ря, эта цифра стремит-
ся к миллиону. Просто 
малоимущие не могут 
объявить себя банкро-
тами - у них нет денег на 
оплату судебного про-
цесса и финансового 
управляющего.

Количество компа-
ний-банкротов тоже 
увеличивается - лишь за 
первый квартал 2019-го 
их прибавилось почти 
на 10%. Этот процесс 
отражает стагнацию 
экономики и кризис 
неплатежей, отмечает 
руководитель практи-
ки банкротства, парт-

нер «Пепеляев Групп» 
Юлия Литовцева. 

В докладе Всемирно-
го банка прогноз роста 
ВВП России - всего лишь 
1%. Цифра в пределах 
статистической погреш-
ности. А на совещании, 
где президент России 
требовал от правитель-
ства ускорить разви-
тие экономики, глава 
Мин экономразвития М. 
Орешкин даже позволил 
себе фрондерское за-
явление: «Есть риски не 
ускорения, а замедления 
экономики в ближайшие 
12 месяцев». Во как!

Во всей этой нарастаю-
щей экономической тре-
вожности весьма громко 
прозвучало увольнение 
советника президента 
Сергея Глазьева, эконо-
миста, авторитетного в 
академических кругах и 
неприемлемого для ли-
беральных элит и эконо-
мического блока прави-
тельства.

Дело в том, что в усло-
виях полного разброда 
и шатания во властных 
структурах, непонима-
ния, как вытаскивать 
страну из трясины 
кризиса, Глазьев сумел 

четко сформулировать 
программу спасения. 
Там было и значитель-
ное удешевление креди-
тов для отечественного 
производства, и резкое 
увеличение оборотных 
средств в экономике, и 
много еще разумного и 
эффективного.

Альтернативы его оп-
поненты предложить не 
смогли, организовав на-
стоящую травлю Глазь-
еву. Понимали, что если 
программа начнет во-
площаться, то экономи-
ческий блок правитель-
ства придется списать в 
утиль и кормушка закон-
чится! Министры спасли 
свои кресла.

Теперь Сергей Глазьев 
будет работать в Евра-
зийской экономической 
комиссии. А корабль эко-
номики России без руля и 
ветрил по-прежнему не-
сется на рифы..

Павел Максимов

БЕЗ РУЛЯ И ВЕТРИЛ
За девять месяцев нынешнего года 46,7 тыс. 
российских граждан были признаны бан-
кротами. Это в полтора раза больше, чем 
в прошлом году. А в 2018-м число банкротств 
выросло почти на 50%, сумма требований кре-
диторов превысила 762 млрд рублей. 

Минэкономразвития под-
готовило законопроект, 
где предлагает с 2020 
года увеличить налог для 
малого бизнеса на 4,9%. 
И это на фоне требований 
президента и премьера 
всячески поддержать ма-
лый бизнес, создать ему 
благоприятные условия 
для развития. Как пони-
мать такие новации?

FOTOLIA
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Обсуждение проекта бюджета образования и науки 
на 2020-2022 гг., организованное на прошлой неделе 
профильным комитетом Госдумы, продемонстриро-
вало нежелание чиновников исполнять указы главы 
государства.

На первый взгляд, могло 
показаться, что с образова-
нием и наукой у нас все об-
стоит превосходно. К приме-
ру, на среднее образование 
на 2020 г. бюджет выделяет 
911,6 млрд рублей, на 2021-й 
- 947,3 млрд, на 2022-й - 903,5 
млрд. На высшее соответ-
ственно - 527,6 млрд, 556 
млрд и 562 млрд, на науку 
- 505,6 млрд, 518 млрд и 540 
млрд. Однако эти цифры не 
смогли усыпить бдительно-
сти некоторых других участ-
ников дискуссии.

«Почему увеличение рас-
ходов на среднее образова-
ние составило 5,7%, на выс-
шее - вообще 2,8%, тогда 
как общий объем доходов 
государства вырос на 6,6%? 
- задался вопросом первый 
зампред думского комите-
та по образованию и науке 

Геннадий Онищенко. - Уро-
вень финансирования нау-
ки приведет к тому, что мы 
будем топтаться на месте: 
по закону доля ВВП на на-
уку уже в 2015 году должна 
была составлять 1,7%, а у 
нас до сих пор 1,1%!»

По словам Онищенко, 
выделяемых бюджетом 
средств также недостаточ-
но для того, чтобы изба-
виться от второй и третьей 
смен в школах. 

Масла в огонь подлили 
представители Счетной пала-
ты. Они заявили, что школе 
не на что внедрять новше-
ства: «Школам не предусмо-
трены средства на создание 
инфраструктуры, необходи-
мой для внедрения цифровой 
образовательной среды». 

Что касается второй сме-
ны, то глава государства 

много раз высказывался на 
эту тему. «У нас стоит зада-
ча - она совершенно практи-
ческая, конкретная: к 2025 
году нам нужно избавиться 
от второй смены в школах 
и закрыть эту проблему», 
- заявил в прошлом году 
Владимир Путин. Однако 
«закрыть», скорее всего, не 
удастся. В правительстве 
подсчитали, что для реше-
ния проблемы понадобится 
по 300 млрд рублей в год 
(в нынешнем выделено ме-
нее 50 млрд). Денег на это 

в бюджете в достаточном 
объеме нет. Значит, два из 
15 млн школьников продол-
жат учиться вечером.

Нехватка денег в казне 
- главный аргумент чинов-
ников, не считающих, что 
ради науки и образования 
стоит экономить на каких-
то других статьях бюджета, 
скажем, на госуправлении. 
Возникает вопрос: почему 
бы не направить на решение 
насущных проблем школ и 
вузов часть средств, кото-
рые государство получает 

благодаря стабильно высо-
ким ценам на нефть? Ведь 
из-за этого профицит бюд-
жета уже составил 2,5 трлн 
рублей. В этом контексте 
разговоры о нехватке де-
нег на важнейшие государ-
ственные программы в сфе-
ре образования кажутся по 
меньшей мере странными.

Известно, что все раз-
витые и многие развиваю-
щиеся страны, например 
Китай, с каждым годом все 
больше средств вкладывают 
в развитие так называемо-
го человеческого капитала, 
прежде всего в образование 
и науку. А у нас финансиро-
вание этой сферы хромает 
на обе ноги, что уже сегодня 
оборачивается отставанием 
в технологиях и инновациях. 

Ну а что же депутаты, кри-
тиковавшие прижимистость 
Минфина? Они констатиро-
вали, что в целом «представ-
ленный бюджет не отвечает 
целеположениям, озвучен-
ным президентом», однако 
при этом рекомендовали Гос-
думе принять бюджет в пер-
вом чтении, пообещав, что 
впоследствии представят к 
нему поправки. Будем наде-
яться, что парламентарии не 
забудут про повышение рас-
ходов на образование и нау-
ку. Не захотят же они, чтобы 
указы президента остались 
лишь на бумаге.

Георгий Палашевский

Минтруд подготовил зако-
нопроект, согласно кото-
рому работающих матерей 
лишат прав на детские по-
собия. По мнению чинов-
ников, пособие по уходу за 
ребенком до полутора лет 
должны получать те, кто 
фактически осуществляет 
уход за малышом.

По ныне действующему 
закону пособие по уходу за 
ребенком до полутора лет 
получают неработающие 
либо работающие на непол-
ную ставку матери. Вместо 
матери отпуск по уходу за 
ребенком и пособие могут 
быть предоставлены отцу 
на тех же основаниях.

По новому закону боль-
шая часть занятых непол-
ный рабочий день лишится 
права на пособие. 

Поводом для подготовки 
закона послужило решение 
Верховного суда РФ. Сам пре-
цедент случился еще в 2015 
году. Сотрудница вологод-
ского ОАО «Северсталь-ин-
фоком» Марина Остроушко 
родила ребенка, но в декрет 
уходить не стала, вместо это-
го она перешла на неполный 
рабочий день.

Однако, как выяснило 
Вологодское региональное 
отделение Фонда социаль-
ного страхования РФ, рабо-
чий день сотрудницы сокра-
тился в связи с рождением 

ребенка менее чем на пять 
минут в день - вместо вось-
ми часов она стала работать 
по 7,92 часа.

За счет этой махинации 
женщина не только про-
должала получать зарплату 
почти в полном объеме, но 
и успела получить от фонда 
167 599 рублей в качестве по-
собия по уходу за ребенком.

Фонд социального страхо-
вания провел в отношении 
женщины «выездную про-
верку», в ходе которой «фонд 
пришел к выводу о невоз-
можности этим сотрудником 
продолжать в оставшееся от 
полного рабочего дня вре-
мя (0,08 часа в день - менее 
5 минут) осуществлять уход 
за ребенком в возрасте до 
1,5 года». Фонд вынес поста-
новление, согласно которому 
ОАО должно было вернуть 
в фонд деньги, выплаченные 
сотруднице. 

Однако предприятие не со-
гласилось с постановлением 
и оспорило его в Арбитраж-
ном суде Вологодской об-
ласти. Суд признал действия 
фонда незаконными, так как 
в законе не указано, насколь-
ко именно должен быть со-
кращен рабочий день. 

Суды продолжались не-
сколько лет, и все решения 
были в пользу работодате-
ля. До тех пор, пока Фонд 
соцстрахования не дошел 
до Верховного суда РФ, ко-
торый неожиданно встал на 
сторону фонда.

Верховный суд сослался 
на Федеральный закон от 
19.05.1995 №81-ФЗ «О госу-
дарственных пособиях граж-
данам, имеющим детей», со-
гласно которому право на 
получение пособия по уходу 
за ребенком имеет то лицо, 
которое «фактически осу-
ществляет за ним уход».

Работающая почти по во-
семь часов в день мать не мо-
жет ухаживать за ребенком, 
постановил ВС РФ, а потому 
и пособие ей не положено. 
В результате предприятию 
пришлось вернуть деньги, 
выплаченные сотруднице в 
качестве пособия, а молодой 
матери Марине Остроушко, 
в свою очередь, пришлось 
вернуть 167 тыс. рублей в 
кассу предприятия.

Но на одной Остроуш-
ко государство решило не 
останавливаться, справед-
ливо рассудив, что таких 
Остроушек много и, если 
лишить их всех пособий по 
уходу за ребенком, государ-
ство сможет хорошо сэко-
номить. Так, в 2019 году на 
эту статью расходов уйдет 
в общей сложности 167,1 
млрд рублей. Из всех мате-
рей, получающих сегодня 
пособия, примерно каждая 
третья работает на непол-
ную ставку. Чтобы продол-
жать получать пособия, по 
новому закону им придется 
доказать, что это именно 
они осуществляют «факти-
ческий уход за ребенком», 
а не бабушка и не дедушка.

Доказать это практически 
невозможно. Ведь, даже ра-
ботая всего один час в день, 
матери надо перекладывать 
уход за ребенком на кого-то 
другого. Шансы продолжать 
получать пособие останут-
ся лишь у тех матерей, кто 

работает удаленно, из дома, 
а также у индивидуальных 
предпринимателей, которые 
могут трудиться, не выходя 
за пределы своей квартиры. 

В Минтруде успокаивают: 
матери ничего не потеряют, 
им нужно будет просто пере-
оформить пособие на друго-
го человека, который факти-
чески осуществляет уход. 

Но сделать это не так-то 
просто. Так, чтобы пере-
оформить пособие на мужа, 
он должен уйти с работы в 
отпуск по уходу за ребен-
ком, а это огромный удар 
по семейному бюджету.

Бабушки и дедушки не 
смогут получать пособие, 
если они уже достигли пен-
сионного возраста. Получа-
ется, что государство, рату-
ющее за борьбу с бедностью, 
само заставляет молодых ро-
дителей уходить с работы и, 
таким образом, множит бед-
ность. Ну сколько государ-
ство сэкономит? Одну треть, 
одну четвертую из 167, 1 млрд 
рублей, выделяемых на посо-
бия, - от 42 до 55 млрд? Да на 
развлекательные мероприя-
тия уходит больше средств!

Сегодня пособие на ре-
бенка составляет 40% от за-
работка, но не менее 3,3 тыс. 
и не более 26 тыс. рублей. 
Видимо, в Минтруде решили, 
что такие деньжищи плюс 
зарплата - это жизнь шикар-
ная. Скоро она закончится.

Аделаида Сигида

РАБОТАЮЩИХ МАМ ЛИШАТ ДЕТСКИХ  ПОСОБИЙ

У МИНФИНА НА ВЫПОЛНЕНИЕ 
УКАЗОВ ПРЕЗИДЕНТА ДЕНЕГ НЕТ
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В то время как Дональд 
Трамп ведет активную 

кампанию по осво-
бождению Америки от 
экономического и тор-

гового засилья Пекина, 
Голливуд продолжает 

превращаться в китай-
скую киностудию - те-

перь уже каждый блок-
бастер производится 

с расчетом на аудито-
рию Поднебесной.

Как отметил на днях пор-
тал Breitbart News, из филь-
мов удаляются любые от-
рицательные персонажи 
китайской национальности. 
Голливудские продюсеры по-
лучили новые указания от ки-

тайских цензоров насчет того, 
что недопустимо в фильмах, 
рассчитанных на показ в Под-
небесной. Поскольку в кино 
требуется наличие злодеев, 
то теперь их заменяют упор-
но нападающие на Америку 
изголодавшиеся северные ко-
рейцы или на крайний случай 
японцы.

Гигантские транснацио-
нальные компании больше 
не допускают в своих теле-
визионных шоу и новостных 
выпусках критику Китая. Как 
пишет обозреватель Breitbart 

News Джон Нольте, амери-
канская киноиндустрия нача-
ла подчиняться требованиям, 
выдвигаемым китайским ру-
ководством. Именно поэтому 
фильмы стали такими «пре-
сными и бесполыми», напол-
ненными пустыми диалогами.

Нольте указывает на 
типичный образец такого 
американо-китайского кино 
- «Гравитацию» Альфонсо 
Куарона, внесшего в сюжет 
китайскую космическую 
станцию, которой пока не 
существует. И даже действие 

очередной части «Транс-
формеров», снятой в 2014 
году, по требованию Китая 
было перенесено в Шанхай. 
Этот фильм напичкан ре-
кламой китайских товаров, 
камера то и дело демонстри-
рует национальные бренды.

При съемках новой вер-
сии американской классики 
фильма Top Gun («Лучший 
стрелок») так боялись по-
терять китайский прокат, 
что со знаменитой летной 
куртки главного героя в 
исполнении Тома Круза 

убрали флаги Японии и Тай-
ваня. Китай сегодня - круп-
нейший в мире кинорынок, 
объем прибыли местного 
кинопроката приближается 
к 8,5 млрд долларов в год.

Неудивительно, что Гол-
ливуд обвиняют в измене 
государству, ведь теперь его 
самые кассовые фильмы 
должны пропагандировать 
величие Китая. В Пекине 
это называют культурной 
войной. Многие американ-
ские любители кино уже 
жалуются на усталость от 
одних и тех же положитель-
ных китайских персонажей в 
каждом блокбастере. Китай 
сейчас через Голливуд фак-
тически покупает идеологи-
ческое влияние на США.

9 октября турецкие 
силы вторглись в по-

граничные сирийские 
районы, начав новые 

бои с курдами, которых 
считают террористами. 

А помогают Турции в 
этом бойцы вооружен-

ной сирийской оппо-
зиции - головорезы 

из бывшей Свободной 
сирийской армии.

Это они позировали на 
фоне обезглавленных тел 
курдских ополченцев и граби-
ли магазины при захвате два 
года назад Африна, сейчас они 
называют себя Сирийской на-
циональной армией, но 
это не изменило их сущ-
ности боевиков. По за-
явлению самих мятеж-
ников, численность их 
армии насчитывает 80 
тысяч бойцов.

Анкара дает им ору-
жие и деньги для про-
должения борьбы с 
Башаром Асадом. Для 
Эрдогана «курдская 
угроза» - лишь предлог 
для захвата солидного 
куска Cирии. Сирий-
ские курды ничем не 
угрожали туркам, они 
не организовали ни од-
ной террористической 
операции, а все взрывы 
в Турции проводились 
фанатиками из халифа-
та или самой турецкой 
разведкой во внутрипо-
литических целях.

Эксперт Институ-
та Ближнего Востока 
Чарльз Листер от-
мечает, что турки ис-
пользуют джихадистов, так 
же как американцы курдов. 
По его словам, Анкара пе-
редаст под управление джи-
хадистов оккупированные 
территории Сирии.

США ранее убедили курдов 
в знак разрядки напряженно-
сти разобрать оборонитель-
ные укрепления на границе 
с Турцией, что и привело к 

прорыву экспедиционных сил 
вглубь курдских территорий.

Генерал армии курдов Маз-
лум Кобани Абди публично 
объявил, что США продали 
курдов Турции и оказывают 

на них давление, чтобы те не 
заключали соглашения с Си-
рией и Россией.

Между тем Россия мо-
жет оказаться единствен-
ным препятствием на пути 
агрессии Анкары. Уже сей-
час наши военные успеш-
но блокируют активность 
крупных протурецких 
группировок в этом ре-

гионе. Курдские источни-
ки сообщают о быстром 
продвижении сирийских 
войск, поддерживаемых 
Российской армией, в сторо-
ну Манбиджа, куда движет-

ся колонна турецкой 
бронетехники.

Министр иностран-
ных дел Сирии заявил, 
что Турция снабжает 
террористов современ-
ными видами вооруже-
ний и сейчас должна 
сделать выбор - стать 
агрессором и оккупан-
том или вывести свои 
силы из Сирии. Турция 
отвечает на демарши 
сирийских властей пре-
зрительным молчани-
ем. Агрессия турецкой 
армии будет распро-
страняться на макси-
мально возможное рас-
стояние, пока турецкие 
силы не встретят до-
стойного отпора, в 
Анкаре не исключают 
захвата Ракки и Дайр-
эз-Заура. Это позволит 
Турции создать оппо-
зиционное Асаду свое 
марионеточное сирий-
ское государство.

В минувшее воскресенье 
впервые за годы сирийской 
войны курды подписали с 
Дамаском соглашение, по-
зволяющее сирийской ар-
мии выдвинуться на их зем-
ли к границе с Турцией. Уже 
к утру понедельника сирий-
ские войска заняли первые 
поселки на северо-западе 
провинции Хасеке.

Подготовил Николай Иванов

В Париже возобновились судебные преследо-
вания знаменитого кинорежиссера и продю-
сера Люка Бессона. Вслед за актрисой Сэнд 

Ван Рой еще несколько женщин обвинили его в 
сексуальных домогательствах.

Нидерландская актриса 
Сэнд Ван Рой стала одной 
из девяти женщин, развер-
нувших охоту на создате-
ля «Никиты», «Леона» и 
«Пятого элемента». Для 
них мир кино - прежде все-
го арена борьбы за роли и 
деньги, они надеются полу-
чить хорошие компенсации 
с одного из самых богатых 
в мире кинорежиссеров.

30-летняя актриса Ван 
Рой, которой из-за отсут-
ствия таланта всегда до-
ставались лишь второсте-
пенные роли в фильмах 
Бессона, сейчас утверж-
дает, что он изнасиловал 
ее четыре раза, но она 
не решалась жаловаться, 
чтобы не повредить своей 
карь ере. Журналисты вы-
яснили, что Ван Рой под-
держивала близкие отно-
шения с Бессоном два года 
и он якобы заставлял ее 
заниматься сексом, обещая 
взамен дать роли. Бессон 
называет это фантазиями.

Но потерпевшие бук-
вально осаждают киноре-
жиссера. Бывшая модель 
Карин Исамберт расска-

зывает о сексуальных до-
могательствах Бессона во 
время просмотра, устроен-
ного ей в отеле Парижа. 
«Он навалился на меня по-
мимо моей воли», - вспоми-
нает она о своей схватке с 
французским «монстром».

Другая признается, что 
ей пришлось спасаться от 
него на четвереньках в ходе 
устроенной ей пробы в его 
парижском офисе. Она со-
общила прокурорам, что 
хотела бы добавить свои об-
винения к другим жалобам. 
Женщины объединяются 
в команду, чтобы заставить 
Бессона раскошелиться.

«Я никогда не угрожал 
женщинам и не поднимал 
руку ни на одну из них, - 
оправдывается Бессон. - 
Да, я изменял своей жене, 
но это случилось всего не-
сколько раз за 20 лет на-
шей супружеской жизни».

Масла в огонь подлива-
ет парижская юстиция, она 
с удовольствием хватается 
за такие громкие обвине-
ния - прежде не известные 
никому прокуроры и судьи 
делают на них себе имя.

Охота 
на режиссера

Голливуд снимает 
по китайскому сценарию

Курды обратились за помощью 
к Дамаску

МЕЖДУ ТЕМ
Британский авиадесантный спецназ 

выдвинулся в сторону тюрем, где содер-
жатся особо опасные террористы из раз-
громленного халифата. Британцам дан 
приказ задержать содержащихся в них 
граждан Великобритании. Используя воз-
никшую панику и беспорядки в регионе, 
террористам удалось совершить побег. 
Сбежать из мест заключения удалось свы-
ше 500 боевиков. Известно, что в местах 
заключения содержались под стражей по-
рядка 2 тысяч граждан других государств, 
например выходцы из России, в частности 
из Дагестана.

Франция и Швеция давно требовали 
провести в Курдистане международный 
трибунал над уцелевшими террористами. 
Однако против него категорически воз-
ражали США, понимающие, что на суде 
могут вскрыться нежелательные факты 
участия Америки в создании террористи-
ческой армии. Не исключено, что заклю-
ченные присоединятся к созданной Анка-
рой антиправительственной армии.

Сэнд Ван Рой 
и Люк Бессон
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Силы курдов
Поддерживаемые Турцией 
сирийские повстанцы 
и турецкая армия
Правительство Сирии
Предлагаемая Турцией 
«зона безопасности»
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Вы заметили, как на ули-
цах вашего города все боль-
ше появляется разносчиков 
еды и вообще курьеров? 
Как много стало водителей 
такси, уборщиков, обслужи-
вающего персонала... Се-
годня именно эти вакансии 
чаще всего можно встре-
тить на сайтах поиска ра-
боты. Занятость растет за 
счет низкопроизводитель-
ных и плохо оплачиваемых 
работ.

Анализ динамики зар-
плат в 2018-2019 гг. ресурса 
HeadHunter показал, что са-
мые высокие и быстрорасту-
щие зарплаты в ИТ-сфере.

В то же время антирей-
тинг зарплат составляют те 
самые профессии, которые 
страдают (к примеру, роз-
ница) или, наоборот, увели-
чиваются по мере развития 
информационных плат-
форм. Подобная ситуация 
все сильнее разделяет наше 
общество на сословия. 

Проблема России 
или общемировой 
тренд?

О том, что развитие ИТ-
услуг все отчетливее «фор-
мирует кастовое общество», 
пишет Антонио Гарсия Мар-
тинес, бывший сотрудник 
Facebook. Автор на примере 
Сан-Франциско (Мекка ИТ) 
выделяет четыре социальных 
класса или касты. Первую 
касту составляют венчур-
ные инвесторы, владельцы 
капитала, вторую касту - вы-
сококвалифицированные 
специалисты в области ИТ, 
третью касту - так называе-
мый сервисный класс, обслу-
живающий ИТ-технологии. 
Представители этой касты 
окажутся без работы по мере 
развития искусственного ин-
теллекта и робототехники. 
Четвертую касту составляют 
люди, которые не могут по-
зволить себе купить или арен-
довать жилье, не в состоянии 
прокормить себя, поскольку 
не работают в ИТ.

Стоп, разве не эти же «сер-
висные» профессии в списке 
«вымирающих» профессий? 
Рассказывая о цифровой 
экономике и прекрасном 
будущем, нам живо рисуют 
картинки, как курьеров сме-
нят дроны, водителей - бес-
пилотный транспорт, строи-
телей - 3D принтеры, умные 
машины спишут в утиль бух-
галтеров, юристов, аналити-
ков, переводчиков.

Что же получается? 
Вкладывая бюджетные 
средства в развитие новых 
технологий и ускоряя тем-
пы цифровизации, россий-
ское правительство спешит 

стать высшей кастой? Но 
если в США венчурный 
инвестор - это транснаци-
ональный бизнес, то кто 
выступит венчурным ин-
вестором цифрового рая у 

нас? Если следовать логике 
господина Чубайса, предло-
жившего вложить пенсион-
ные накопления в венчур-
ные фонды, то это будем 
мы с вами. За наши деньги 
нас с вами лишают будуще-
го и превращают в рабов. 

Стремительно растущая 
цифровизация аукается нам 
массовым сокращением 
специалистов разных про-
фессий, зачастую имеющих 
высшее образование и со-
ставляющих тонкий слой 
среднего класса. Передови-
ком здесь выступает глава 
Сбербанка Г. Греф, сокра-
щающий тысячи юристов и 
бухгалтеров. РЖД до 2025 
года проводят в жизнь мас-
совое сокращение персона-
ла в связи с внедрением но-
вых технологий...

«Лишние» люди 
Вряд ли человек средне-

го возраста сможет пере-
учиться и стать классным 
программистом. Все время, 

пока он будет учиться, ему 
нужно как-то кормить се-
мью, да и с получением но-
вой профессии, даже если 
предположить, что он чудес-
ным образом найдет работу 

по специальности, он будет 
начинающим специалистом 
без опыта работы и, следо-
вательно, с весьма невысо-
кой заработной платой.

Казалось бы, процесс 
растущей цифровизации 

должен поддерживаться 
параллельно растущей ро-
ботизацией в промышлен-
ности и главное - расцветом 
системы образования. Кто-
то ведь должен создавать 

все эти умные машины. 
Опять же для их создания 
нужно современное маши-
ностроение, а значит, нам 
понадобится армия инже-
неров, проектировщиков, 
конструкторов, высококва-
лифицированных рабочих. 
Внимательное изучение 
Атласа будущих профессий, 
составленного Агентством 
стратегических инициатив 
(АСИ), показывает, что про-
фессии будущего не вклю-
чают рабочих специально-
стей. Непонятно, откуда мы 
будем брать специалистов 
интеллектуальной сферы 
при уничтоженном по факту 
образовании.

По телику крутят сю-
жет про посещение Пу-
тиным некой экспозиции, 
посвященной промышлен-
ному развитию, современ-
ным технологиям и обра-
зованию. «Среди прочего 
президенту представили 
дорожную карту, которая 
должна помочь людям стар-
шего возраста в поисках ра-
боты», - мельком сообщает 
диктор телеканала, и тут 
меня цепляет фраза «по-
мочь людям старшего воз-
раста в поисках работы». 
То есть нам говорят, что 
мы предвидим возможные 
проблемы и уже сегодня 
рисуем дорожные карты. 
Помните, в 2012 году Путин 
в майских указах поручил 
правительству организо-
вать 25 млн новых высоко-
производительных рабочих 
мест (ВПРМ)? И где они? 
На бумаге вышло красиво: 
в 2018-м число ВПРМ вы-
росло аж на 2,4 млн и со-
ставило 19,5 млн, по данным 
Росстата. Еще чуть-чуть и 
к 2020 году майские указы 
будут выполнены на 100%. 
Смешно, но для формально-
го отчета наши чиновники 
автоматически зачислили в 

ВПРМ все рабочие места, 
где зарплата превышала 
определенное пороговое 
значение. 

При этом фактически 
все это время количество 

рабочих мест непрерывно 
сокращалось, о чем также 
отчитался Росстат. Депутат 
ГД РФ Олег Шеин («СР»), 
комментируя новость о том, 
что почти четверть рабо-
тодателей России готовит 
своим работникам в 2019 
году сокращение штатов, 
говорил: «С 2011 года в стра-
не ликвидировано порядка 
5 миллионов рабочих мест, 
а в прошлом году - 440 ты-
сяч рабочих мест. За первое 
полугодие текущего 2018 
года - еще 220 тысяч. То есть 
цифра каждый год примерно 
одинакова. В кризисный год 
она возрастает. В 2014 году 
было ликвидировано поряд-
ка 800 тысяч рабочих мест. В 
общем и целом мы имеем си-
туацию с уменьшением чис-
ла рабочих мест в стране».

Эксперты рынка труда 
называют сегодня цифру 15 
млн качественных рабочих 
мест, то есть примерно одна 
пятая от всех работающих. 
А куда податься остальным 
60 млн трудоспособных 
граждан? Предвидя высво-
бождение рабочей силы в 
связи с цифровизацией, пар-
ламентарии развитых стран 
уже не первый год обсуж-
дают вопрос безусловного 
базового дохода для своих 
граждан. А что в России? 

Возвращаемся... 
к феодализму

МРОТ, на который в на-
шей стране нереально про-
жить, сокращение социаль-
ных льгот, отмена пенсий 
через повышение пенсион-
ного возраста.

Шестой год подряд пада-
ют доходы населения, и, хотя 
официально уровень безра-
ботицы у нас низкий, все мы 
прекрасно знаем, что он не 
отображает действительно-
сти. Растет уровень теневой 
экономики, и правительство 
Медведева делает все, что-
бы он и дальше рос, с одной 
стороны, облагая бизнес 
еще большими налогами, с 
другой - проводя грабитель-
скую пенсионную реформу, 
толкая людей в тень. Кому 
хочется платить налоги, 
зная, что его будут грабить? 
Понятно,  что столицы мо-
гут предложить работу и 
зарплату как белым ворот-
ничкам, так и квалифици-
рованному рабочему классу, 
для неквалифицированной 
работы есть мигранты. Та-
ким образом, Центр пыле-
сосит самые перспективные 
и талантливые кадры к себе 
и оставляет остальные реги-
оны в технологическом и со-
циальном феодализме. 

Светлана Апполонова

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
По  данным Росстата, из-за сокращений штата или 

планируемой ликвидации компаний в эти  дни могут по-
терять работу до 51,6 тыс. россиян. При  этом наиболее 
масштабные сокращения произойдут в обрабатывающей 
промышленности, где могут быть уволены 12,6 тыс. чело-
век; в госуправлении, обеспечении военной безопасности 
и соцобеспечении (7,7 тыс. сотрудников),  а также в сфере 
образования (5,2 тыс. специалистов).

Учитывая, что 51,6 тыс. человек - это менее 0,1% рабо-
чей силы в стране (75,6 млн человек), власти не склонны 
считать планируемые сокращения  массовым явлением.

Кому нужна продвинутая экономика 
XXI века, которая, с одной стороны, 

создает сверхтехнологичные рабочие 
места, где трудятся высокооплачива-
емые работники, а с другой - множит 

профессии, требующие минимума 
квалификации, дающие минимум 

зарплаты и не предполагающие почти 
никаких социальных гарантий?

ИТ 29% 88 825
Логистика 28% 68 965
Металлургия 25% 57 471
Нефть и газ 20% 87 780
Тяжелое 
машиностроение

20% 60 000

Энергетика 15% 45 977
Добыча 15% 80 459
Медицина 
и фармацевтика

15% 40 229

Товары народного 
потребления

14% 40 000

Химпроизводство 13% 40 229
Телеком и связь 12% 45 000
Финансы 12% 38 500
Промоборудование 10% 44 229
Автобизнес 9% 40 119
СМИ, маркетинг, 
реклама

9% 40 229

Лесная 
промышленность

8% 40 229

Сельское хозяйство 6% 37 000
строительство 6% 57 000
Розничная торговля 4% 28 735
Электроника 2% 45 977
Гостиницы, общепит 2% 35 000

Данные hh.ru

Динамика зарплат по отраслям, руб.
Среднее зарплатное предложение 
в 2018 году к показателю 2017 года
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Идея сокращения 
рабочей недели 

до четырех дней 
не нашла 

обоснования в 
исследовании, 

проведенном 
экспертами 
Российской 

академии народного 
хозяйства и 

госслужбы. В 
РАНХиГС 

не исключают, 
что нынешнее 

состояние экономики 
страны 

может привести 
к тому, что даже 

пятидневку 
придется увеличить 

до шести рабочих 
дней.

Инициатива 
премьера

Тему перехода на 
четырехдневную ра-
бочую неделю еще 
в июне за-
тронул пре-
мьер-министр 
Д м и т р и й 
Медведев. По 
словам главы 
кабмина, «тех-
нологический 
прогресс приво-
дит к сокраще-
нию не только 
рабочих мест, но 
и рабочего вре-
мени, к расши-
рению досуга», а 
постоянная погоня за 
успехом оборачивает-
ся системной устало-
стью и хроническим 
стрессом, что влечет за 
собой снижение произ-
водительности труда и 
в конечном счете ска-
зывается на экономи-
ческих показателях в 
целом.

Несмотря на уверен-
ность в том, что буду-
щее за четырехднев-
кой, единства по этому 
поводу нет ни среди 
чиновников, ни среди 
предпринимателей, ни 
среди широкой обще-
ственности. Проведен-
ные опросы показали, 
что 48% россиян не 
поддерживают ини-
циативу премьер-ми-
нистра. Не в восторге 
от нее и большинство 
работодателей, а ми-
нистр экономическо-
го развития Максим 
Орешкин заявил, что 
переход возможен, 
только если уровень 
доходов работников и 
производительность 
труда будут высокие.

В то же время воз-
можность сокраще-
ния рабочей недели 

поддержали многие 
депутаты из «Единой 
России», профсоюзы, 
а также министр здра-
воохранения Верони-
ка Скворцова. Она, в 
частности, считает, что 
в озвученной идее нет 
ничего плохого, ведь 
не исключено, что 
тогда граждане будут 
больше отдыхать, об-
щаться с семьей, за-
ботиться о здоровье, 
заниматься самооб-
разованием и полезно 
проводить досуг. При 
этом, похоже, поклон-
ники нашумевшей 
идеи, высказанной 
Дмитрием Медведе-
вым, не подозревают, 
что в нынешней ситу-
ации для россиян цен-
ность заработка выше 
ценности свободного 
времени. Если росси-
янину с невысокими 
доходами, которые он 
имеет сейчас, предо-
ставить возможность 
работать четыре дня 
в неделю, еще не факт, 
что он будет отдыхать. 
Он скорее потратит 
высвободившиеся дни 
на подработку и, вме-
сто того чтобы разви-

ваться физически и 
духовно, увеличит 
нагрузки на орга-
низм, приобретет 
синдром устало-
сти, от которых в 
целом и призва-
на избавить че-
тырехдневка. О 
какой произво-
дительности тру-
да можно будет 
говорить, когда 

человек просто пере-
трудится?

Чем закончится 
эксперимент?

Пока на теме лома-
ются копья, Минтруд 
уже решил провести 
эксперимент по вве-
дению четырехднев-
ной рабочей недели 
на предприятиях, вхо-
дящих в нацпроект по 
повышению произво-
дительности.

Среди участников 
названы предприятия 
сфер обрабатываю-
щего производства, 
сельского хозяйства, 
научной и технической 
деятельности, а также 
строительства. Чем он 
закончится, неизвест-
но, но, помня о том, что 
любой эксперимент 
в нашей стране рано 
или поздно становится 
нормой для всех, скоро 
работодателям зако-
нодательно разрешат 
вводить четырехднев-
ку. Сохранятся ли при 
этом в прежнем объ-
еме зарплаты работни-
ков - большой вопрос.

Между тем недавно 
эксперты Российской 

академии народного 
хозяйства и государ-
ственной службы, про-
анализировав темпы 
роста экономики и 
уровень сокращения 
рабочей силы в России, 
пришли к выводу, что 
сокращение рабочих 
часов преждевремен-
но. По данным эко-
номистов, за первое 
полугодие 2019 года 
валовой  внутренний 
продукт увеличился 
всего на 0,7%. Даже 
если сбудутся прогно-
зы по росту ВВП Цен-
тробанка (0,8-1,3%) и 
Минэкономразвития 
(1,3%) - это все равно 
катастрофически низ-
кие показатели роста, 
которые демонстриру-

ет отечественная 
экономика. Если 
добавить к этому 
п р о д о л ж а ю щ у-
юся тенденцию 
убывания эконо-
мически активно-
го населения, ко-
торое во втором 
квартале сократи-
лось в годовом вы-
ражении на мил-
лион и составило 
74,9 млн человек, 
скорее стоит ожи-
дать увеличения 

продолжительности 
рабочей недели, а не 
ее сокращения, счита-
ют экономисты РАН-
ХиГС.

В каждой стране 
свои особенности

- Стране не нужны 
сейчас потрясения, 
связанные с изменени-
ями рабочей недели в 
любую сторону, - ска-
зал «МН» доцент ка-
федры менеджмента и 
предпринимательства 
факультета экономи-
ческих и социальных 
наук РАНХиГС Евге-
ний Ицаков. - Нельзя 
смотреть на то, сколь-
ко часов трудятся 
люди в других странах, 
и брать их опыт на во-
оружение: в каждой 
стране свои особенно-
сти развития экономи-
ки. Не стоит забывать, 
что Россия окружена 
странами, в которых, 
как и у нас, установ-
лена пятидневка (за 
исключением Китая, 
где люди работают 
6 дней в неделю по 
12 часов в день), это 
создаст как минимум 
определенные трудно-
сти взаимодействия. А 
если говорить о техно-
логическом прогрессе, 
который якобы тре-
бует введения усечен-
ной рабочей недели, 
можно взглянуть на 
пример Бельгии. Там 
уровень автоматизи-
рованного производ-
ства достиг невероят-
ных высот, до которых 

нам еще далеко, но и 
там почему-то пока 
не намерены вводить 
четырехдневную не-
делю. Неплохую роль 
могло бы сыграть 
государственное пла-
нирование экономи-
ки, которое в опре-
деленные периоды 
существования СССР 
приносило ощутимые 
результаты, но, по-
скольку в начале 90-х 
мы перешли к рыноч-
ной экономике, плано-
вая экономика теперь 
невозможна. Для Рос-
сии регулирование во-
проса продолжитель-
ности рабочей недели 
административными 
мерами, о чем в по-
следнее время много 
говорят, ни к чему хо-
рошему не приведет и 
уж точно не улучшит 
экономику страны и 
производительность 
труда на местах. Поло-
жительно на развитие 
экономики России по-
влияют не количество 
рабочих часов, а лишь 
меры, направленные 
на стимулирование 
бизнеса, - снижение 
налогового бремени, 
защита инвестиций 
и капитала, реальная 
борьба с коррупцией, 
создание дополни-
тельных рабочих мест.

Елена Хакимова

РАБОЧАЯ 
НЕДЕЛЯ: 
надо 
удлинять!
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При нынешнем со-

стоянии отечественной 

экономики скорее стоит 

ожидать увеличения про-

должительности рабочей 

недели, а не ее сокраще-

ния, считают экономисты 

РАНХиГС.
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Двое в котле
О монументальности Лео-

нова говорит даже тот факт, 
что гитарист группы Queen 
Брайан Мэй на днях в память 
о легенде опубликовал ред-
кие снимки советского кос-
монавта Алексея Леонова, на 
которых тот изображен вме-
сте с американским астро-
навтом Нилом Армстронгом, 
и выразил соболезнования в 
Instagram: «Мы потеряли на-
стоящего героя. Алексей Ле-
онов был первым человеком 
в открытом космосе и был 
бы первым на Луне, если бы 
русские не замедлились в кос-
мической гонке».

Леонов был человеком 
мира. О нем знали все. Его 
подвиг - вселенского масшта-
ба, достойный эпоса. А вот 
как сам Алексей Архипович 
со смехом об этом вспоминал: 

- После нашего приземле-
ния в пермской тайге, где мы 
с Беляевым провели почти 
трое суток, ожидая спасате-
лей, общественности переда-
вали, что мы отдыхаем после 
полета на даче пермского 
обкома партии. Когда спаса-
тели дошли до нас на лыжах, 
то первым делом решили 
устроить нам баню. Они раз-
ровняли площадку, нанесли 
дров, развели костер и, при-
тащив сброшенный с верто-
лета полутораметровый ко-
тел, набросали в него снега. 
Теперь представьте картину: 
глухая тайга, посреди нее то-
пится котел, а в котле - два 
человека. Очень интересная 

композиция для любого ху-
дожника. Думаю, когда-ни-
будь я это напишу.

Как стать 
космонавтом

Алексей родился в селе 
Листвянка Тисульского рай-
она Кемеровской области 30 
мая 1934 года в многодетной 
семье.

Когда Алексею было 14 
лет, вместе с семьей он пере-
ехал в послевоенный Кали-
нинград. Окончил авиацион-
ную школу первоначального 
обучения летчиков в Кре-
менчуге, потом поступил в 
Чугуевское военное авиаци-
онное училище по специаль-
ности «летчик-истребитель».

Леонов служил летчиком 
в разных полках и дивизиях. 
Получил первый класс, на-
летал 278 часов, совершил 
115 прыжков с парашютом. 
И вот 7 марта 1960 года при-
казом главкома ВВС его за-
числили слушателем-космо-
навтом в отряд космонавтов 
Центра подготовки космо-
навтов ВВС. Алексей Архи-
пович вошел в число первых 
20 летчиков, отобранных для 
полетов в космос.

В 1965 году ТАСС пере-
дал сообщение о первом в 
истории выходе человека в 
открытый космос: «19 марта 
в 12 часов 02 минуты по мо-
сковскому времени косми-
ческий корабль «Восход-2», 
пилотируемый экипажем в 
составе командира корабля 
полковника Беляева Павла 

Ивановича и второго пило-
та подполковника Леонова 
Алексея Архиповича, благо-
получно приземлился в рай-
оне города Перми. Посадка 
произведена командиром 
корабля полковником Беля-
евым с использованием си-
стемы ручного управления. 
В процессе полета успешно 
проведен сложный научно-
технический эксперимент 
по выходу в космическое 
пространство космонавта 
в специальном скафандре с 
автономной системой жизне-
обеспечения, открывающий 
новый этап в освоении кос-
моса человеком».

Был приказ стрелять
Тогда же шла гонка с аме-

риканцами, которые тоже 
успешно осваивали космос. 
Чтобы опередить конкурен-
тов и продемонстрировать 
всю мощь СССР, сначала на 
орбиту послали беспилот-
ный корабль-разведчик, из 
которого в космосе выдви-
галась платформа с образ-
цами технических материа-
лов и биологических тканей. 
Надо было изучить воздей-
ствие, которое окажет кос-
мос на человека.

Корабль собрал все све-
дения, но при заходе беспи-
лотного «Восхода» объект 
внезапно был уничтожен, и 
бесценные данные погиб-
ли. Вот откуда взялся «Вос-
ход-2». Спустя полтора ме-
сяца полетели уже Беляев и 
Леонов в неизведанную пу-
стоту. Главный конструктор 
Сергей Королев советовался 
с экипажем: «Что будем де-
лать: пойдем на эксперимент 
или будем ждать пять лет но-
вый корабль, чтобы все про-
тестировать, а потом лететь 
самим?»

Ответ в советское время 
был однозначным. Космонав-
ты рапортовали: «Мы сейчас 
в прекрасной форме. Идеаль-
но готовы, надо лететь...»

Так и ушли в небо «алмазы» 
(позывные экипажа Беляева 
и Леонова). Королев отпра-
вил их без разведки. И сразу 
же начались неожиданности. 
Вместо 300 км, как планиро-
вали, их выбросило на орбиту 
500 км от поверхности Земли. 
А ведь там глубокий вакуум, 
скафандры могли деформи-
роваться. Леонов перед вы-
ходом в космос плотно затя-
нул все ремни. Но за бортом 
раздулись перчатки и сапоги, 
руки и ноги вылезли из них, 
все распухло.

И вот после окончания 
работы в открытом космосе, 
пролетая где-то над Енисеем, 
Леонов получил команду от 
Беляева возвращаться, но с 
ужасом понял, что у него это 
не получается. Он попытался 
войти вперед ногами в шлю-
зовую камеру, но раздувший-
ся скафандр не пускал.

Леонов тогда не знал, что 
у Беляева с Королевым со-
стоялся разговор в духе, что 
на орбите может сложиться 
ситуация, когда корабль не 
вернется на Землю из-за не-
предвиденных обстоятельств. 
А у человека в таком форс-
мажоре начинается кисло-
родное голодание, он теряет 
сознание. Чтобы до этого не 
доводить, лучше покончить с 
собой. Согласно одной из вер-
сий, Беляев получил устный 
приказ сначала убить Леоно-
ва, а потом - себя.

Герои оказались на краю 
пропасти. Но Леонов вовремя 
сообразил и самовольно пе-
ревел давление скафандра на 
аварийный, пониженный ре-
жим. Оставалось 30 минут до 
того, как кончится кислород. 

Через пять минут они входи-
ли в тень, а там - кромешная 
тьма. Никакой подсветки на 
корабле не было.

И все-таки Алексей вошел 
в камеру! Но на этом приклю-
чения не закончились. Отка-
зала система автоматической 
солнечной ориентации, и Бе-
ляев с Леоновым впервые в 
космонавтике перешли на 
ручной спуск, да еще сели в 
тайгу под Пермью, где их ни-
кто не ждал. Такую драму не 
снимешь ни в каком Голливу-
де. Ее создала сама жизнь.

Картина с натуры
Вот такие люди были в со-

ветское время!
...В 70-х Леонов работал 

заместителем начальника 
ЦПК, потом стал команди-
ром отряда космонавтов. Он 
совершил два космических 
полета, налетав в общей 
сложности 7 суток 33 мину-
ты. Его первый в мире выход 
в открытый космос длился 23 
минуты 41 секунду, из них 12 
минут 9 секунд - за пределами 
корабля.

Также Алексей Архипович 
возглавлял группу космонав-
тов, готовившихся к полету 
на Луну. Но впоследствии 
лунную программу в СССР 
закрыли. 

Второй полет Леонова со-
стоялся 15-21 июля 1975 года, 
когда он, как командир экипа-
жа, участвовал в первой сты-
ковке космических кораблей 
разных стран - «Союза-19» 
(СССР) и Apollo (США). Тог-
да на орбите состоялось исто-
рическое рукопожатие чле-
нов двух экипажей - Алексея 
Леонова и Валерия Кубасова, 
а также американцев Вэнса 
Бранда, Томаса Стаффорда и 
Дональда Слейтона. Леонов 
внес большой вклад в дело 
мира. Об этом тоже нужно 
помнить.

9 марта 1992 года Леонов 
уволен с военной службы 
в звании генерал-майора 
авиации. Леонов был занят 
в бизнесе и при этом рабо-
тал в политике. Был членом 
КПСС. Избирался депутатом 
Моссовета, вошел в «Единую 
Россию». Занимался благо-
творительной программой 
«Линия жизни», помогая де-
тям с заболеваниями сердеч-
но-сосудистой системы.

Добрый и благородный 
человек. Великий! И его под-
виг останется в веках.

...А вы знаете, что Леонов 
нарисовал картину 18 марта 
1965 года, когда находился 
на космическом корабле? 
Изобразил восход солнца над 
Землей. Нарисовал с натуры, 
из первого ряда этого «ки-
нотеатра»! Взял тогда с со-
бой на корабль небольшую 
коробку карандашей, соеди-
ненных нитками с кольцом, 
чтобы они не разлетелись в 
невесомости, и творил...

Этот рисунок был первым 
произведением искусства, 
которое человек сделал в 
космосе. И тут Леонов был 
раньше всех.

Степан Строев

Алексей ЛЕОНОВ:
подвиг его останется в веках!

Даже если кто-то не знал о подвиге Леонова из совет-
ского времени, то должен был открыть для себя эту 
историю, посмотрев замечательный фильм «Время 

первых», где роль первого человека, который вышел в 
открытый космос, сыграл актер Евгений Миронов. И вот 

дважды Герой СССР ушел на 86-м году жизни.

Американцы на Луне были!
Алексей Леонов категорически выступал против слу-

хов, что американские астронавты не были на Луне, а ка-
дры, транслировавшиеся по телевидению во всем мире, 
якобы смонтированы в Голливуде.

По его словам, группа советских космических спе-
циалистов эти запуски смотрела по закрытому каналу. 
«Видели мы в отличие от всех остальных людей в СССР 
и высадку Армстронга и Олдрина на Луну, транслиро-
вавшуюся США на весь мир. Американцы выставили 
на поверхности Луны телевизионную антенну, и все, что 
они там делали, передавали через телекамеру на Зем-
лю. Когда Армстронг встал на поверхность Луны и все 
в США захлопали, мы, советские космонавты, в СССР 
тоже скрестили пальцы на удачу и искренне желали ре-
бятам успеха», - вспоминал космонавт.

«Мне стыдно за нашу страну, - признавался Алексей 
Архипович, - запуски американцев в рамках лунной про-
граммы транслировались по телевидению, и только две 
страны в мире - СССР и коммунистический Китай - не 
стали передавать в эфир эти исторические кадры своим 
народам. Я и тогда считал, и теперь считаю - зря, мы про-
сто обворовали свой народ, полет на Луну - достояние и 
достижение всего человечества», - сокрушался Леонов.

КСТАТИ
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Минздрав России 
утвердил новые 

правила прохождения 
медицинской комиссии 

для тех, кто получает 
права, и тех, кто хочет их 
вернуть после окончания 

срока лишения. Теперь 
они в обязательном 

порядке будут проходить 
тест на хронический 

алкоголизм. Также 
им предложат 

пройти проверку 
на употребление 

психоактивных веществ.

Теперь в медкомиссии 
появится тест на содер-
жание в крови алкомар-
кера карбогидрат-дефи-
цитного трансферрина 
(CDT). Именно это ве-
щество свидетельствует, 
что человек страдает 
хроническим алкоголиз-
мом. 

На дорогах России не-
сметное число тех, кто 
подвергает риску здоро-
вье и жизнь людей - и ав-
томобилистов, и пешехо-
дов. Специальные рейды 
сотрудников ГИБДД в 
разных регионах страны 
каждый раз выявляют 
по 50-80 водителей под 
хмельком или в состо-
янии наркотического 
опьянения. 

Вот цифры горестной 
статистики: в прошлом 

году на дорогах страны 
погибли в авариях 16 ты-
сяч человек, за 9 месяцев 
2019-го и того больше - 
16,4 тысячи. Еще 193 ты-
сячи граждан получили 
травмы различной степе-
ни тяжести. 

Да, главная причина 
трагедий - грубые на-
рушения водителями 
правил дорожного дви-
жения. Но в них велика 
и доля вины любителей 
зеленого змия. 

Все чаще появляются 
видео страшных престу-
плений мажоров - опь-
яненных или обколотых, 
уверовавших, что им все 
дозволено, сынков и до-
чек богачей. Зазнавши-
еся шумахеры мчатся по 

улицам с огромной ско-
ростью - по встречным 
полосам, тротуарам, пар-
кам, насмерть сбивают 
людей... 

За одним из таких 
гонщиков сотрудники 
ГИБДД недавно го-
нялись по столичным 
улицам четыре часа. 
Настигли, с применени-
ем технических средств 
вскрыли дверь, так как 
нарушитель не пожелал 
открывать ее. Был повод 
убегать от погони: в ходе 
обыска обнаружили «бе-
лое вещество» и охму-
ренного водителя, ранее 
лишенного прав. 

Тех, кто мчится по до-
рогам городов и весям 
навеселе или под кай-

фом, несть числа! И все 
потому, что при получе-
нии водительских прав 
претенденты не проходят 
алко- и наркотесты. Так, 
автомобили с алкашами 
и наркоманами за рулем 
вливаются в общий по-
ток... 

Прокуратура Москов-
ской области ознакомила 
меня с самыми свежими 
фактами. Служители 
Фемиды Можайского 
городского округа «про-
вели проверку на соблю-
дение законодательства 
о безопасности дорожно-
го движения». Выявили: 
пятеро местных жителей 
состоят на учете у врача-
нарколога, но тем не ме-
нее имеют действующие 
водительские удостове-
рения. 

В городе Чехове про-
куратура нашла ше-
стерых пациентов вра-
ча-нарколога, свободно 
колесивших по дорогам 
на железных конях. А в 
городе Луховицы таких 
оказалось и того больше 
- десять!

Это цифры последних 
недель. Всего же за по-
следние годы прокуроры 
Московской области и 
всей России обнаружили 
многие десятки тысяч 
водителей, которые спо-
койно садятся за руль, 
несмотря на то что от-
метились у наркологов и 
психиатров.

Лишь по иску проку-
роров суды лишили зако-
ренелых пьяниц прав на 
управление транспорт-
ными средствами. 

Лишить-то лишили, но 
будут ли они соблюдать 
предписание судов? В 
жизни здесь и там на до-
рогах, в том числе при по-
вторных авариях, за ру-
лем, оказалось, восседали 
лишенные прав за езду 
под алкогольными или 
наркотическими парами. 

И тут сам собой на-
прашивается вопрос: а 
почему в ГИБДД до сих 
пор нет сводных данных 
об автомобилистах, со-
стоящих на учете у нар-
кологов и психиатров? 
Притом всех, а не толь-

ко тех, кто был лишен 
прав. Создать такую базу 
медицинских диагнозов 
в век цифровизации не 
представляет труда. Она 
могла бы пополняться и 
во время всеобщей дис-
пансеризации населения, 
если, конечно, проводить 
ее неформально.

Недавно депутат 
Госдумы Максим Ива-
нов привел на своей 
странице в «Фейсбуке» 
убийственные факты. 
За мартовские празд-
ники нынешнего года в 
Свердловской области 
инспекторы ГИБДД 
остановили 360 пьяных 
водителей с букетами 
цветов и запахом водки, 
причем 51 из них попал-
ся повторно. Народный 
избранник считает, что 
действующие нормы за-
кона не останавливают 
злостных нарушителей 
и надо ужесточить меры 
наказания: конфисковать 
в доход государства ав-
томобили. При этом он 
ссылается на опыт члена 
Союзного государства - 
Республики Беларусь, где 
такая норма действует, 
притом успешно, уже не-
сколько лет. Инициатива 
парламентария пока не 
получила поддержки в 
правительстве России. 

Юрий Махрин

Водителей будут проверять 
на хронический алкоголизм

FO
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Изобилие еды
Российская ассоциа-

ция электронных комму-
никаций (РАЭК) и кон-
салтинговая компания 
«ТИАР-Центр» подсчи-
тали количество выбра-
сываемой ежегодно еды. 
Цифры оказались впе-
чатляющими: магазины, 
плодово-овощные базы, 
домохозяйства и др. выбра-
сывают в помойку и унич-
тожают 17 млн тонн еды на 
1,6 трлн рублей.

Если разделить эту еду на 
всех россиян, то на каждого 
придется около 120 кг про-
дуктов в год, или 300 грам-
мов еды в день. В рублях 
еды ежегодно выбрасыва-
ется примерно на 12 тыс. на 
одного россиянина.

Прокормить просрочкой 
можно 30 млн человек. Это 
помогло бы решить про-
блему бедности в России: в 
этом году у 20,9 млн росси-
ян доходы оказались ниже 
прожиточного минимума.

Для этого нужно из-
менить законодательство, 
ведь сегодня тем, кто про-
дает или раздает продукты 
питания с истекшим сроком 
годности, грозит наказание 
вплоть до уголовного.

Ст. 238 УК РФ предусма-
тривает наказание - штраф 
до 300 тыс. рублей или огра-
ничение свободы до двух 
лет. Можно даже угодить 
за решетку на 10 лет, но это 
если от просрочки умрет 
больше одного человека.

Впрочем, в законе есть 
лазейка - она дает право 
не уничтожать продукты, 
а передавать их «на реали-
зацию в виде корма для жи-
вотных или как удобрение».

Нет данных о том, сколь-
ко просрочки в итоге идет 
«на корм животным». Па-
латки и магазинчики с про-
сроченной колбасой и фар-
шем стоят повсюду. Однако 
вместо владельцев Жучек 
и Шариков отоваривать-
ся сюда выстраиваются 
в очередь пенсионеры. О 
том, сколько малоимущих 
питается «кормом для со-
бак», официальная стати-

стика умалчивает. Сколько 
из них попадает в итоге на 
больничную койку - тоже 
неизвестно.

Немцы едят 
просрочку?

Сторонники раздачи 
продуктов приводят в при-
мер западные страны, где 
все с точностью до наобо-
рот: там супермаркеты на-
казывают не за то, что раз-
дали продукты бедным. В 
ряде стран ЕС несколько 
лет назад приняли законы, 
запрещающие выбрасы-
вать продукты, их необхо-
димо раздать малоимущим.

Занимаются сбором 
продуктов и их раздачей 
волонтеры-фудсейверы - 
участники движения фуд-
шеринг (Foodsharing), по-
явившегося изначально в 
Германии в 2012 году. Они 
ставят повсюду обществен-
ные холодильники, забрать 
из которых еду может каж-
дый голодный желающий. 
Сюда же можно принести 
еду из дома, которую вы 
передумали есть. Всего в 
Германии раздается 26 тыс. 
тонн еды ежегодно, 11 млн 
тонн еды выбрасывается на 
помойку, у нас, напомним, 
предлагают раздавать все 
17 млн тонн еды в год.

Интересно, что основ-
ная идея фудшеринга - не 
помощь бедным, а забота 
об экологии. Активисты 
движения считают, что 
свалки вредят окружаю-
щей среде. Поэтому нужно 
не выкидывать продукты, 
а раздавать их малоиму-
щим - пускай едят, спасают 
экологию.

В Москве и Питере тоже 
существуют ячейки дви-
жения. Однако активисты 
жалуются на то, что стоит 
им открыть общественный 
холодильник, как приходит 
Роспотребнадзор и закры-
вает точку раздачи. К слову, 
проверяющие органы име-
ют право конфисковать не 
только испорченные про-
дукты, но и оборудование.

Так может, имеет смысл 
и России присоединиться 

к международному движе-
нию? Тем более что бедных 
и голодных у нас в разы 
больше, чем в Германии.

Что немцу хорошо, 
в России не получится

Как выяснилось в ходе 
исследования в России, до-
мохозяйства чаще всего вы-
брасывают хлеб, на втором 
месте - картофель, на тре-
тьем - молочные продукты. 
В магазинах картина совсем 
другая - здесь выбрасывают 
в основном молочку (47% 
товара с истекшим сроком 
годности), дальше идут ово-
щи и фрукты.

В магазинах часто мож-
но слышать от покупате-
лей: «И зачем они просро-
ченную еду выбрасывают? 
Раздали бы лучше народу!»

Однако при ближайшем 
рассмотрении выясняется, 
что заграничный фудше-
ринг и идея накормить 30 
млн просроченной едой в 
России - вещи совершен-
но разные. Начнем с того, 
что законодательство той 
же Франции предписывает 
супермаркетам отдавать 
волонтерам не просрочку, 
а еду в деформированной 
упаковке и с истекающим 
сроком реализации.

С истекшим или исте-
кающим - вещи разные. В 
России ни одна торговая 
сеть не отдаст бесплатно 
кусок колбасы, срок годно-
сти которой заканчивается 
через 2-3 дня.

В Чехии супермаркеты 
также обязаны отдавать 
волонтерам еду, но и здесь 
речь не идет даже о подхо-
дящем к концу сроке годно-
сти: отдаваемая еда может 
быть в помятой упаковке, 
иметь другие дефекты, ко-
торые по чешским законам 
не позволяют выставлять 
ее на прилавок.

За раздачу просрочен-
ной еды в большинстве 
стран существуют уголов-
ные и административные 
наказания, аналогичные 
российским.

Есть здесь и еще один 
момент: в той же Герма-

нии почти весь фудшеринг 
приходится на хлебобу-
лочные изделия. В отли-
чие от России в Германии 
свежеиспеченная булка, не 
проданная в тот же день, 
снимается с продажи. По-
нятно, что ни о какой про-
срочке здесь речи не идет 
- бесплатно раздают те 
продукты, которые невоз-
можно продать.

В России о свежеиспе-
ченном хлебе (за редким 
исключением) забыли еще 
в начале 90-х, когда на сме-
ну горячим батонам приш-
ли пластиковые холодные 
в прозрачной упаковке.

Наши холодные бато-
ны лежат на прилавке по 
3-5 дней, и раздавать их 
бесплатно никто не соби-
рается. Не подойдет нам и 
американский фудшеринг, 
где основную массу бес-
платной еды обеспечива-
ют фермеры. Чтобы по-
лучить дотации, им нужно 
вырастить определенное 
количество продукции. 
Потом ее просто некуда 
девать.

Просроченная 
сарделька до могилы 
доведет

Западный фудшеринг 
запрещает раздавать про-
дукты из сырого мяса, 
молочку и яйца. Это рас-
пространяется даже на те 
продукты, срок годности 
которых вовсе не истек. 
Сравните этот запрет с 
тем, что творится в Рос-
сии: на «корм животным» 
в ларьки отправляются в 
основном колбасные изде-
лия, фарш и сыр.

Бесплатная раздача 
просрочки, если она бу-
дет организована в России, 
коснется в первую очередь 
колбас и молочных про-
дуктов. Если учесть, что 
нередко в наших магази-
нах искусственно продле-
вают «жизнь» продуктов, 
неоднократно переклеи-
вая ярлыки, то представь-
те, какого качества будут 
эти продукты? Аделаида Сигида

Просрочкой можно 
прокормить 30 млн 
россиян

Можно ли есть 
просроченные 
продукты?

У каждого продукта есть срок год-
ности - это срок, по истечении которого 
товар считается непригодным в пищу.

Степень порчи продукта сильно за-
висит от условий хранения. При ответ-
ственном подходе - если вы помещаете 
продукты в холодильник сразу по при-
ходе домой - указанный срок годности 
продуктов можно смело увеличивать на 
3-7 дней.

Отдельные товары (макароны или 
рис, к примеру) спокойно могут хра-
ниться не один год без потери вкусовых 
качеств.

К относительно безопасной еде 
относятся следующие продукты с ис-
текшим сроком годности:

а) макароны;
б) шоколад и шоколадные 

конфеты;
в) леденцы;
г) мед;
д) хлеб, пока он не покрылся 

плесенью;
е) крупы.
К просроченным продуктам, ко-

торые могут привести к отравлению 
средней тяжести, относятся:

а) молоко и молочные 
продукты;

б) фрукты и овощи;
в) мучные сладости, в том 

числе торты с кремом, 
творогом и другими 
скоропортящимися 
начинками.

Отравление этими продуктами 
может вызвать понос, рвоту, высо-
кую температуру, повреждение пе-
чени.

Самые опасные просроченные 
продукты:

а) мясо и мясопродукты;
б) рыба;
в) вздувшиеся консервы;
г) яйца.

Эти продукты могут привести к цело-
му ряду заболеваний. Например, в них 
могут содержаться возбудители боту-
лизма: примерно 15% случаев зараже-
ния ботулизмом заканчивается смер-
тельным исходом. Подтухшему мясу 
или сосискам не поможет даже варка 
- споры ботулизма выдерживают кипя-
чение до шести часов и не погибают при 
заморозке.

Другое опасное заболевание - саль-
монеллез. Надо отметить, что саль-
монеллы живут не только в яйцах, они 
есть и в красном мясе, причем в наи-
большей степени - в свинине. Сальмо-
нелл существует несколько десятков 
видов, которые отличаются по степени 
токсичности.

Большая часть случаев заражения 
сальмонеллезом не распознается обы-
вателем, так как имеет те же симптомы, 
что и пищевое отравление другими воз-
будителями: тошнота, понос и так далее.

В прессу попадают лишь тяжелые 
случаи сальмонеллеза - это тифозная 
и септическая формы. Они могут при-
вести к отеку легких, мозга, почечной и 
сердечной недостаточности и, как след-
ствие, к летальному исходу.

Так что если вам страсть как захоте-
лось поесть лежалых продуктов, езжай-
те в Германию и кушайте там на халяву 
холодные булки. Здоровее будете!

В России найден способ накормить 
бедных: нужно не уничтожать 
просрочку, а раздавать ее 
населению.
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В условиях кризиса
все больше мужчин 

отваживаются заработать 
за счет продажи своих 

сперматозоидов. Спрос 
тоже растет. Только за 

пять лет число желающих 
купить сперму выросло 

в три раза.

В Москве состоялся науч-
ный международный симпо-
зиум «Репродуктивное донор-
ство: проблемы и решения». 
Одна из проблем, которую 
поднимали на симпозиуме, - 
рост числа частных доноров 
спермы.

Доноры официальные 
и частные

В отличие от офици-
альных доноров част-
ные сами дают объяв-
ления в интернете, сами 
ищут клиенток, сами 
производят процедуру 
оплодотворения.

Официальные до-
норы, напротив, прихо-
дят в репродуктивные 
центры, где сдают свою 
сперму. В этом случае 
контакта между доно-
ром и женщиной нет, 
оплодотворение проис-
ходит искусственным 
путем - из пробирки. 

Репродуктивные 
центры жалуются на 
то, что частные до-
норы отбивают у них 
клиентов. Впрочем, в 
самих центрах торгов-
ля семенным материа-
лом тоже идет бойко. 
За пять лет объемы 
продаж выросли в три 
раза: если в 2014 году во 
время процедуры ЭКО 
донорская сперма использова-
лась в 8% случаев, то теперь - 
в 22%.

С другой стороны, число 
клиентов у частных доноров, 
как предполагают эксперты, 
растет более быстрыми тем-
пами. Именно предполагают, 
потому что, сколько и кому 
«доноры на дому» продали 
своего семенного материала, 
они никуда не сообщают и ни-
где не отчитываются, в том 
числе перед налоговой.

По идее, продажа спермы 
является предприниматель-
ской деятельностью, но сами 
продавцы даже при желании 
не смогут зарегистрироваться 
в качестве ИП - классифика-
тор деятельности не предус-
матривает предоставления 
такого рода услуг.

Из пробирки 
или в кроватке?

Интерес к частным до-
норам у потенциальных 
клиенток и их мужей (когда 
таковые имеются) вполне 
понятен: естественное зача-
тие более безопасно и без-
болезненно для организма по 
сравнению с методом искус-
ственного оплодотворения, 
не говоря уже о том, что ЭКО 

подразумевает различные 
медикаментозные и лекар-
ственные вмешательства в 
организм женщины, включая 
стимуляцию яичников. (Сей-
час ЭКО иногда проводят без 
стимуляции, однако резуль-
тативность таких процедур в 
два раза ниже.)

Слухи о том, что ЭКО мо-
жет привести к раку мозга 
(с научной точки зрения не 
подтвержденные), привели к 
тому, что мужчины с нежиз-
неспособной спермой добро-
вольно идут на то, чтобы их 
жены забеременели не в кли-
нике из пробирки, а в кровати 
у какого-нибудь частного до-
нора.

Всего в России на данный 
момент насчитывается около 
600 частных доноров спер-
мы, которые регулярно дают 
объявления о продаже своего 
семенного материала. Репро-
дуктивные центры катего-
рически не советуют к ним 
обращаться. Ведь никто не 
знает, насколько здоров или 
не здоров такой вот частный 
донор.

Обычно они предоставля-
ют клиентам справки из псих- 
и наркодиспансеров, а также 
копию медкарты из поликли-
ники. Однако, как уверяют в 

репродуктивных центрах, 
само стремление стать част-
ным донором спермы может 
являться показателем пси-
хического нездоровья. Такие 
мужчины, вероятно, тайные 
альфонсы, любители спать с 
чужими женами, одним сло-
вом, донор спермы вполне 
может оказаться сексуаль-
ным извращенцем.

За один акт 
до 50 тысяч рублей

Хотя не исключено, что 
большинством доноров дви-
жет банальная жажда нажи-
вы. В Москве, например, цена 
за один акт естественного 
зачатия может доходить до 
50 тыс. рублей.

Неужели плохо? Кто-то 
за эти деньги вкалывает це-
лыми днями месяц, встает в 
шесть утра, а тут пять минут 
- и 50 тыс. в кармане! В ре-
гионах цены пониже: за один 
акт доноры просят 25-30 тыс. 
рублей. И, надо отметить, 
акт обычно бывает не один 
- большинство женщин, при-
шедших на ЭКО, в возрасте 
за 30, а то и за 40. 

Впрочем, немало доноров 
согласны на более скромные 
гонорары, а некоторые предо-
ставляют свои услуги и вовсе 
бесплатно.

Для сравнения: донору, при-
шедшему сдавать свою сперму 
в репродуктивный центр, пла-
тят всего лишь 3-5 тыс. рублей. 
И удовольствия, что назы-
вается, никакого. Продавать 
сперму в центрах приходится 
путем, сами знаете каким: ис-
пользовать предлагается на-
труженные руки и видео с эро-
тическим содержанием.

Репродуктивные центры 
предупреждают: если своих 
доноров они проверяют на 
массу генетических заболева-
ний, то в случае с частными 
клиентки не знают, какие на-
следственные болезни могут 
скрываться за вполне цвету-
щей внешностью. Зато част-
ного донора можно увидеть 
своими глазами в отличие от 
донора, сдающего сперму в ре-
процентрах. Там это делается 

анонимно: клиенткам прихо-
дится довольствоваться лишь 
описанием донора, его детски-
ми фото, также можно послу-
шать его голос.

Индивидуальные 
предприниматели - 
суррогатные матери

По словам руководителя 
российского банка репродук-
тивных клеток «Репробанк» 
(входит в структуру группы 
ПАО «Институт Стволовых 
Клеток Человека») Автан-
дила Чоговадзе, ежегодно в 
России регистрируется около 
20 тыс. случаев использования 
донорских половых клеток 
- спермы и яйцеклеток, при-
мерно в равных долях. Это без 
учета частных доноров.

Продавать яйцеклетки 
частным образом невоз-
можно. Зато женщины мо-
гут стать индивидуальными 
предпринимателями по части 
суррогатного материнства. В 
прошлом году только через 

репродуктивные центры у 
суррогатных матерей роди-
лись 22 тыс. детей. 

В отличие от мужчин-до-
норов женщину, выбранную 
в качестве суррогатной ма-
тери, пара может привести 
в медцентр и подсадить ей 
собственный эмбрион из про-
бирки.

Несмотря на финансовый 
кризис, число желающих 
оплатить услуги суррогатной 
матери в этом году выросло 
примерно на 15%.

Впрочем, рост числа по-
купателей репродуктивных 
услуг обусловлен, скорее все-
го, не ростом доходов, а их 
сокращением. Если раньше 
пары пытались по десять раз 
зачать ребенка от собствен-
ного генетического матери-
ала и лишь потом прибегали 
к услугам доноров, то теперь 
желающие заиметь ребенка 
вынуждены считать каждую 
копеечку и делать ЭКО, что 
называется, наверняка.

Официальная статисти-
ка говорит о том, например, 
что шансы забеременеть от 
собственной яйцеклетки к 45 
годам у женщины снижаются 
до 2% за одно ЭКО. Если же 
она купит яйцеклетку другой 
женщины, то шансы забе-
ременеть вырастут сразу до 
40%.

В репроцентрах клиенток 
успокаивают: не та мать, ко-
торой яйцеклетка, а та, кото-
рая родила и воспитала. Яко-
бы женщина, выносившая 
под сердцем чужого ребенка, 
будет любить его так же, как 
своего. С точки зрения психо-
логии это вопрос спорный.

Аделаида Сигида

ж

Частное донорство 
спермы в США не запре-
щено. В Америке каж-
дый донор, даже офи-
циальный, может сам 
выбирать, нужно ли ему 
разглашать клиентам 
свое имя и знакомиться 
с ними.

Зато в Швеции и Ве-
ликобритании принят за-
кон о полной открытости 
доноров, что привело к 
тому, что донорами тут 
становиться никто не хо-
чет. Более того, в этих 
странах запрещена про-
дажа генетического ма-
териала - свою сперму 
или яйцеклетку можно 
только подарить.

Впрочем, этот закон 
пытаются обойти: до-
норам дарят продукты 
питания, оплачивают им 
медицинское лечение и 
т. д. В случае выявления 
коммерческой составля-
ющей донора и его кли-
ентов могут отправить в 
тюрьму. То же самое ка-
сается услуг суррогатной 
матери, которые должны 
быть бесплатными. 

Во многих странах 
ЕС существуют различ-
ные ограничения. По-
этому около 50% всех 
программ с донорскими 
репродуктивными клет-
ками в ЕС проводится в 
Испании, где на этот счет 
самое либеральное за-
конодательство.

МУЖИКИ ПОВАЛИЛИ 
В ДОНОРЫ... спермы

льзова подразумевает различные

В России доноры спермы и 
яйцеклеток могут быть как ано-
нимными, так и нет. Однако ре-
продуктивные центры не рас-
крывают персональных данных 
доноров и реципиентов. До-
норство в России регулируется 
приказом Минздрава России 
№107н, где указано, что ока-
зывать медицинскую помощь 
с использованием донорского 
материала могут только меди-
цинские организации, имею-
щие лицензию.

А вот частные доноры по 
107-му приказу являются био-
логическими родителями - они 
могут оспорить право на ре-
бенка. Теоретически «доноры 
по объявлению» могут начать 
шантажировать родителей и 
требовать в дальнейшем права 
на ребенка или рассказать ему 
правду о его происхождении. 
Однако в реальной практике 
такие случаи почти не встреча-
ются. 

А как у них?
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С 1 октября вступил в 
силу закон, согласно 

которому хостелы 
запрещено размещать в 

жилых домах. Владельцы 
этого бизнеса ищут пути, 
как обойти новый запрет.

Споры о том, запрещать 
ли хостелы в жилых домах и 
на каких условиях разрешать 
этот вид бизнеса, велись мно-
го лет. Главной темой для об-
суждения было незавидное 
положение горожан, которые 
поневоле стали соседями та-
ких беспокойных заведений. 
Жители многоэтажных до-
мов жаловались на толпы 
приезжих людей, снимавших 
дешевую койку в таком ми-
ни-приюте и оккупировавших 
подъезды и дворы, к тому же 
периодически устраивавших 
пьянки и драки. На проблему 
обратили внимание не только 
законодатели, но и социологи. 
В марте Всероссийский центр 
изучения общественного мне-
ния опубликовал данные ис-
следования о том, как россия-
не оценивают законопроект о 
запрете размещения хостелов 
на жилых этажах в много-
квартирных домах. Большин-
ство россиян (70%) уверены, 
что подобные заведения в 
многоквартирных домах соз-
дают неудобства для других 
жителей.

«Несколько квартир в 
подъезде выкупил какой-то 
предприниматель еще семь 
лет назад. Теперь на лестни-
цу невозможно выйти - здесь 
постоянно толпятся какие-то 
люди, кто-то курит, кто-то вы-

пивает. Участковый разводит 
руками: документы у владель-
ца в порядке. Дежурная по хо-
стелу говорит, что не может 
запретить людям выходить в 
подъезд», - рассказывает жи-
тельница Таганки Галина Ев-
докимова.

Люди беспомощно разво-
дили руками: так жить было 
невозможно. Кто-то даже со-
бирался менять место житель-
ства.

С начала октября мучения 
жильцов этого московского 
дома теоретически должны 
закончиться: все хостелы те-
перь обязаны размещаться 
только в нежилых помеще-
ниях на первом этаже и иметь 
отдельный вход. Но прошло 
уже почти полмесяца, а по-
стояльцев на Таганке меньше 
не стало. Юристы говорят, что 
предприниматели уже пере-
оформляют квартиры, в ко-
торых размещены хостелы, 
в апартаменты, мини-отели, 
общежития или же суточное 
жилье. Перевод квартиры в 
нежилое помещение может 
занять около полугода со все-
ми формальностями. Игроки 
рынка отмечают, что стои-
мость такой процедуры мо-

жет варьироваться от 350 ты-
сяч рублей и выше.

Владелица хостела в Вос-
точном округе столицы (сво-
его имени она по понятным 
причинам не называет) с го-
речью делится тем, что новые 
правила, защищающие 
интересы жильцов, 
практически уничтожа-
ют годами складывав-
шийся бизнес.

«Десять лет назад я 
взяла несколько кре-
дитов, чтобы выкупить 
три помещения на пер-
вом этаже. Долги вы-
плачиваю до сих пор. У нас не 
было проблем с соседями, так 
как с самого начала предпола-
гался отдельный вход с улицы. 
Мы даже забор поставили та-
ким образом, чтобы постояль-
цы не заходили во двор. Теперь 
получается, что весь бизнес 
должен быть уничтожен? Кто 
нам компенсирует многомил-
лионные убытки?» - возмуща-
ется женщина.

Ее будущее теперь в руках 
жильцов: если они окажутся 
лояльными к хостелу и не бу-
дут писать жалобы, возмож-
но, чиновники его не тронут. 
Между тем представители 

власти не скрывают, что рас-
считывают выявлять нару-
шителей закона по сигналам 
жителей.

«Если у кого-то из жиль-
цов возникло подозрение, что 
в квартире по соседству рас-
полагается гостиница, перед 
направлением жалобы в над-
зорный орган лучше уточ-
нить, действительно ли при ее 
организации были допущены 
нарушения. Чтобы уточнить 
статус помещения, нужно за-
казать выписку из Единого 
госреестра недвижимости 
(ЕГРН) об общих характери-
стиках этого объекта», - со-
ветует эксперт Федеральной 
кадастровой палаты Надежда 
Лещенко.

Предприниматели согла-
шаются, что защищать инте-
ресы жильцов необходимо, но 
почему при этом должен стра-
дать малый бизнес?

Чтобы хостел продолжил 
работу после 1 октября, зани-
маемое им помещение долж-
но быть переведено из жилого 
фонда в нежилой. Перевести 
квартиру в нежилое помеще-

ние возможно, если она нахо-
дится на первом этаже (или 
выше, но при условии, что 
под ней все помещения нежи-
лые), имеет отдельный вход 
и в ней никто фактически не 
проживает. Прежде чем обра-
щаться с заявлением о смене 
статуса, собственник должен 
заручиться письменным со-
гласием каждого владельца 
помещений, примыкающих 
к его квартире, а также боль-
шинством голосов владельцев 
недвижимости, расположен-
ной в подъезде. «Нововведе-
ния прежде всего направлены 
на защиту тех собственников, 

которые фактически покупа-
ли квартиры, соседствующие 
с жилыми первыми этажами, 
но через некоторое время 
столкнулись с потенциальной 
возможностью соседствовать 
с офисом», - отмечает Надеж-
да Лещенко. 

Предприниматели согла-
шаются, что защищать инте-
ресы жильцов необходимо, но 
почему при этом должен стра-
дать малый бизнес?

«Выполнить все требова-
ния фактически нереально. 
Например, собрать подписи 
и разрешения всех соседей 
- невыполнимая задача. Где 
гарантия, что они не захотят 
нажиться на нас, потребовав 
за свое согласие деньги? Эти 
требования надо было фор-
мулировать еще много лет на-
зад, чтобы предприниматели 
знали, какие к ним запросы, и 
трезво оценивали ситуацию. 
А сейчас все в корне ломают, 
хотя этот рынок уже сложил-
ся. Чтобы сохранить бизнес, 
мне придется опять брать 
огромный кредит и заново 
искать помещение… Или раз-

ными способами пытаться 
обойти закон. Разве так 
выглядит забота о малом 
бизнесе?» - спрашивает хо-
зяйка хостела в Восточном 
округе. 

Известно, что Минэко-
номразвития уже обрати-
лось к системам онлайн-
бронирования с просьбой 

убрать с сайтов информацию 
о квартирах, которые сдаются 
в качестве гостиничных номе-
ров. Журналисты «МН» про-
верили популярные сайты и 
пришли к выводу, что требова-
ния чиновников, похоже, уже 
выполнены. Если еще летом 
найти койку в хостеле можно 
было за 500-1000 рублей, то 
теперь цены приближаются 
к гостиничным: меньше чем 
за 1500-2000 рублей перено-
чевать в городе не получится. 
А это значит, что гостям сто-
лицы придется забыть о деше-
вом ночлеге. 

Наталья Пуртова

Хостелы выселяют 
из жилых домов

Заняться нечем?
Родителей, несовершеннолетние дети которых курят, 

будут штрафовать или даже подвергать аресту на несколько 
суток, если вступят в действие предложения 

правительственной комиссии.
Идея внести в новую ре-

дакцию Кодекса об админи-
стративных правонарушениях 
(КоАП) норму «об админи-
стративной ответственности 
родителей за потребление та-
бака несовершеннолетними» 
недавно была зафиксирована 
в протоколе заседания прави-
тельственной комиссии по про-
филактике правонарушений. 
Если это предложение поддер-
жат парламентарии, оно может 
войти в новый КоАП, который 
вступит в силу 1 января 2021 г.

Действующий администра-
тивный кодекс содержит санк-
ции за курение в неположенных 
местах - штраф до 5 тыс. рублей 
или административный арест на 
15 суток. Однако эти меры мо-

гут применяться к гражданам 
от 16 лет. В случае же с несо-
вершеннолетними все обстоит 
значительно сложнее. Поли-
цейским надо будет установить 
личность ребенка и выяснить, 
кто его родители. При этом сам 
малолетний курильщик вовсе 
не обязан делиться этими сведе-
ниями. Эксперты отмечают, что 
задержать ребенка, если он не 
совершил преступления, нельзя. 
Так что почин правительствен-
ной комиссии, даже если он ста-
нет частью КоАП, будет чрез-
вычайно сложно осуществлять 
на практике.

«Многие родители не знают, 
что их дети курят, или пытают-
ся отучить их от вредной при-
вычки, поэтому штрафовать 

их вряд ли справедливо», - счи-
тает председатель Националь-
ного родительского комитета 
Ирина Волынец. По ее словам, 
необходимо искать реальное 
решение проблемы, например, 
сделать доступнее спортивные 
секции, интересные дополни-
тельные занятия. «Далеко не 
все семьи могут себе позволить 
занять ребенка, - замечает И. 
Волынец. - Вопрос о наказании 
родителей можно поднимать 
только тогда, когда государ-
ство предпримет все превен-
тивные меры».

Но, похоже, нашему госу-
дарству проще обложить граж-
дан еще одним «оброком». По 
большому счету, бессмыслен-
ным. Ведь абсолютно непонят-
но, как родители, часто целыми 
днями пропадающие на работе, 
могут контролировать все дей-
ствия своих детей. Похоже, что 
чиновникам, предлагающим 
подобный абсурд, просто не-
чем заняться.

Игорь Вересков

б

Жители многоэтажных домов жало-
вались на толпы приезжих людей, 
снимавших дешевую койку в таком 
мини-приюте и оккупировавших 
подъезды и дворы, к тому же пери-
одически устраивавших пьянки и 
драки. 
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12 МИНУТ, КОТОРЫЕ ИЗМЕНИЛИ ВСЕ!

 
Новый взгляд

Вы даже не представляете, КАК я 
страдал! Сколько бессонных ночей я 
провел из-за этой напасти! Страшно 
вспомнить… Но сейчас моя жизнь 
выглядит совершенно по-другому! 
Прекратились частые походы в ту-
алет, ушли боль, жжение, в личной 
жизни все наладилось. Теперь у нас 
с женой будто второй медовый ме-
сяц! Даже работу сменил на более 
интересную, ведь когда ничего не 
болит, горы можно свернуть! 

Из зеркала сейчас на меня смо-
трит совершенно другой мужчина. 
Нет, это не другой человек. Те же 
глаза, нос, уши… Но вот взгляд стал 
совершенно иным! Сейчас у меня 
есть надежный товарищ, и имя его 
- урологический аппарат «Эретон»! 
Он-то не оставит меня с моими про-
блемами один на один! И сегодня я 
хочу рассказать о нем Вам. Уверен, 
что он решит и Ваши проблемы 
тоже!

Первые звоночки
Частые походы в туалет, особен-

но в ночное время… Сначала я не 
придал этому значения, несерьез-
но отнесся к этому симптому. И это 
была моя главная ошибка! Ведь как 
оказалось, простатит - это болезнь, 
которую нельзя оставлять без вни-
мания. Мужики, не повторяйте моей 
ошибки! Ведь мужское здоровье, 
оказывается, такое хрупкое! 

Дальше - больше - жжение при 
мочеиспускании, рези, боли, отдаю-
щие в пах. В постели все чаще стали 
случаться осечки. Ну как я мог объ-
яснить это жене? Как? Признать, что 
я уже не тот сильный мужчина, кото-
рого она выбрала? 

Нервы, стресс, на работе нача-
лись проблемы. Чего я только не 
пробовал! Поверьте, я прошел свои 
девять кругов ада! Таблетки давали 
временный эффект, да к тому же я 
успел посадить желудок и зарабо-
тать аллергию. Так было год назад.

Пока однажды знакомый из 
Санкт-Петербурга не посоветовал 
мне уникальный прибор - «Эретон». 

Встречают по одежке
Когда я только получил «Эретон», 

внешний вид его меня не особо впе-
чатлил. Я тогда еще подумал: «Ну 
что может сделать этот небольшой 
аппарат?! Честно, я уже особо ни на 
что не надеялся. Надо признаться, 
у меня и выбора-то уже не было. 
Врачи советовали сделать опера-
цию. Ведь к тому моменту у меня 
уже была внушительных размеров 
аденома предстательный железы. 
Мужчины, которые прошли через 
это, меня поймут - это страшно!

А вот когда я уже начал пользо-
ваться «Эретоном», тогда я все по-
нял! Понял, за что этому медицин-
скому аппарату дали всероссийскую 
премию «Знак качества XXI века» и 
почему именно «Эретон» вошел в 
«100 лучших товаров России».

Он стал настоящим открытием 
для меня! Уже после недели лече-
ния я почувствовал себя значитель-
но лучше. А после прохождения 
полного курса - фантастика! - про-
стата уменьшилась до нормального 
размера! Я был вне себя от счастья! 
Ведь я думал, что уже ничто не смо-
жет меня спасти. Я пишу это сейчас, 
а самому до сих пор не верится, что 
я наконец-то здоров! Представляе-
те, целый год мучений! Целый год! 
А проблема, оказывается, решалась 
так просто! Кто бы мог подумать… 
Ну разве это не чудо?

До сих пор помню удивленные 
глаза врача, который лечил меня до 
использования «Эретона». Я знаю, 
что после моего случая он стал сове-
товать этот аппарат своим пациентам. 

Сама процедура на аппарате за-
нимает не более 12 минут. Всего 12 
минут в день за возможность жить 
полной жизнью! 12 минут, которые 
помогут забыть о боли, отчаянии и 
депрессии! Да это же настоящий 
прорыв в медицине! Бомба! Сенса-
ция! Этот медицинский аппарат в 
прямом смысле то, что «доктор про-
писал»! 

Точно в цель
«Эретон» - феноменальный аппа-

рат! В отличие от аналогов он делает 
главное - не маскирует симптомы, а 
устраняет саму причину заболевания! 

К тому же «Эретон» - единствен-
ный медицинский аппарат в России, 

который прошел сертификацию в 
Национальном медико-хирургиче-
ском центре им. Н.И. Пирогова в 
г. Санкт-Петербурге (протокол кли-
нических испытаний № 27/11 от 
10.10.2011), и, согласно исследова-
ниям, его эффективность составила 
91,9%! Только представьте, 9 из 10 
человек выздоравливают! Я был 
шокирован, когда узнал эти данные!

А все дело в том, что в аппарате 
«Эретон» реализована уникальная 
технология электроимпульсного воз-
действия на предстательную железу. 
Под воздействием электрических 
импульсов аппарата происходит нор-
мализация кровообращения в малом 
тазу и болезнь отступает. А разве не 
к этому мы с Вами стремимся? Теперь 
цель достигнута!

 Таблетки на такое просто неспо-
собны! Они не оказывают должного 
воздействия! Помните об этом! И не 
тратьте Ваше драгоценное время и 
деньги на неэффективную терапию! 
Воспользуйтесь аппаратом «Эре-
тон»! И уж поверьте мне, результат 
не заставит себя ждать!

Забудьте болезненные ощущения 
как страшный сон! Вы теперь здо-
ровы и можете жить полноценной 
жизнью! Жизнью здорового, силь-
ного мужчины! 

Кроме того, у аппарата «Эретон» 
есть несколько приятных «побочных 
эффектов». Тройное воздействие на 
организм электрических импульсов, 
магнитотерапии и виброрежима спо-
собствует поддержанию устойчивой 
эрекции. Многочисленные испытания 
аппарата это подтверждают! Вы только 

представьте, 100%-ный результат ощу-
тил каждый! Больше никаких проблем 
в постели! Это просто невероятно, как 
один компактный аппарат способен 
решить столько больших проблем! 
Ведь согласитесь, ни один мужчина 
не захочет отказаться от таких «бону-
сов»! Зачем же применять синтетиче-
ские препараты для повышения по-
тенции, когда есть «Эретон»? «Эретон» 
- вот что Вам действительно нужно!

Какова цена 
мужского успеха?

Во многих частных клиниках и 
санаториях, которые специализиру-
ются на лечении мужских заболева-
ний, «Эретон» уже есть. Вот только 
сами понимаете, цена за процедуру 
астрономическая. Все они делают 
огромную накрутку. Гораздо дешев-
ле приобрести этот аппарат для до-
машнего использования.

Тем более что стоит «Эретон» все-
го 9870 рублей. По цене это обой-
дется как курс процедур в клинике. 
Но домашний аппарат Вы сможете 
использовать и потом для профи-
лактики. Поверьте, это того стоит! 
«Эретон» - надежная инвестиция в 
Ваше мужское здоровье! Гарантия 
полноценной жизни в будущем! Но 
главное - Вы ничем не рискуете. Если 
аппарат не окажет никакого воздей-
ствия - компания вернет деньги!

Согласитесь, это гораздо выгод-
нее, чем относить свои «кровно за-
работанные» неизвестно кому. По-
дойдите грамотно к этому вопросу! 
Не дайте нажиться на Вашей беде! 
Ведь мы с Вами умные мужчины и 
умеем распоряжаться деньгами! 

Учитесь на чужих ошибках. Не 
надо набивать свои шишки. 
Мой печальный опыт может 
оказаться для кого-то очень 
полезным! И если хоть один 
мужчина (а я уверен, что их 
будут сотни!) сможет ре-

шить проблемы с мужским здо-
ровьем, я буду знать, что не зря 
написал все это! 

Не теряй-
те времени, зака-
жите «Эретон»! 
Позвоните пря-
мо сейчас! Без-
действие - вот 
Ваш главный 
враг сегодня! 
А для всего 
о с т а л ь н о г о 
есть «Эретон»! 
Здоровья Вам и 
Вашим близким!

Еще год назад я стоял у 
зеркала и еле сдерживал 

слезы. В отражении я видел 
унылого, замученного жиз-
нью, но еще совсем неста-
рого мужчину! Серое лицо, 
потухший взгляд, никакого 

интереса к жизни... Нет, ни-
кто не умер, все в порядке. 
И со стороны казалось, что 

все хорошо. Но меня мучила 
проблема, о которой не при-

нято говорить вслух даже в 
сугубо мужской компании. 

Меня мучил простатит.

ООО «Продвижение», ОГРН 1197325010530, г. Димитровград, пр. Ленина, 23В, оф.1. *Подробнее об условиях возврата денежных средств уточняйте у оператора 8-800-777-83-09. **Акция действует с 22.10 по 06.12.2019. 
Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. Доставка 
«Почтой России» или курьером «до двери». Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. Реклама

Приходите на выставку-продажу 
товаров для здоровья в Вашем городе

ИЖЕВСК 17 октября
Аптека «Экона», ул. 
Лихвинцева, 46 (на центр.
площади)

09.00-10.00

ДК железнодорожников, 
ул. Гагарина, д. 29

11.00-12.00

НАБ. ЧЕЛНЫ 18 октября
Аптека «ФАРМАИМПЕКС», 
пр-т Набережночелнинский, 
д.70/56

10.00-11.00

КИРОВ 22 октября
Аптека «ФАРМАИМПЕКС», 
Октябрьский пр-т, д. 84

09.00-10.00

ДК «Родина», ул. Гайдара, 3 11.00-12.00
ЧЕБОКСАРЫ 23 октября
ДК Агрегатного завода, ул. 
Мира, д. 1

09.00-10.00

ДК тракторостроителей, 
Эгерский б-р, 36

11.00-12.00

КАЗАНЬ 24 октября
ДК химиков, пр. Ямашева, 
д. 1

10.00-11.00

Аптека от склада, ул. 
Восстания, д. 87

12.00-13.00

Аптека «ФАРМАИМПЕКС», 
ул. Татарстан, д. 11

14.00-15.00

Официальные показания 
к применению аппарата 
«Эретон»:
• гиперплазия (аденома) предста-
тельной железы;
• хронический простатит;
• простатоцистит;
• эректильная дисфункция;
• отсутствие или потеря сексуально-
го влечения;
• синдром хронической тазовой боли;
• простатодиния.

ВНИМАНИЕ! 
Вы ничем не рискуете! 
Если аппарат «Эретон» вам не 
поможет, то мы вернем деньги!*

Внимание! 
При покупке аппа-
рата «Эретон» до 
6 декабря 2019 года 
Вы получаете книгу 
«7 секретов муж-
ского здоровья», 
стоимостью 280 
рублей абсолютно 
бесплатно! **

ДЛЯ УСИЛЕНИЯ 
ТЕРАПЕВТИЧЕСКОГО ЭФФЕКТА 

РЕКОМЕНДУЕМ:
 Контактный гель для проведения 

физиотерапевтических процедур 
«Элкорапан», 550 руб.

 Дезинфицирующее средство 
«Стэрихенд», 290 руб.

 Натуральный комплекс для 
мужчин «Простатон», 1480 руб.

БАД. НЕ ЯВЛ. ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

ЗАКАЗЫВАЙТЕ «ЭРЕТОН»
по бесплатной федеральной линии

      8-800-777-83-09
Консультация специалиста БЕСПЛАТНО!

          www.ereton.ru
433506, г. Димитровград, 
а/я 335, заказ Л-58

(В письме укажите ваш номер телефона)

9870 руб.
Вы сэкономите    3 830 руб.

Цена аппарата 

«ЭРЕТОН» 
13 700 руб. 

это! 
й-
-

и 

Мужчины доверяют «Эретону», потому что глаза горят и хочется жить

«При разработке аппарата «Эретон» мы отказались от гипертермии (про-
гревания. – Ред.) предстательной железы, потому что во многих случаях это 
может привести к нежелательным последствиям и побочным эффектам. На 
развернутых стадиях простатита и аденомы простаты тепло зачастую уси-
ливает болевые ощущения и воспаление и может спровоцировать рост и 
метастазирование рака предстательной железы. 

На сегодняшний день импульсный ток – это наиболее прогрессивный, 
эффективный и безопасный метод. Для получения максимального эф-
фекта от импульсного тока были разработаны электроды специальной 
конструкции, что обеспечивает прямое воздействие импульсов на пред-
стательную железу. Как только мы усовершенствовали «Эретон», усилив 
его магнитным потоком и вибровоздействием, лечебный эффект резко 
вырос, о чем красноречиво свидетельствуют следующие показатели: 
«ЭРЕТОН» в 91,9% случаев помогает справиться с простатитом и адено-
мой предстательной железы и в 100% случаев – улучшить потенцию».

Кандидат медицинских наук, доцент кафедры физиотерапии 
и медицинской реабилитации Максимов Александр Васильевич

Заключение эксперта

«Вопрос – ответ»
Молодцы разработчики! Спа-

сибо за «Эретон» – это вещь! 
Сам думал про себя: дело – 
дрянь, пока не попробовал. 
После первого же курса стал 
ходить счастливый и доволь-
ный – не нарадуюсь. Беспокоит 
только то, что аппарат работает 
от батареек. Неужели нельзя ка-
кой-нибудь блок питания при-
делать в целях экономии? 

Дмитрий Сергеевич, 62 года, 
г. Реутов

Спасибо за вопрос! Дмитрий 
Сергеевич, тут все просто: «Эре-
тон» разработали именно так 
исключительно в целях электро-
безопасности. Во время про-
цедуры пользователь рассла-
бляется и к концу может про-
валиться в сон, что абсолютно 
нормально. Более того, в про-
цессе такого сна мужской ор-
ганизм восстанавливается еще 
быстрее. Работая от батареек, а 
не от сети, «Эретон» полностью 
исключает риск удара током. Но 
это еще не все. Аппарат эконом-
ный – одного комплекта батаре-
ек хватает на 6 месяцев работы!

А что беспокоит именно вас? 
Нам очень важно это знать! 
Воспользуйтесь прекрасной 
возможностью и задайте спе-
циалисту свой вопрос. Авторы 
самых интересных вопросов 
станут героями этой рубрики. 
Ждем Ваших писем по адре-
су: 433506, г. Димитровград, 
а/я 335, с пометкой в рубрику 
«Вопрос – ответ».
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-  Как в  лесу узнать, 
где юг?

- Надо посмотреть на 
дерево. Если дерево - 
пальма, то юг здесь!

-  Милый,  а  я  у  тебя 
единственная?

- Конечно, любимая! Вто-
рой такой я не выдержу...

Нет на свете таких гра-
бель, на которые не ступала 
нога человека.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Вакансия. 7. Набивка. 10. Зрелище. 
11. Загорск. 12. Агар. 13. Крушина. 15. Бар. 16. Кио. 17. 
Деникин. 18. Езда. 19. Вакцина. 22. Авангард. 25. Зло. 
26. Арлекин. 29. Евнух. 31. Кювет. 33. Дождик. 35. Сват. 
36. Чарка. 38. Анни. 39. Каратист. 41. Юань. 42. Куравлев. 
44. Королевна. 47. Невежество. 49. Спа. 50. Нелегал. 
53. Недобор. 55. Ледоход. 56. Шагинян. 60. Девочка. 61. 
Фуганок. 62. Аккаунт. 63. Абсцисса. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Вышибала. 2. Кабаре. 3. Сборка. 4. Языковед. 5. Неру. 6. 
Фили. 7. Незадача. 8. Изобилие. 9. Аткинсон. 14. Шац. 20. 
Казахстан. 21. Иголка. 23. Абажур. 24. Алек. 27. Летчица. 
28. Кабриолет. 30. Ноктюрн. 32. Юта. 34. Ихтиолог. 37. 
Азов. 40. «Алло!». 42. Кавалер. 43. Раж. 45. Рол. 46. Аспид. 
47. Набоб. 48. Обстановка. 50. Накладка. 51. Еврозона. 
52. Ландшафт. 54. Очи. 57. Гага. 58. Нани. 59. Ника.

ОТВЕТЫ НА СУПЕР
КРОССВОРД №42 (1346)
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дерево. Если дерево - 
пальма, то юг здесь!

-  Милый,  а  я  у  тебя 
единственная?

- Конечно, любимая! Вто-
рой такой я не выдержу...

Нет на свете таких гра-
бель, на которые не ступала 
нога человека.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Вакансия. 7. Набивка. 10. Зрелище. 
11. Загорск. 12. Агар. 13. Крушина. 15. Бар. 16. Кио. 17. 
Деникин. 18. Езда. 19. Вакцина. 22. Авангард. 25. Зло. 
26. Арлекин. 29. Евнух. 31. Кювет. 33. Дождик. 35. Сват. 
36. Чарка. 38. Анни. 39. Каратист. 41. Юань. 42. Куравлев. 
44. Королевна. 47. Невежество. 49. Спа. 50. Нелегал. 
53. Недобор. 55. Ледоход. 56. Шагинян. 60. Девочка. 61. 
Фуганок. 62. Аккаунт. 63. Абсцисса. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Вышибала. 2. Кабаре. 3. Сборка. 4. Языковед. 5. Неру. 6. 
Фили. 7. Незадача. 8. Изобилие. 9. Аткинсон. 14. Шац. 20. 
Казахстан. 21. Иголка. 23. Абажур. 24. Алек. 27. Летчица. 
28. Кабриолет. 30. Ноктюрн. 32. Юта. 34. Ихтиолог. 37. 
Азов. 40. «Алло!». 42. Кавалер. 43. Раж. 45. Рол. 46. Аспид. 
47. Набоб. 48. Обстановка. 50. Накладка. 51. Еврозона. 
52. Ландшафт. 54. Очи. 57. Гага. 58. Нани. 59. Ника.
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Фильм Валерия 
Тодоровского 

«Одесса» стал главным 
кинособытием осени. О 

картине начали говорить 
задолго до выхода ее 

на экраны, и до сих 
пор зрители делятся 

впечатлениями. Нам же 
режиссер признался, что 
«Одесса» - во многом его 

личная история…

- В 1970 году восьмилет-
ним мальчиком я застрял 
в Одессе у родственников. 
Случилась холера, город за-
крыли. Какие-то кусочки 
той жизни застряли в моей 
памяти. И у меня всегда 
была мысль снять про это 
фильм, - рассказывает Ва-
лерий Тодоровский. - Это не 
значит, что все это - я, что это 
все - про меня, что все эти 
люди, которых вы видите в 
фильме, реально там были. 
Но это все равно часть меня 
- моей семьи, соседей, дру-
зей, знакомых… Сразу ска-
жу, что фильм не претендует 
на какую-то историчность 
или точность изображения 
эпохи и обстоятельств, хотя 
мы довольно достоверно 
изучили то время и то, что 
происходило в этом городе в 
период эпидемии.

- Но вы довольны резуль-
татом? На ваш взгляд, 
картина получилась?

- Недоволен очень мно-
гим. Это был адский ребус, 
так как Одессу надо было 
собрать из разных городов. 
И это была технологиче-
ски сложная задача - просто 
взять и из воздуха сделать. 
Этот фильм - скорее по-
пытка найти ту Одессу, ко-
торая была тогда... Вообще 
у меня в голове всегда мно-
го идей, как можно было бы 
сделать лучше, но я никогда 
не жалею ни об одном сво-
ем кардинальном решении: 
о том, каких актеров выби-
раю на роли, об операторе 
и так далее. А о том, что 
получается в итоге… Это 
я сам не сразу понимаю, 
честно говоря. Обычно ты 
теряешь в какой-то момент 

ощущение фильма, над ко-
торым только что работал. 
Уже через пару лет видишь, 
что он идет по телевизо-
ру. Смотришь и думаешь: 
«Боже, почему я не сделал 
вот так?!»

- Где же вы нашли ту 
Одессу?

- О, это был такой слож-
ный пазл! Мы снимали в Та-
ганроге какие-то «одесские» 
улочки, а трамвай, который 
присутствует в фильме, во-
обще привезли из Волгогра-
да. То есть это была мучи-
тельная история! С другой 
стороны, желание снять 
этот фильм у меня было на-
столько велико, что я готов 
был идти на эти жертвы. По-
тому что изначально, когда 
стало понятно, что в Одессе 
мы фильм не снимем, мой 
друг и продюсер кинолен-
ты Леонид Ярмольник ска-
зал: «Значит, надо взять и 
снять его где угодно!» И он 
оказался прав. У меня еще 
был мой персонально-лич-
ный момент: я хотел просто 
снять в Одессе фильм. По-
нимаете, что я имею в виду? 
Приехать туда со своей груп-
пой, поселиться там и ходить 
по этим улицам, работать… 
Для меня это был вдохнов-
ляющий момент - прожить 
и пережить это ощущение. 
В итоге фильм я снял, но не 
прожил это ощущение, по-
тому что в Одессе я так и не 
был.

- Вам запретили рабо-
тать в этом городе? Не 
пустили?

- Нет, как раз разрешали 
и пускали. Но количество 
проблем, связанных с этим, 
перевешивало все плюсы от 
этой возможности. То есть 
это не история про то, что 

нам сказали: «Нет, не дадим 
вам снимать!» Мы просто не 
могли понять, чем это мо-
жет закончиться… 

- В фильме есть две 
фразы, которые зацепи-
ли. Герой Ярмольника го-
ворит: «Надо делать все, 
что хочется, ведь завтра 
нет». И вторая, уже в 
конце: «Если всем от это-
го плохо, то так нельзя». 
Сами вы к чему больше 
склоняетесь?

- А я и сам так живу. Утром 
говорю себе: «Живи сейчас, 
делай все, что ты хочешь, не 
пытайся делать что-то через 
силу - просто дыши». А по-
том вдруг вечером происхо-
дит пересмотр всех позиций, 
я начинаю понимать, что 
надо все же смотреть вокруг 
и принимать это во внима-
ние... Есть некий такой дуа-
лизм в нашей жизни.

- Поэтому и финал лен-
ты такой неоднозначный?

- Да нет, там все предель-
но ясно. Там говорится о 
том, что ничего этого в на-
шей жизни больше нет. Нет 
больше этой Одессы, этой 
страны - Советского Союза, 
этого мира. Все раствори-
лось в тумане…

- Скажите, а вы до сих 
пор хотите снять фильм в 
Одессе?

- Вот сейчас я задумал-
ся… Не знаю. Есть какое-
то странное ощущение. На 
протяжении 25 лет я хотел 
снять фильм в Одессе, но 
не знал, что там снимать... 
И вот возникло это «что», 
но не в Одессе. Теперь нуж-
ны хорошая идея, сценарий, 
чтобы все-таки воплотить 
свою мечту.

Александра Сорокина

«Друзья мои, информа-
ция о том, что какой-то там 
сотрудник Сбербанка про-
дал куда-то номера счетов 
клиентов, - это правда! У 
меня уже с карты украли 
деньги!» - написал Мясни-
ков на своей странице в 
соцсети.

К слову, Сбербанк при-
знал, что утечка персо-
нальных данных действи-
тельно была. Сотрудник, 
который передал мошен-
никам ценную информа-
цию по кредитным картам, 
уже установлен. Карты 
перевыпущены, и угрозы 
больше нет. Но, как видим 
на примере Мясникова, 
аферисты все-таки успели 
пополнить свои кошельки 
чужими деньгами. Что же 
делать, если подобное про-
изошло с вами?

- Если у вас пропали 
средства со счета, то необ-
ходимо обратиться в одно 
из отделений банка с заяв-
лением о проведении вну-
треннего расследования 
по операциям, - советует 
юрист Оксана Гурина. - По 
результатам такого рас-
следования можно узнать, 
куда в итоге утекли день-
ги. Кроме того, необходи-

мо посмотреть договор по 
вкладу (карте). Если по 
условиям договора сред-
ства на карте застрахо-
ваны, то вернуть деньги 
должен банк по заявле-
нию пострадавшего лица. 
Бывает, что деньги не за-
страхованы, но мы знаем, 
куда они «ушли», то есть 
установлено физическое 
либо юридическое лицо, 
на чей счет были переве-
дены наши сбережения. 

Тогда с этой информацией 
идем в ОБЭП полиции и 
пишем заявление. В по-
лиции возбуждают уго-
ловное дело, если ущерб 
больше 5000 рублей. Если 
адресат, которому пере-
числены наши деньги, 
не установлен или, так 
сказать, безвестно отсут-
ствует, то взыскать с ви-
новника украденные сбе-
режения будет нереально. 
Тогда мы можем предъ-

явить гражданский иск к 
банку о взыскании денег 
в связи со слабой работой 
службы безопасности. Но 
вообще действовать надо, 
исходя из индивидуаль-
ных особенностей дела. 
Например, Мясников мог 
просто оставить где-то 
свой смартфон без при-
смотра и кто-то восполь-
зовался его банковским 
приложением. 

Лидия Мезина

Да, не всегда премьера - праздник. 
Грусть-печаль навеяло на меня шоу 
«Щас спою», стартовавшее на Первом 
канале. И не надо быть Нострадаму-
сом, чтобы предсказать ему недолгую 
жизнь.

Немало проектов мы уже 
пережили, где «сапоги тачали 
пирожники», а певцы изобража-
ли фигуристов да цирковых ар-
тистов. Вот и очередной проект 
тащит на обозрение многомил-
лионной публики непрофессио-
налов. Более того, в «Щас спою» 
состязаются те, кого отбирали 
по принципу «чем хуже - тем 
лучше» - совсем безголосых и 
бодро идущих мимо нот. Такой 
вокал для слушателей - пытка, а 
им предложено выслушать пять 
таких певунов, да еще каждый 
одну и ту же песню поет дваж-
ды! Сначала в «первозданном» 
виде, потом как бы после месяца 
занятий с педагогами по вокалу 
и хореографами… Но чуда не 
происходит: прогресс идет от 
«ужасно» к просто «плохо». В 
общем, скучно и безрадостно.

На ТВ и в соцсетях нас раз-
влекают самым разнообразным 
пением, а в жизни песня звучит 
все реже. Вообще не кажется ли 
вам, что обычное простое пе-
ние уходит из нашего быта? С 
каким теплом теперь вспомина-
ются компании подростков, чуть 
ли не в каждом дворе певших 
когда-то под бренчание гитар и 
ворчание соседей. Обычным де-
лом было, когда в парке или на 
улице парни и девушки гуляли 
с гитарой. А уж в праздничные 
дни во многих дворах можно 
было услышать и гармошку, и 
просто нестройный хор. В но-
вогоднюю ночь к елкам тоже 
приходили «со своей музыкой» и 
пели все вместе. Да и застольное 
пение сейчас звучит все реже. 
Причем у людей постарше при-
вычка к этому сохранилась, и 
младшее поколение в таких 
компаниях охотно подпевает. 
Но все чаще такое совместное 
пение вытесняет караоке. А это 
совсем другая история - опять 
общение с гаджетом, а не друг 
с другом. Душа по-особому от-
крывается, когда люди именно 
поют вместе, глядя в глаза друг 
другу, сопереживая…

Помните, в «Иронии судь-
бы» Галя спрашивает Лукашина: 
«Знаешь, когда люди поют?» 
- «Когда нет слуха и голоса?» - 
«Когда они счастливы…»

Очень хочется, чтобы сча-
стья не становилось меньше и 
люди продолжали петь. Сами 
по себе, а не только в микро-
фон. Петь, когда им весело или 
грустно, в больших компаниях 
или вдвоем, а то и в одиночку, 
если душа просит... 

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 
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Этот стон у нас 
песней зовется 

Валерий ТОДОРОВСКИЙ: 

«Той Одессы 
больше нет»

«УРАЛЬСКИЙ ПЕЛЬМЕНЬ» 
стал жертвой мошенников

Участник популярного 
юмористического шоу 

Вячеслав Мясников 
рассказал о серьезных 

финансовых потерях - с 
его банковской карты 

исчезли лежавшие 
на счету средства! 

Точную сумму артист не 
называет, но говорит, 

что хочет предупредить 
других: такая беда может 
случиться с кем угодно...
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- Подобные слухи давно 
перестали меня тревожить 
и как-то влиять на мое на-
строение, - говорит Брежне-
ва. - Я даже не знаю, откуда 
они берутся. На самом деле у 
меня сейчас хороший период 
в жизни, плодотворный по 
всем фронтам. И я сейчас во 
всех смыслах летаю!

Артистка специально за-
метила: «Мне приятно, что 
народ переживает за нашу 
пару, могу всех заверить, что 
у нас все хорошо». Но порой 
кажется, что Брежнева сама 
провоцирует разговоры, что, 

дескать, с Меладзе у нее не 
все гладко. Например, на 
днях Вера удалила со своей 
страницы в социальной сети 
все совместные с мужем 
фотографии. А поскольку на 
певицу подписаны более 11 
миллионов человек, то сей 
факт не остался незамечен-
ным, все принялись обсуж-
дать смысл такого поступка.

- Знаете, мне даже льстит, 
что поклонники так тща-
тельно следят за моим ин-
стаграмом, что замечают по-
добные мелочи, - улыбается 
Вера. - Хотя это всего лишь 

площадка, на которой я 
показываю, что хочу, и не 
показываю, чего не хочу. 
У меня одно настроение - 
я выкладываю фото, оно 
меняется - я убираю фото, 
решая сохранить его 
только для себя. Но когда 
я убираю другие посты, 
этого никто не замечает, 
а исчезновение Кости так 
всех возбудило!

Напомним, что Кон-
стантин Меладзе - третий 
муж Брежневой, а в бра-
ке они уже четыре года.

Иван Петров

Знаменитый исполнитель
недавно подвернул ногу. 

Сначала думал, пустяк. 
Но колено сильно болело. 

Пришлось обращаться 
в медцентр.

- У меня разрыв связок, 
проблемы с мениском, - рас-
сказал артист. - Врачи гово-
рят, что нужно лежать, но из 
уважения к людям я не могу 
не посещать некоторые ме-
роприятия.

Кроме светских меро-
приятий Юрий Антонов 
частенько заглядывает и в 
студию звукозаписи: он ра-
ботает над коллекционной 
пластинкой своих лучших 
песен. Да и вообще отлежи-
ваться не собирается, несмо-
тря на адскую боль.

- Если сконцентрировать-
ся на боли, то она будет еще 

сильнее, поэтому я думаю о 
другом, - говорит Антонов. 
- Эти шаманские действия 
помогают, потому что неде-
ли полторы назад болело на-
много сильнее.

- При помощи переклю-
чения внимания с болевых 
ощущений на что-то другое 

действительно можно до-
биться определенного 
эффекта, - считает врач-
травматолог Елизавета 
Никитина. - Это называ-
ется самовнушением. Мы 
внушаем себе, что у нас 
ничего не болит, и стара-
емся думать не про ко-
лено (в данном случае), 
а про приятные, важные 
дела. И травма уже мень-
ше нас беспокоит. Но так 
снимаются лишь симпто-
мы, да и то не полностью. 
Полностью вылечиться 
таким образом, конечно, 
нельзя. Надо соблюдать 
рекомендации врачей 
обязательно. Иначе по-
следствия могут оказать-
ся плачевными. Тем более 
что Юрий Антонов, уж 
простите, не молод. Ему 
74 года. В таком возрасте 
любая травма, даже та, 
которая кажется незна-
чительной, - это серьезно. 
И к восстановлению надо 
подходить ответственно.

Лидия Мезина

У Валентины Легкосту-
повой двое взрослых де-
тей - 28-летняя дочь Анетта, 
которая сама уже мама, и 
18-летний сын Матвей. Но 
певица давно уже привыкла к 
тому, что она в семье главный 
добытчик, поэтому от кон-
цертов ни в коем случае не 
отказывается и, даже несмо-
тря на кризис, свой гонорар 
не уменьшает.

- Цена с годами может 
только расти, как у хорошего 

вина и бриллиантов, - смеется 
исполнительница, - хотя и не 
в деньгах счастье. Я - бабуш-
ка, у меня мамочка жива, есть 
две прекрасные внучки, дочка, 
сын. Что может быть важнее?

Интересно, что становить-
ся снова мамой, как сделала 
Пугачева и хочет Успенская, 
она не планирует.

- Сегодня многие мои кол-
леги при помощи суррогатно-
го материнства заводят детей 
во взрослом возрасте, но я это-

го не хочу. Считаю, что свою 
миссию на земле я давно уже 
выполнила, - говорит певица.

А вот в третий раз выйти 
замуж артистка в общем-то 
готова. Проблема лишь в том, 
что не может пока встретить 
равного себе по интеллекту.

- Я с глупым мужиком не 
могу, - заверила Валентина. - 
А третьего дурака зачем ис-
кать? Лучше уж быть одной!

И.П.

Певица и ее супруг открыли центр творческого развития 
для детей. Но получится ли у них заработать на этом проекте? Ведь 
есть же немало примеров, когда звезды, изрядно вложившись в 
собственное учебное заведение, очень быстро прогорали.

Например, школа 
танцев Анастасии 
Волочковой про-
держалась на плаву 
всего год. Алла Пу-
гачева тянула соб-
ственный учебный 
центр гораздо доль-
ше - четыре года. Но 
и Примадонна была 
вынуждена свернуть 
образовательную 
деятельность. Зачем 
знаменитости во-
обще ввязываются 
в такие хлопотные 
проекты и почему 
потом остаются у 
разбитого корыта?

- Существует це-
лый тренд заработка 
и самопиара на ода-
ренных детях, - счи-
тает финансовый 
консультант Алек-
сей Белов. - Родите-
ли, как правило, не 
экономят на потом-
стве, они стараются 
отправить детей в 
разные школы обу-
читься нестандарт-
ному мышлению, 
языкам, творчеству. 
Более обеспеченные 
семьи охотно от-

правляют своих на-
следников занимать-
ся к профессионалам 
высокого класса. К 
знаменитостям! И 
«детский тренд» на-
бирает обороты в 
России. Но почему 
подобные проекты 
быстро закрывают-
ся? Проблема Пуга-
чевой и других звезд 
точно не в старто-
вом капитале. Он у 
них достаточный. 
Скорее всего, они 
пытаются самосто-
ятельно управлять 
этим видом бизнеса, 
влиять на его разви-
тие, не имея нужного 
опыта, либо нанима-
ют для этих целей 
дилетантов. Возмож-
но также, что коли-
чество желающих 
обучаться не так вы-
соко, как стоимость 
обучения. Вообще, 
для управления биз-
нес-проектами не-
обходимы люди с 
соответствующей 
компетенцией. Их 
надо нанимать для 
успешной работы 

школы талантов или 
чего-то подобного. А 
звездам лучше сосре-
доточить свои уси-
лия в передаче своих 
навыков ученикам.

- У нас совмест-
ный проект с Ев-
гением Орловым, 
который придумал 
уникальную методи-
ку развития творче-
ских способностей 
у детей, - рассказал 
нам Иосиф Приго-
жин. - 10 лет у него 
эта методика рабо-
тает. Мы с Валерией 
стали акционерами 
учебного центра. Мы 
- партнеры Евгения 
Орлова. И вместе с 
нами этим делом за-
нимается известный 
предприниматель, 
который помог нам 
построить эту шко-
лу. Дети будут за-
ниматься не только 
вокалом и музыкой, 
у нас много разных 
направлений. Мы на-
зываем это центром 
творческих возмож-
ностей. Не боимся 
ли прогореть? Нет, 
не боимся. Потому 
что это для нас не 
бизнес! Знаю, что 
огромное количе-
ство школ хотят обо-
брать семьи, зарабо-
тать на детях. А у нас 
основная задача - от-
дать. Жизнь состоит 
из двух частей: снача-
ла вы получаете зна-
ния и опыт, а потом 
должны этими зна-
ниями поделиться. 
Вот мы и попробуем 
поделиться тем, что 
имеем.

Лариса 
Матвеева

Валерия и Пригожин: 
«Хотим отдать то, что имеем»

Антонов заглушает 
боль творчеством

Брежнева: 
«Меня разводят 

постоянно!»
Слухи о том, что Вера Брежнева находится на грани 

развода со своим мужем Константином Меладзе, 
появляются регулярно. Но певица уверяет, что никаких 

проблем у нее в личной жизни нет.

Легкоступова 
ищет умного 
мужа

Певице 53 года, но она не замужем. 
Просто разочаровалась в мужчинах 
за время двух браков и не знает, 
пойдет ли снова под венец...
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Когда-то считалось, 
что кошка - животное 

неукротимое, 
дрессировке не 

поддается. Но это 
утверждение уже 

много лет успешно 
опровергает Юрий 

Куклачев, основатель 
и художественный 

руководитель 
единственного на 

планете Театра кошек. 
Недавно прославленный 

артист, один из самых 
известных клоунов и 

дрессировщиков в мире, 
отметил свое 70-летие.
Всем известно, что кошка 

гуляет сама по себе и делает 
только то, что ей хочется. А 
чтобы понять, чего она хочет, 
с ней надо подружиться. Се-
крет вроде бы простой, но ни-
кто пока не смог повторить 
то, что удалось Юрию 
Дмитриевичу. Никто в 
мире! 

Сейчас Куклачев 
готовит специальное 
праздничное шоу в честь 
своей круглой даты. Конеч-
но же, главными там будут 
четвероногие. Мы встрети-
лись с артистом и поговорили 
с ним о юбилее, о династии 
Куклачевых и, конечно же, о 
кошках… 

«Берите с нас пример!»
- Юрий Дмитриевич, рас-

скажите, как вы отметили 
юбилей?

- В узком кругу, в своем теа-
тре. Меня старший сын Дима 
спросил: «Какой ты себе 
праздник хочешь?» Я 
честно признался, что 
мне ничего не надо - 
все, что хотел, себе ку-
пил, ем я мало, одежда 
у меня есть. Единствен-
ное - мне очень хоте-
лось сделать подарок 
воспитанникам детских 
домов. Мы пригласи-
ли ребят к себе в театр, 
показали представле-
ние, вручили им книги, 
сладости. Надо было ви-
деть, как они радовались! 
Это был для меня самый 
лучший подарок на день 
рождения - видеть сча-
стье этих детей. Правда, 
мне потом сказали, что 
все же надо отметить 
день рождения широ-
ко. Так что у нас будет боль-
шое представление в цирке 
братьев Запашных. Когда-то 
с их родителями мы жили в 
одном доме, дружили, наши 
дети учились вместе… А во-
обще я против официальных 
празднований юбилеев, когда 
ты стоишь, а кто-то зачиты-
вает тебе поздравления. Мне 
хотелось бы, чтобы это было 
большое представление!

- Очень часто с цирковы-
ми артистами выступа-
ет вся их семья - и дети, и 

внуки, как правило, идут по 
стопам своих родителей… 

- У нас тоже практически 
семейный подряд: все вместе 
работаем. Но стараемся де-
лать разные номера. Старший 
сын Дима с 15 лет работает с 
кошками. Он поставил себе 
задачу не повторять ни одно-
го папиного трюка принци-

пиально. «Буду делать все 
по-своему!» - так сказал. Дима 
окончил ГИТИС, режиссер-
ский факультет, поставил в на-
шем театре спектакль, у него 
свои номера. Младшие дети 
(Екатерина - главный худож-
ник Театра кошек, Владимир 
- артист театра. - Ред.) тоже 
смотрят на него - работают у 
нас, что-то придумывают по-
стоянно. Да и мы с женой ста-
раемся не отставать. А кроме 
того, у нас уже шесть внуков! 
Старший, Никита, окончил 
хореографическую акаде-

мию, и его взяли в Большой 
театр, дали две роли. Но он и 
у нас будет танцевать в неко-
торых представлениях. Я все 
говорю, что он маленький, а 
ему уже 18 лет! Да и детей сво-
их тоже маленькими считаю, 
хотя старшему, Дмитрию, уже 
44 года. Но для меня же они 
все равно еще дети... 

- То есть вы с 
женой уже почти   50  лет 
вместе?

- Да, в следующем году как 
раз 50 лет и исполнится! Это, 
конечно, большой срок, осо-
бенно для современного рит-
ма и образа жизни. Так что 
берите с нас пример! Семья - 
это как маленькая планета. И 
мы едины. Нет супруги рядом, 
и я сразу чувствую, что ее не 
хватает. Мы стараемся все 
время быть вместе: на работу, 
в магазин и так далее. Везде 
вместе и никогда не устаем 
друг от друга... 

«Борис уже народный
артист кошачьей 
сцены»
- А правда, что Театра 

кошек больше нет нигде в 
мире?

- Да, я проверял. Есть музеи, 
а вот наш Театр кошек - уни-
кальное явление в мире. Ни-
чего подобного нет больше 
ни в одной стране. Китайцы 
пытались перенять мой опыт, 
ездили за мной целый год, но 
ничего у них не получилось. 
Потому что они пытались 
дрессировать, а я этим не за-
нимаюсь. С кошками можно 
только искать общий язык, ра-
ботать через любовь. Это жи-
вотное, которое нельзя обма-
нуть. Кошка, если тебя любит, 
тогда с тобой разговаривает. 
Если нет - хоть разорвись! И 
я счастлив, что нашел себя в 
этой жизни!

- А помните, как все начи-
налось, первую кошку?

- Это было очень дав-
но. Мы с супругой шли 
по улице, был сильный 
дождь, увидели котенка. 
Хотели пройти мимо, и 
вдруг он как закричит! 
Так жалобно - прямо 
ножом по сердцу! Лена 

говорит: «Давай возьмем, 
накормим». Принесли, по-

мыли, дали поесть. Так и поя-
вился наш первый кот, а потом 
уже и номера с ним… 

- Кстати, как рождают-
ся ваши номера?

- Их сами кошки подсказы-
вают. Например, прихожу до-
мой, а кошка спит в кастрюле. 
Я вытаскиваю - она обратно 
туда. Так у нас и родился номер 
«Повар и кот». 

- Наверное, самый попу-
лярный кот у вас был Борис, 
который в рекламе снимал-
ся? Как он сейчас себя чув-
ствует? 

- Это кот моего сына Дми-
трия. Он его нашел, воспитал. 
Борис здравствует, чувствует 

себя хорошо. Ему в этом году 
исполнилось уже 17 лет. В 
спектаклях уже не участвует 
- он у нас пенсионер, факти-
чески народный артист коша-
чьей сцены. И, между прочим, 
отец 70 котят, и его дети тоже 
выступают. Так что у нас есть и 
династия кота Бориса.

«Кошки чувствуют 
злых людей»
- За время вашей ка-

рьеры вы познакомились 
со многими известными 

людьми. Какая встреча 
была самая яркая?

- Есть такая интересная 
история. Я очень любил 
Марселя Марсо (знамени-
тый французский актер-
мим. - Ред.). Увидел по теле-
визору, что он приезжает в 
Москву, кинулся в кассу, а 
все билеты уже проданы. 
Что делать? Я в день пре-
мьеры зашел за театр и по 
пожарной лестнице залез 
на крышу. Она у Театра са-
тиры тогда была стеклян-
ная, вот так я за его пред-
ставлением и наблюдал… 
Прошло четыре года, я ра-
ботал в Союзгосцирке. И в 
один прекрасный день мне 
сообщают, что в гости ко 
мне идет Марсель Марсо! 
Оказывается, он приехал в 
Москву снимать докумен-
тальное кино про советский 
цирк. Объездил всю страну, 
искал особенного клоуна, но 
ничем не впечатлился и уже 
собирался отложить съем-
ки, но тут ему рассказали 
про меня, и он решил позна-
комиться. Вот такая у нас 
была встреча, мы работали 
потом вместе. Это был 1974 
или 1975 год. 

- Про кошек говорят, 
что у них семь жизней. А 
было ли так, что они вас 
как-то спасали или помо-
гали в сложных ситуаци-
ях?

- Кошки - настоящие 
спасатели! Помогают от 
нервного перенапряжения. 
Приходишь домой - они 
встречают, включают свой 
«моторчик» и урчат. С кем-
то поссорился, что-то не 
сложилось - они забирают 
весь этот негатив. Они так 
показывают, как сильно 
тебя любят. Но был у меня 
один случай, когда кошка 
реально спасла жизнь. Это 
было в Японии, в городе 
Кобе. Мы снимали неболь-

шой видеоролик 
в гостинице. Моя 
кошка Стрелка 
вдруг вся нахохли-
лась, глаза забега-
ли, шерсть дыбом, 
как будто на нее 
собака сейчас на-
падет. Я удивился. 
Вдруг открыва-
ется дверь, она 
разворачивает-
ся, убегает в эту 
дверь, я броса-
юсь за ней. Все, 
кто был, тоже за 
нами побежали 

вместе с камерами 
- интересно же: съемка идет, 
а тут вдруг кошка убегает 
на улицу! И только мы вы-
бежали на улицу из гостини-
цы, как вдруг началось зем-
летрясение. Гостиница наша 
рухнула! Это было тогда 
одно из самых крупных зем-
летрясений в Японии. Так 
что кошка спасла нам жиз-
ни. Они чувствуют земле-
трясение, извержение вул-
кана. Злого человека тоже 
чувствуют, имейте это в 
виду. Если ваша кошка кого-
то не любит - задумайтесь!

Валерия Хващевская

Юрий КУКЛАЧЕВ:

«Кошка спасла 
мне жизнь!»
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Знаменитый номер «Кот и повар»
в

В следующем году Юрий и Елена отметят золотую свадьбу



23СВЕТСКАЯ ХРОНИКА43(1347) 
16 октября 2019 года
www.mirnov.ru

Свое радикальное похуде-
ние Филипп объяснил тем, 
что придерживается экстре-
мальной системы питания.

- Это диета Майи Плисец-
кой. Называется «Не жрать».

Певец заверил, что чув-
ство голода он успешно 
заглушает... шопингом. 
Прошелся по бутикам - и лю-
бимые булочки и шоколадки 
уже не грезятся в чудных 
видениях. Ничего не жрать 
- насколько это правильно и 
эффективно?

- Диета Плисецкой 
«Жрать меньше надо» - 
это очень известная тема, 
- говорит диетолог, экс-
перт по правильному пи-
танию Наталья Добчин-
ская. - Рецепт похудения от 
гениальной балерины часто 
вспоминают не смеха ради, 
а с целью реального сброса 
веса. Любое разумное огра-
ничение калорийности очень 
результативно. Что же каса-
ется голодания как такового, 
этот метод давно известен и 
весьма эффективен. Пробле-
ма в том, что самостоятель-
ное голодание может быть 
крайне опасным для здоро-
вья. Очень важно разумно 
подойти к этому процессу и 
найти диетолога, который 
специализируется именно на 
лечебном голодании. Только 
профессионал поможет пра-
вильно подготовиться, будет 
контролировать ваше состо-
яние и безопасно выведет вас 
из голода. Самостоятельный 
же уход в голод способен 
очень сильно навредить ор-
ганизму. Последствия могут 
быть катастрофичными: на-
чиная от дистрофии мышц и 
заканчивая крайне болезнен-
ным и неаппетитным внеш-
ним видом. Ну а вишенкой 
на торте станет грандиозный 
срыв в обжорство, который с 
вероятностью до 90% посе-

тит вас после пережитых му-
чений и страданий. Поэтому 
я не думаю, что Филипп Кир-
коров бездумно относится к 
своему здоровью. Наверняка 
за его состоянием наблюдает 
команда высококлассных ди-
етологов, которые бережно 
помогают певцу сбросить вес 
и улучшить состояние здоро-
вья. 

Ну а состояние волос у Фи-
липпа Бедросовича и в самом 
деле распрекрасное. Правда, 
злопыхатели говорят о том, 
что певец носит парик, по-
скольку давно уже облысел. 
И неизменные бейсболки 
на голове у Киркорова, ко-
торые он надевает на меро-
приятия, где не ведется теле-
съемка, лишь подогревают 
подобные слухи. Однако 
сам король эстрады уверяет, 
что шевелюра у него своя и 
скрывать ему совсем нечего.

- Волосы у меня свои, мо-
жете потрогать, - предлагает 

Филипп. - Спасибо хорошим 
русско-болгарским генам, 
отличной наследственности 
и правильному образу жиз-
ни. Мне не требуется пере-
садка волос, я не лысею, 
как часто пишут. Так что 
не беспокойтесь.

Но при этом Киркоров 
считает, что в шиньонах и 

прочих накладках, которые 
любит использовать, напри-
мер, его бывшая благовер-
ная Алла Пугачева, нет ни-
чего зазорного. Она ведь и 
сама несколько раз снимала 
парики перед ошарашенны-
ми журналистами.

- Артист должен удивлять, 
он обязан всегда выглядеть 
безупречно, являть собой 
некий идеал, и поэтому все 
средства хороши, - говорит 
Киркоров. - Кто знает, мо-
жет и мне это когда-нибудь 
потребуется!

Лидия Мезина, 
Иван Петров

Счастье молодых под угрозой! А как еще сказать, 
если на днях молодой человек признался, 

что он свободен как ветер?..
Еще недавно Татьяна 

Арнт гольц, которая в своей 
жизни не раз уже обжига-
лась, делилась радостной но-
востью:

- Мы с Марком действи-
тельно пара. Сильно до-
рожим этим и оберегаем 
личное. Пусть наше будет 
только нашим...

Пара действительно долго 
скрывала свои отношения. Но 
в начале лета на пальце веду-
щей программы «Жди меня» 
появилось кольцо, очень на-
поминающее обручальное. 
Богатырев тем временем 
прокололся в соцсетях, выста-
вив фотографию блондинки 
в темных очках, которая при-
крывала лицо руками. Несмо-
тря на такую конспирацию, 
внимательные поклонники в 
незнакомке тут же признали 
Татьяну. «Девушка решила 
меня захомутать», - сообщил 
Марк под снимком. И, видимо, 
был совсем не против.

Все уже ждали скорой 
свадьбы. И тут такой пово-
рот!

На одной из недавних пре-
мьер Богатырева спросили 
напрямую, когда он соби-
рается жениться на Татьяне 
Арнтгольц. Марк скорчил 
странную гримасу, как будто 
выпил горькое лекарство, и 
выдал, что все разговоры о 
свадьбе - преждевременные.

- Конечно, рано или позд-
но я женюсь, - начал рас-
суждать актер, - но не сейчас 
и не в ближайшее время. Я 
свободен, как ветер в поле. 
Кто-то из девушек из расска-
зов об отношениях со мной 
делает пиар самим себе, кто-
то - фильмам, в которых они 
снимаются. Еще к кому-то 
я испытываю просто дру-
жеские чувства, которые 
они могут принять за что-то 
большее. Но о свадьбе пока 
речь не идет.

Андрей Князев

В последнее время вокруг знаменитого кутюрье вспыхивает 
то один скандал, то другой. Сначала у него объявился 

«внебрачный сын», заявивший о себе на одном из ток-шоу, 
потом стало известно о финансовых претензиях к Вячеславу 

Зайцеву со стороны московского правительства...
С «сыном» удалось до-

статочно быстро разо-
браться. В рамках те-
лепередачи провели 
ДНК-тест, кото-
рый показал, что 
40-летний житель 
Орска Иван Рыб-
ников, претендо-
вавший на род-
ство с Зайцевым, 
никакого отноше-
ния к знаменитому 
модельеру не имеет.

Куда сложнее обстоят 
дела с московским правитель-
ством. Столичный департа-
мент городского имущества 
подал иск в арбитражный суд. С 
Дома моды Вячеслава Зайцева 
чиновники хотят взыскать 58 
миллионов рублей. Откуда воз-
никла такая сумма - не разгла-
шается. Вероятно, накопился 

долг по арендной пла-
те за помещение, 

в котором рас-
полагаются 
мастерские 
Вячеслава 
Михайлови-
ча. Надеем-
ся, что и эту 
п р о б л е м у 

уважаемо-
му кутюрье 

удастся разру-
лить. Но что за 

черная полоса у него 
началась и как вообще с этим 
бороться?

- Для Вячеслава Зайцева все 
черные полосы уже позади, 
- уверена экстрасенс Николь 
Кузнецова. - Мэтр давно не 
реагирует ни на финансовые 
проблемы, ни на интриги во-
круг своего имени. И ничего 

мистического в том, что с ним 
происходит, нет. Просто два не 
связанных между собой инци-
дента, не более того. Даже если 
неприятные события следуют 
одно за другим, это нельзя на-
звать черной полосой. Они 
просто означают, что одна за 
другой были допущены ошиб-
ки. И некого винить в этом, 
кроме самих себя. Что делать 
в таких случаях? Избегать 
ошибок. Это вполне в нашей 
власти. Не стоит садиться не в 
свои сани. Например, лучше не 
брать на себя денежные вопро-
сы, если по натуре ты не ком-
мерсант. Не надо думать, что 
ты окружен помощниками, 
если реально их нет. Да и во-
обще не следует удерживать в 
руках то, что тебе не по силам.

Лидия Мезина

Концерт группы «Лесоповал» 
пройдет в Москве

«Лесоповал» - музыкальный коллектив, исполняющий песни в стиле русского шансона. Группа была создана в 1990 году поэтом Михаилом Таничем и Сергеем Коржуковым, первым солистом 
коллектива.

В 1947 году Танич оказал-
ся в тюрьме, вышел только 
в 1953-м после смерти Ста-
лина. За шесть лет был на 
пересылках, в лагерях, на 
лесоповале - с этим и свя-
зана тематика песен груп-
пы. Никто из современных 
участников коллектива в 
тюрьме не был.

За время своего суще-
ствования «Лесоповал» 
претерпевал несколько из-
менений в своем составе. 

После смерти Сергея Кор-
жукова в 1994 году группа 
некоторое время не рабо-
тала, но с приходом новых 
музыкантов была реаними-

рована. В 2008 году не ста-
ло главного идеолога кол-
лектива - Михаила Танича. 
Состав вновь был обнов-
лен. Художественным ру-
ководителем стала супруга 
Танича Лидия Николаевна 
Козлова.

Самые известные песни 
«Лесоповала»: «Я куплю 
тебе дом», «Заповедь», «Три 
татуировочки», «Вагон сто-
лыпинский», «Птичий ры-
нок», «Кореш», «Королева 
Марго». Группа выпустила 
22 альбома, которые вхо-
дят в золотой фонд отече-
ственного шансона. Ждем 
всех в Доме кино 4 ноября 
в 19.00 по адресу: Москва, 
Васильевская ул., д. 13, ст. м. 
«Маяковская». Заказ биле-
тов: +7 926 846-73-93.

Вячеслава Зайцева 
преследуют неприятности

Киркоров раскрыл 
секрет густой шевелюры
У короля эстрады намедни случился приступ хвастовства. 
Он рассказал, что сбросил за три месяца аж 30 
килограммов. Ну и поделился секретом своей роскошной 
шевелюры, в естественности которой, стоит заметить, 
многие искренне сомневались...

Богатырев
передумал 

жениться 
на Арнтгольц?

ФОТО И. ПОПЕЛЬНЮХОВА

РЕКЛАМА

INSTAGRAM

АГЕНТСТВО “МОСКВА”/С. ВЕДЯШКИН

В  погоне за пивными 
АРТЕФАКТАМИ

В субботу, 12 октября, на пивоварнях «Балтики» по всей России 
отметили VI Oсtober Beer Festival. Организаторы ежегодного 
осеннего праздника пригласили гостей отправиться в квест 

по лабиринтам заводов, чтобы найти редкий пивной артефакт 
и узнать о производстве.

Каждую пивоварню организаторы превратили в 
большое фестивальное пространство, создав атмос-
феру знаменитого пивного праздника. С первых ша-
гов гости смогли окунуться в мир баварских традиций 
и сделать фото в окружении прекрасных девушек в 
национальных немецких нарядах.

Семен, посетитель экскурсии в Петербурге: 
«Сделать из экскурсии по производству увле-

кательный квест - целое искусство, и «Балтика» 
знает в этом деле толк. Спасибо за погружение в 
мир пивных фестивалей и традиций. Однозначно 
порекомендую друзьям и знакомым прийти сюда в 
следующем году».

Мария Ветрова
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В нынешнем году 
в столице будут капитально 

отремонтированы 
1982 многоквартирных дома. 

Все расходы оплачиваются 
из взносов москвичей. 

Так что жителям домов, 
где ведется капремонт, 

не надо раскошеливаться. 
Но… По следу рабочих 

подрядных организаций, 
с которыми город заключил 

договоры, идут орды 
мошенников. Они втираются 

в доверие жильцов 
и вымогают у них крупные 

суммы денег 
за… капремонт.

Технология обмана 
москвичей

На севере столицы в про-
грамму капремонта - 2019 по-
пали, к радости жильцов, не-
сколько домов на Дубнинской 
и Селигерской улицах. Еще 
ранней весной у подъездов по-
явились стенды. На них четко 
расписано, какие виды работ 
предстоит выполнить, когда 
предстоит завершить их. На 
всех этажах развешены объ-
явления, в которых крупным 
шрифтом выделено: «Опла-
та за работы и материалы не 
требуется».

Кроме того, руководители 
подрядных организаций, ре-
монтирующих дома, провели 
собрания жильцов, по-
просили их пускать 
рабочих в квар-
тиры. И снова, те-
перь уже устно, уве-
домили людей: «Оплата 
за работы и материалы 
не требуется».

Вскоре после такой 
встречи в один из дней в 
моем доме послышалось 
громкое: «Капитальный 
ремонт, капитальный ре-
монт!» И начали распахи-
ваться двери квартир, как 
же, долгожданные рабо-
чие явились!

Впустил их с радостью и я. 
Вошли трое. Не мешкая, рабо-
чие приступили к делу. Громко 
завизжала «болгарка», поле-
тел сноп ослепительных искр.

Уже через несколько ми-
нут я увидел в коридоре сре-
занные трубы. Но это были 
вовсе не железные стояки, а 
трубы от смесителей на кухне 
и в ванной. И тут я понял, что 
попал впросак.

Звоню в управляющую 
компанию Бескудниковского 
района. Выслушав меня, со-
трудница сказала: «Вы впусти-
ли в квартиру мошенников. 
Они будут вымогать деньги 
за не предусмотренные про-
граммой капремонта работы. 
Вызывайте полицию!»

Вызвал! Нечаянно оказав-
шись жертвой махинаторов, 
я, журналист, решил изучить 
технологию обмана москви-
чей, что называется, изнутри. 

Увидев с лоджии подъехав-
шую к дому машину стражей 
порядка, я встретил их у лиф-
та: «Задержитесь, пожалуйста, 
минут на десять, пусть мошен-

ники закончат менять трубы. 
Иначе я останусь без воды». 
Полицейские ответили: «Хо-
рошо, мы поднимемся пока 
на другой этаж. Там обманули 
одинокую 92-летнюю старуш-
ку, требуют с нее более 40 ты-
сяч рублей».

Когда я вернулся в квартиру, 
«гость» позвал меня на кухню 
подписать бумагу. «Договор на 
производство работ и оказание 
услуг», - прочитал я. А в нем 
восемь страниц убористого 
текста. «Ремонтник» перевора-
чивал страницы, указывая пер-

стом, где 
я должен 

оставить свой автограф. Вот, 
наконец, и последняя. «Гость» 
положил правую руку на сере-
дину листа: «Напишите вот тут 
номер своего телефона и рас-
пишитесь!» Как только я это 
сделал, он тут же убрал ладонь 
и показал на цифру, которую 
укрывал: «С тебя причитается 
26 тысяч 400 рублей».

Я показал собеседнику 
объявление у двери: «Опла-
та за работы и материалы не 
требуется». В ответ услышал: 
«Капремонт вашего дома ве-
дет ООО «Гарантстрой». Мы 
- другая ремонтно-строитель-
ная организация. У нас тоже 
есть лицензия на проведение 
работ. Мы заменили у вас ста-
рые металлические трубы от 
стояков холодной и горячей 
воды до смесителей на кухне 
и в ванной на пластиковые. 
Платите, договор вы только 
что подписали». 

«Но вы кричали в коридо-
ре: «Капитальный ремонт, ка-
питальный ремонт!» То есть 
выдали себя за представителя 
той организации, которая ра-

ботает в нашем доме на закон-
ных основаниях. Вы должны 
были сначала предложить мне 
свою услугу, до начала работ 
получить на нее мое согласие, 
потом заключить со мной до-
говор, прежде чем пускать в 
ход «болгарку», - возразил я. 

«Но ты договор подписал, 
прошу выложить 26 тысяч 400 
рублей или подадим в суд. За-
платите еще и наши судебные 
издержки», - ответил «ремонт-
ник».

«Вы закрыли ладонью сум-
му. Ниже нее заранее своей ру-
кой написали мою фамилию. 
А на этом фи-

нансовом документе по зако-
ну только я должен был лично 
написать ее и затем удостове-
рить своей подписью, что со-
гласен с суммой в рублях. В 
суде такой мошеннический 
документ будет признан ни-
чтожным», - стал терпеливо 
убеждать его я. 

«Платите по-хорошему, - 
послышалось. - Нет дома та-
кой суммы? Тогда поедем в 
Сбербанк, снимешь деньги с 
пенсионной книжки». 

И тут вошли вызванные 
мною полицейские. Взяли 
одного лжеремонтника под 
белые руки. Пришлось и мне 
ехать в отделение.

Участковый отказал 
в возбуждении 
уголовного дела

В Бескудниковском отделе-
нии полиции я написал заявле-
ние с просьбой возбудить уго-
ловное дело о мошенничестве. 
Так же поступила и 92-летняя 
хозяйка другой квартиры, 
которой «ремонтники» вы-

писали счет на 40 тысяч 200 
рублей. Мария Владимировна 
рассказала мне: «Я никогда не 
открываю дверь незнакомым 
людям. А тут громко кричат: 
«Капремонт, капремонт!» Я и 
пустила нехристей…»

Участковый сообщил мне, 
что к уголовной ответствен-
ности «ремонтников» при-
влечь не может: «Деньги им 
вы не передавали, а они их не 
вымогали. Вот если бы пере-
дали, тогда иное дело». Стран-
но: в заявлении в полицию я 
написал, что мошенники на-
стаивали на том, чтобы ехать 
с ними в Сбербанк, снимать с 
книжки деньги, пугали судом. 
И это не вымогательство? 
Теперь у меня на руках вот та-
кой ответ от стражей порядка: 
«Проанализировав материал 
проверки, дознание приходит 
к выводу, что в данном мате-
риале не усматриваются при-
знаки состава преступления, 
предусмотренного ст. 159 УК 
РФ, так как словесная угроза 
не может носить реального 
характера».

Такую же бумагу от поли-
ции получили и мошенники. И 
эти водопроводчики спокойно 
и умело продолжают дурить 
жителей домов, где идет капре-
монт и по сей день.

Правда, после огласки на-
ших историй мошенники пе-

рестроились. На днях выхожу 
в коридор. Сосед, вижу, бесе-
дует с двумя парнями с блок-
нотами в руках: «В ходе ка-
премонта нам надо проверить 
воздухоочистители». Зашли и 
ко мне. На воздухоочиститель 
в ванной даже не взглянули, 
взоры пришельцев застыли 
на трубе слива воды из ванны: 
«О, надо срочно менять, иначе 
будет потоп». Я дал им пово-
рот от ворот. 

Прораб ремонтников 
Игорь Настыч подтвердил, 
что это опять были не его 
рабочие, а чужаки. Рассказал, 
что в Тушине, где его ребята 
ранее приводили в порядок 
старые дома, махинаторы 
также шли по пятам: «Оду-
рачивали людей, чаще все-
го стариков, затем брали их 
измором, вымогая крупные 
суммы денег. Кому-то после 
угроз снижали баснословно 
высокую цену, люди согла-
шались уплатить половину 
суммы, обозначенной в до-
говоре, лишь бы, мол, отвя-
зались. Других пугали судом. 
А бояться потерпевшим не 
надо: есть немало свидетелей, 
в том числе мы, законные ре-
монтники. Выиграть процесс 
мошенникам не удалось бы». 

Мне липовые ремонтники 
долго досаждали назойливы-
ми телефонными звонками, 
заказными письмами с уве-
домлением о получении, в ко-
торых запугивали судом, со-
общениями, что «поставили на 
счетчик» с пеней 10 процентов 
ежедневно от 26 400 рублей. 
Наконец, поняв, что их шан-
таж не даст желанного резуль-
тата, отстали. 

Осторожно: 
лжеремонтники!

Я спросил прораба, сколько 
же на самом деле стоит замена 
железных труб на пластико-
вые от раковины и ванны до 
стояков. Оказалось, всего-то 
1400 рублей. Смета такова: 
1000 - это цена материалов в 
магазине, 400 - стоимость ра-
бот. А мошенники вписывали в 
договоры от 26 до 50 тысяч. Ну 
и аппетиты у них!

Кстати, сам собой напраши-
вается вопрос: а как они узна-
ют адреса домов, попавших в 
программу капремонта? Ока-
зывается, в интернете.

Недавно в прессе прошло 
сообщение, что в Москве за-
держаны более 60 махина-
торов, выдававших себя за 
рабочих, проводящих в домах 
капремонт. Радостная для мно-
гих жителей столицы весть. 
Но что-то не слышно, возбуж-
дены ли уголовные дела.

Юрий Махрин 

НАЧАЛСЯ КАПРЕМОНТ? 
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За капитальный ремонт дома не требуется подписывать ни-

каких договоров и соглашений. Это сделает ваша управляю-

щая компания. Поменяли официальные ремонтники трубы отопле-

ния, покрасили их, установили обогреватели - да, надо подписать 

акт, что работы проведены и у вас нет претензий к качеству. Но в нем 

не указывается цена работ. Если увидите ее - значит перед вами мо-

шенники, навязывающие услугу. 

ЗНАЙТЕ: официальные ремонтники приходят только после 

телефонного звонка владельцу квартиры диспетчера стройор-

ганизации. На стенде у подъезда, в объявлениях на этажах указаны 

телефоны и диспетчера, и прораба. Звоните, узнавайте «кто стучит-

ся в дверь ко мне?».

Ждите мошенников!

Советы «МН»
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Выслушав меня, со-трудница УК сказала: «Вы впустили в квартиру мошенников. Они будут вымогать деньги за не предусмотренные про-граммой капремонта ра-боты. Вызывайте поли-цию!»
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Белкопад
Бельчонок упал Ксении 

Шостко буквально под ноги: 
девушка заметила зверька в 
луже перед колесами своего 
автомобиля. Заметавшийся 
под ногами людей бельчо-
нок упал в подвал, общими 
усилиями его оттуда достали, 
и Ксения приняла решение 
взять животное: было понят-
но, что он самостоятельно не 
справится со своим состояни-
ем. В машине была кошачья 
клетка-переноска, в которой 
найденыш и доехал до дома.

Это случилось летом. Не-
редко, как рассказывают 
опытные знатоки беличьей 
жизни, во время сильного 
ветра, ураганов, непогоды, а 
еще и просто во время пер-
вых опытов вылезания из 
дупла бельчата выпадают 
из него. И часто в это время 
попадаются на глаза людям. 
Если иметь опыт и знания, 
как спасти такого малыша, 
то белку можно дорастить 
до взрослого возраста. Чаще 
всего такой зверек уже не 
может вернуться в дикую 
природу и остается жить у 
человека. Кстати, в неволе, 
но при грамотном уходе бел-
ки живут в два раза 
дольше, чем на воле, 
- до 15 лет.

«Это было спон-
танное решение. Я 
никогда не собира-
лась заводить гры-
зунов, тем более у 
нас живут два кота, а 
у нас с мужем разъ-
ездная жизнь: супруг 
Дмитрий - оператор, я 
- художник по гриму, - 
рассказывает Ксения. - 
Муж как раз в тот день 
вернулся из команди-
ровки. Войдя в дом, он 
удивился: «Что тут про-
исходит?» Но ему тут 
же пришлось включиться в 
операцию «Спасти бельчон-
ка».

Молочная смесь 
для бельчат, грелка 
и массаж 

Выхаживать маленького 
бельчонка, да и вообще за-
болевшую белку очень слож-
но. Первый опыт общения с 
ратологом - так называются 
специалисты по грызунам - у 
Ксении оказался негативным: 
«Врач дал неверные советы, 
неправильно определил воз-
раст белки, сказал, что пока ее 
трогать нельзя, что мы можем 
заразиться бешенством. Пока 
мы ждали, бельчонок чуть не 
умер. Я перерыла весь интер-
нет, вышла на форум знатоков 
белок и нашла Анну, которая 
стала, как мы ее называем, 
крестной нашего любимца. У 
Анны огромный опыт по ухо-
ду и лечению белок, и она бук-
вально спасла Шишку».

Под руководством и ку-
раторством Анны Ксении и 
Дмитрию пришлось осваи-
вать непривычные манипу-
ляции. «Мы сначала даже 
боялись его тронуть. Дума-

ли, вдруг он нас укусит. Но 
бельчонок был таким изму-
ченным и слабым, он не со-
противлялся, - продолжает 
Ксения. - У меня, конечно, 
был опыт лечения живот-
ных, например наших котов, 
которые тоже пришли к 
нам с улицы, правда, взрос-
лыми. Но с малышом белки 
я столкнулась впервые. Ока-
залось, например, что ему в 
этом возрасте нельзя давать 
твердую пищу. Муж помчался 
в ветаптеку за молочной сме-
сью - оказывается, есть спе-
циальная смесь для котят, ще-
нят и даже для бельчат! Ею 
мы и выхаживали Шишку. А 
еще пришлось массировать 
ему животик. Это мы делали 
круглосуточно в течение не-
скольких дней, сменяя друг 
друга. Буквально как с мла-
денцем».

Благодаря упорству и забо-
те Ксении и Дмитрия бельчо-
нок Шишка выжил и пошел 
на поправку.

«Шишка любит, когда 
я пою ему песенки»

Шишка живет у Ксении 
уже 2,5 месяца. «Первые дни 
он занимал мою ладонь, если 
ее полностью выпрямить. А 

сейчас не умещается уже на 
двух моих руках. Растет очень 
быстро. Они за ночь могут 
отрастить кисточки. Сейчас 
у него уже началось половое 
созревание, 4 месяца, он начал 
петь», - улыбается Ксения.

Шишку пока еще продол-
жают лечить, но он уже ест 
твердую пищу. Любит мор-
ковь, яблоки, кабачок.

Белка вполне освоилась в 
квартире, и Ксения отпускает 
Шишку свободно гулять по 
помещению. Ночью белки 
спят, а днем очень активны, им 
нужно движение. «Наша бел-
ка, хоть и грызун, ничего не 
грызет, кроме еды, - говорит 
владелица. - У него есть мяг-
кая игрушка, розовая свинка, 
он иногда с ней играет. Есть 
солевые камушки, которые он 

грызет, желудь. Иногда любит 
погрызть крышку от пласти-
ковой бутылки. Он не кусает-
ся - иногда может покусывать 
руки, но это игра».

Шишка стал совсем руч-
ным. В одиночестве он ску-
чает, очень любит общаться. 
«Если он сидит в клетке и мы 
проходим мимо, он всем сво-
им видом показывает, что хо-
чет поиграть. Во время игры 
издает смешные бурчащие 
звуки. А когда мимо пробе-
гают коты, он цокает на них, 

бьет хвостом и лапами - за-
щищается», - рассуждает Ксе-
ния. Один из котов спокой-
но реагирует на белку, а вот 
второй проявляет охотничий 
инстинкт, поэтому Шишка гу-
ляет по комнате, когда в ней 
нет котов.

Как объясняет Ксения, с 
белкой нужно все время об-
щаться, чтобы она была руч-
ной. Стоит только начать 
подолгу оставлять зверька в 
одиночестве, как он дичает. По 
той же причине по совету бел-
ководов Ксения не стала де-
лать дуплянку для Шишки. Он 
живет в просторном вольере, 
а внутри у грызуна есть домик 
из корзинки и теплых пледов. 
«Я всегда могу проверить, как 
он себя чувствует, достать его 
сонного и провести какие-то 
манипуляции, сделать укол 
или дать лекарство», - объяс-
няет Ксения.

Шишка даже освоил не-
которые слова. Он знает свое 
имя, откликается на призыв: 

«Иди ко мне», сразу же 
прибегает на зов: «На-
на-на», знает слово 
«дача». «Мы говорим 
ему: «Дача, дача», ког-
да едем на дачу, чтобы 
он привыкал к поезд-
кам на автомобиле и 
не нервничал, а еще я 
ему пою песенки в до-
роге и ему нравится. 
Еще я приучаю его к 
слову «пылесос», пре-
жде чем начать убор-
ку, говорю это слово, 
чтобы Шишка подго-

товился и не впадал в стресс от 
шума. Сначала ведь мы дума-
ли, что вылечим белку и отда-
дим ее. Но пока мы ухаживали 
за Шишкой, так привязались к 
нему, что решили оставить его, 
- говорит Ксения. - Правда, мы 
часто ездим в командировки, 
а путешествовать с белкой 
непросто. Если только на ма-
шине, в самолеты белок не пу-
скают, ветеринарных справок 
на них не дают. Но на волю 
его уже нельзя отпустить. А 
отдавать кому-то сложно: это 
специ фическое животное, ну-

жен особый уход. По белке, на-
пример, трудно понять, больна 
она или здорова. Часто это 

происходит букваль-
но за минуты: только 
вроде бы прыгал - и 
вдруг заваливается 
на бок. Болезни про-
являются резко. И 
надо уметь белку вы-

хаживать. Мы уже обзвонили 
все питомники, зоо парки, но 
там неподходящие условия со-
держания».

Ксения рекомендует: если 
вы нашли белку, немедлен-
но свяжитесь в интернете с 
опытными белководами или 
экстренно обратитесь к вра-
чу-ветеринару, потому что 
промедление опасно - можно 
опоздать со спасением зверь-
ка. «Сейчас я на форуме бел-
ководов нашла еще двух чело-
век в своем районе, у которых 
тоже маленькие бельчата. 
Эти люди подобрали их летом 
во время белкопада, - радует-
ся Ксения. - Это здорово, мы 
сможем общаться и поддер-
живать друг друга, потому что 
срочная помощь бывает очень 
нужна».

Марина Лепина,
фото из архива Ксении Шостко

жен особ
пример, 
она или

хаживат
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ДОМИК ДЛЯ БЕЛКИ: 
как приручить зверька?
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ЧТО ДЕЛАТЬ, 
ЕСЛИ ВЫ 
НАШЛИ 
БЕЛЬЧОНКА
Маленький бельчонок в 
возрасте 30-45 дней имеет 
размер двухнедельного 
котенка и даже меньше, 
кисточки на ушах и шерсть на 
хвосте только 
начинают появляться.

Ни в коем случае не 
кормите бельчонка челове-
ческой пищей и покупными 
орехами. Это яд для белки. 
Самое важное - тепло (ис-
пользуйте не горячую, а 
теплую грелку), молочная 
смесь (специальная для ко-
тят или бельчат), не допу-
скайте обезвоживания (пре-
доставьте воду). Кормите не 
из пипетки, а из шприца (без 
иглы, конечно), иначе бель-
чонок может подавиться и 
задохнуться.

Сделайте бельчонку 
домик. Нужна коробочка в 
2-3 раза больше размеров 
белки, с крышей сверху и от-
крытой частью сбоку. Внутрь 
постелите байковые, флане-
левые или трикотажные тря-
почки, можно кусочки меха 
- это напомнит ему маму 
и даст тепло. Берегите от 
сквозняков, они приводят к 
пневмонии.

Это первые действия. 
Самое главное - немедлен-
но обратитесь к опытным 
врачам-ратологам, специа-
лизирующимся на грызунах 
и белках. В Москве это Ека-
терина Новикова, клиника 
«Ласка», https://laskavet.ru/. 
Также обратитесь на фору-
мы опытных владельцев бе-
лок, например belochki.ru.
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Москвичка Ксения Шостко 
случайно подобрала 
малыша-бельчонка. 

Оказалось, выходить 
дикого зверька очень 

сложно, специалисты 
по грызунам в Москве - 

большая редкость. 
Но девушка справилась 
со всеми трудностями. 

Сейчас белка Шишка 
осваивается в квартире 

своей спасительницы. 
Корреспондент 

«Мира новостей» 
поговорила с Ксенией 
о чудесном спасении 

Шишки.
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Орехи белке можно давать только 

в скорлупе. Как поясняют опыт-

ные заводчики белок, очищенные 

орехи обрабатываются специаль-

ным газом, который смертелен 

для маленьких грызунов. Также 

важно помнить, что зубы белки 

растут всю жизнь, поэтому это-

му животному нужно постоянно 

что-то грызть. Давайте веточки 

(лучше держать их в воде), орехи, 

шишки, желуди.

Ксения 
с домашним 
любимцем
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Если вы живете в Москве, Санкт-Петербурге или другом крупном городе России и при этом активны, 
любознательны, любите и умеете общаться, можете попробовать заработать деньги на туристах. А если владеете каким-то языком кроме русского, можно водить экскурсии и для путешественников-

иностранцев.
Рынок квартир или 

комнат, сдаваемых в 
аренду для туристов, 
уже перенасыщен, и 
сейчас набирают обо-
роты любительские 
туры с гидами - мест-
ными жителями. Что-
бы стать таковым, 
разработайте и со-
ставьте собственный 

пешеходный маршрут 
по вашему городу и 
предложите его тури-
стам на сайте Аirbnb или 
на других аналогичных 
сайтах, которых немало 
в интернете. Такие услу-
ги становятся все более 
востребованными, ведь 
и иностранцев к нам 
приезжает все больше, а 

внутренний туризм раз-
вивается все активнее. 
Ходить самому с картой, 
не зная города, совсем 
не то же самое, что хо-
дить по нему «под ру-
ководством» местного 
жителя-всезнайки. За 
сравнительно неболь-
шие деньги можно уви-
деть то, чего нет ни на 
одной карте, и узнать 
то, чего не расскажет ни 
один путеводитель.

Если учесть, что сред-
няя цена за тур для одно-
го человека начинается 
от 800 руб., это может 
стать неплохим под-
спорьем для семейного 
бюджета. Имейте в виду, 
что иностранцам нра-
вится не только глазеть 
на исторические цен-
тры наших городов, но 
и вкусно поесть. Так что 
если в вашем «меню» бу-
дут еще и «кулинарные 
туры» (рынки, гастро-
номические центры, 
ретрорестораны и пр.) 
- это значительно увели-
чит шансы быть пригла-
шенным в качестве гида.

Прививка. Вакцина-

ция снижает риск забо-

леть на 70-90%. Если 

это все же случится, то 

грипп протекает в лег-

кой форме и не дает 

осложнений. Чтобы 
выработался иммуни-
тет против вируса, сде-
лать прививку еще не 
поздно.

Проветривание по-
мещения. Пересушен-
ный отоплением воз-
дух - подходящая среда 
для распространения и 
размножения вирусов, 
которые предпочитают 
низкую влажность от 20 
до 35%. Чаще проветри-
вайте помещения, что-
бы избавиться от возду-
ха, который надышали.

Гигиена рук. По пути 
на работу человек при-
касается к ручкам две-
рей и поручням обще-
ственного транспорта, 
а потом достает из сум-
ки книгу или телефон, 
поправляет прическу, 
перенося на них виру-
сы, осевшие на предме-
тах общего пользова-
ния. Чаще мойте руки 
и используйте дезин-
фицирующие гели в 
небольших флаконах, 
которые помещаются в 
кармане или сумке.

Антисептические сал-
фетки. В начале рабоче-
го дня протирайте стол, 
телефон, клавиатуру 
компьютера, «мыш-
ку» и другие офисные 
предметы спиртовыми 
салфетками. Такая де-
зинфекция поможет 
уничтожить остатки 
вирусов и увлажнит 
пространство.

Питание. Пицца и 
сладости увеличивают 

риск ослабить иммуни-
тет. На завтрак пейте 
свежевыжатый сок, а в 
офисе - чай с лимоном 
и черным шоколадом. 
Ешьте яблоки, апельси-
ны, киви, хурму, орехи, 
натуральный йогурт, 
блюда из рыбы и пече-
ни, отварную или туше-
ную капусту брокколи. 
Вечером добавляйте в 
блюда чеснок и лук.

Комнатные растения. 
Принесите в офис ге-
рань. Ее листья содер-
жат летучие фитонци-
ды, которые способны 
уничтожать бактерии. 
Периодически расти-
райте листики в руках и 
вдыхайте их запах.

Поездки в час пик. Са-
мая простая мера предо-
сторожности в обще-
ственном транспорте 
- не попадать в час пик. 
Если избежать его не 
получается, старайтесь 
не стоять лицом к лицу 
с людьми, отвернитесь в 
угол или к стене. После 
поездки вымойте руки и 
лицо, промойте нос со-
левым раствором.

Домашний режим. 
Если у вас появились 
насморк, кашель и 
першение в горле, по-
высилась температура 
- оставайтесь дома и бе-
рите больничный лист. 
Это поможет защи-
тить ваших коллег от 
гриппа, а вам - быстрее 
справиться с болезнью 
и избежать серьезных 
осложнений.
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Чужая зарядка может 
заразить вирусом

Не доверяйте чужим проводам и станциям для 
подзарядки через USB.

Специалисты в 
области информа-
ционной безопасно-
сти предупреждают 
о том, что хакеры 
научились через 
«зараженные» спе-
циальным вирусом 
провода для под-
зарядки красть 
информацию со 
смартфонов, план-
шетов и перенос-
ных компьютеров, 
и советуют соблю-
дать IT-гигиену, ис-
пользуя только соб-
ственные провода и 
пауэр-банки - пор-
тативные зарядные 
устройства.

Согласитесь, в 
жизни каждого ак-
тивно пользующе-
гося современной 
техникой бывали 
ситуации, когда за-
рядка на нуле, а 
срочно нужно по-
звонить по телефо-
ну или поработать 
на ноутбуке. Пер-
вое, что приходит в 
голову, - попросить 
зарядку у незнако-
мых людей в кафе, в 
аэропорту или вос-
пользоваться подза-
рядками, оставлен-
ными забывчивыми 
посетителями на 
ресепшене отелей. 
Ее, конечно, одол-

жат без проблем, 
но потом проблемы 
могут начаться уже 
у вас.

О к а з ы в а е т с я , 
к о м п ь ю т е р н ы е 
взломщики уже на-
учились внедрять в 
провода для заряд-
ки вирусы, которые 
позволяют удален-
но взламывать мо-
бильные устрой-
ства. Летом этого 
года на крупнейшей 
в мире ежегодной 
конференции хаке-
ров Defcon, прово-
димой в Лас-Вегасе, 
один из участников 
продемонстрировал 
провод, с помощью 
которого подклю-
чил аудиоплеер 
компании Apple к 
ноутбуку этой же 
«яблочной» марки 
и удаленно полу-

чил контроль над 
всей информацией 
компьютера. При 
этом хакер заявил, 
что также удаленно 
«убил» внедренный 
вирус, стерев все 
следы взлома. Свои 
вредоносные прово-
да взломщик прода-
вал по 200 долларов 
всем желающим.

Еще одна угроза 
исходит от станций 
для подзарядки че-
рез USB, которые 
встречаются в об-
щественных местах 
- в кафе быстрого 
питания, в аэропор-
тах или на останов-
ках общественного 
транспорта. Уже 
были случаи, когда 
хакеры взламыва-
ли такие станции 
подзарядки с USB-
портами и воровали 
пароли с компью-
терных и других 
устройств.

Несмотря на 
то что пока «во-
ровские» про-
вода и взломы 
USB-портов слабо 
распространены, 
в скором времени, 
п р е д у п р е ж д а ю т 
эксперты в области 
кибербезопасности, 
атаки на устройства 
с их помощью ста-
нут масштабными. 
Так что держитесь 
подальше от чужих 
зарядных устройств 
и на крайний слу-
чай имейте под ру-
кой персональный 
пауэр-банк с лич-
ными проводами.

Как заработать 
на туристах

Прививка. Вакцина-

Ее, конечно, одол- и удаленно полу н р д

Напитки, которые 
согреют в холод

Глинтвейн из ро-
зового вина с бадь-
яном

Один из популяр-
ных и известных на-
питков в холодное 
время года, и в при-
роде существует бес-
численное множе-
ство традиционных 
вариантов его при-
готовления. В основе 
этого горячего вин-
ного коктейля - розо-
вое полусухое вино и 
клубничное варенье.

На медленном 
огне 7-10 м и н у т 

нагревать, но не до-
водить до кипения 
розовое полусухое 
вино (350 мл) и клуб-
ничное варенье (50 
г). Добавить 4 голов-
ки гвоздики, несколь-
ко звездочек бадья-
на и кардамон. Дать 
немного настояться, 
разлить по бокалам. 
Можно украсить 
коктейль палочками 
корицы.

Клюквенный пунш
Горячий напиток 

родом из Индии на 
основе рома и специй 
изначально готовил-
ся из пря-
ного рома, 
сахара, ли-

м о н а , 

черного чая и воды. 
Со временем появи-
лось множество ва-
риаций приготовле-
ния этого напитка, и 
название «пунш» ста-
ло собирательным.

Клюквенный морс 
(500 мл) и апельси-
новый сок (750 мл) 
влить в кастрюлю, до-
бавить ром (250 мл) и 
поставить на самый 
медленный огонь на 
5-7 минут, не доводя 
до кипения. Добавить 
корицу молотую (2 
ч. л.), замороженную 
или свежую клюк-
ву (100 г), цедру двух 
апельсинов и подер-
жать кастрюлю еще 
пару минут на малом 
огне, постоянно поме-
шивая. Снять с плиты 
и дать напитку насто-

яться 10 ми-
нут.

Ирландский пирог 
«Тодди»

Пряный слабоал-
когольный коктейль 
на основе ирландско-
го виски, который, по 
легенде, был приду-
ман королем Ирлан-
дии Брианом Бору в 
XI веке. Этот горя-
чий напиток напо-
минает грог, однако 
«Тодди» более прост 
в приготовлении, а 
жители Ирландии и 
Шотландии искрен-
не верят в целебные 
свойства этого кок-
тейля и часто готовят 
его, когда болеют.

Смешать яблоч-
ный сок (150 мл), ва-
нильный сироп (10 
мл) и виски (40 мл) в 
емкости. Поставить 
на медленный огонь, 
разогреть, но не до-
водить до кипения. 
Сняв с огня, разлить 
по бокалам, бросив в 
каждый по звездочке 
бадьяна, лимонную 
цедру и корицу.

Простуде здесь не место!
Грядет «гриппозный сезон», и мы расскажем, что 
делать, чтобы уберечься от острой вирусной инфекции 
на работе и дома.

Подготовила Елена Хакимова
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В студенческие годы
в складчину мы снимали 

жилье и при этом убивали двух 
зайцев: и жили комфортнее, 
чем в общежитии, и денежку 

экономили, оплачивая 
квартиру в равных долях. 

Вы не поверите, но и в наши 
дни проживание в складчи-
ну получило свое широкое 
распространение в виде кол-
лективной покупки недвижи-
мости. Чаще всего к этому 
нехитрому, казалось бы, спо-
собу обзавестись желанными 
метрами прибегают будущие 
супруги и провинциалы, прие-
хавшие покорять столицу. Но 
мало кто из приобретателей 
жилья догадывается, чем чре-
ваты сделки по такой схеме.

Своя доля - неволя
Чтобы понять, какую опас-

ность таит в себе «коллектив-
ная» покупка жилья, стоит ра-
зобрать вопрос терминологии.

- Доля - это часть имуще-
ственных прав на объект не-
движимости, находящийся в 
общей собственности, - разъ-
ясняет эксперт Елена Се-
менча. - Такое имущество не 
может быть разделено без из-
менения его назначения либо 
не подлежит разделу в силу 
закона. 

Общей собственности и до-
лям в ней посвящена вся гла-
ва 16 Гражданского кодекса 
РФ. В соответствии со ст. 246 
ГК РФ распоряжение имуще-

ством, находящимся в долевой 
собственности, осуществля-
ется по соглашению всех ее 
участников и с соблюдением 
правил о преимущественном 
праве покупки у сособствен-
ников объекта недвижимости, 
предусмотренных ст. 250 ГК 
РФ. Эту статью закона мож-
но проиллюстрировать при-
мером: трое собственников 
сделали пристройку на крыше 
сталинской пятиэтажки, воз-
вели мансардный этаж (стро-
ительство было согласовано). 
Когда потенциальный поку-
патель предложил им сумму 
ниже требуемой, один из соб-
ственников отказался, и сдел-
ка не состоялась. 

Собственник доли кварти-
ры сможет вселиться в квар-
тиру, находящуюся в общей 

собственности нескольких 
лиц, зато совершеннолетних 
членов семьи собственника 
доли можно будет прописать 
только с согласия всех сособ-
ственников. Постоянно ведут-
ся баталии по поводу «рези-
новых квартир», за введение 
минимальных параметров до-
лей, существенно ограничива-
ющих возможность прописки, 
разрабатываются законопро-
екты, но пока в действие ниче-
го не вступило. 

Коммунальные 
разборки

Юрист девелоперской ком-
пании Василий Шарапов при 
совместном финансировании 
строительства квартиры в 
новостройке отмечает не-

сколько правовых особенно-
стей. Во-первых, каждый из 
соинвесторов обязан обеспе-
чить своевременную оплату 
инвестиций в своей доле за-
стройщику по договору. Если 
кто-либо из соинвесторов не 
выполнит этого обязатель-
ства, застройщик вправе рас-
торгнуть сделку. Во-вторых, 
по итогам исполнения дого-
вора с застройщиком на квар-
тиру будет оформлено право 
общей долевой собственно-
сти. В-третьих, доля в праве 
общей долевой собственно-
сти может отчуждаться тре-
тьим лицам, но при условии 
отказа других собственников 
квартиры от преимуществен-
ного права выкупа такой 
доли.

Продавец доли обязан в 
письменной форме известить 
остальных участников доле-
вой собственности о намере-
нии продать свою долю по-
стороннему лицу с указанием 
цены и других условий, на 
которых он ее продает. Если 
остальные участники доле-
вой собственности откажутся 
от покупки в течение месяца, 
продавец вправе продать свою 
долю любому лицу. 

За все надо платить
Сегодня покупки квартиры 

в складчину чаще всего совер-
шаются с инвестиционными 
целями. Был случай, когда 
шестеро партнеров по бизне-
су приобрели двухкомнатную 
квартиру в новом доме и спу-
стя некоторое время продали 
ее, заработав на этом некото-
рую сумму. Однако подобные 
объединения чаще всего сулят 
начинающим инвесторам кон-
фликты хотя бы на тему того, 
на каком этапе лучше прода-
вать проект.

Квартиры в складчину для 
постоянного проживания на 
праве долевой собственно-
сти могут покупать и буду-
щие супруги, которые еще не 
оформили свои отношения 
официально. При этом надо 
помнить, что покупка квар-
тиры на «паях» несет в себе 
некоторые риски. Например, 
в случае продажи квартиры с 
непогашенной ипотекой мо-
жет получиться так, что вы-
рученной суммы не хватит, 
чтобы выплатить долг и ком-
пенсировать уже вложенные 
средства. Известны случаи, 
когда молодой человек и де-
вушка, планировавшие поже-
ниться, приобрели квартиру в 
ипотеку. Однако в скором вре-
мени они поссорились и жилье 
выставили на продажу. Увы, в 
результате один из них поте-
рял немалую сумму. Так что не 
зря говорят: дружба дружбой, 
а денежки врозь!

Максим Кириллов

Чем чревата покупка 
квартиры в складчину?
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Обозреватель «МН» побывал в Праге, где проходил матч НХЛ между 
«Филадельфией» и «Чикаго», пообщался с заместителем комиссара лиги Биллом 

Дэйли и узнал, можно ли матч НХЛ провести в России.
Вот в советское время 

матчи между советскими 
клубами и командами из 
НХЛ были частым явле-
нием. Всего состоялось 109 
игр, если считать с 1975 года. 
Причем наши хоккеисты не 
выглядели мальчиками для 
битья, одержав 40 побед при 
10 ничьих.

Зачем это было нужно 
клубам из Северной Аме-
рики? Во-первых, они за-
рабатывали на диковинных 
командах, которые приез-
жали из-за железного зана-
веса. Играть с Советами в 
то время было модно, на эти 
матчи собирались стадионы 
на волне легендарной Су-
персерии-1972. Во-вторых, 
НХЛ видела перспективу 
в советских хоккеистах и в 
конце 80-х массово обчисти-
ла наш спорт, воспользовав-
шись разрухой в стране.

Но с 1991 года был толь-
ко один визит клубов НХЛ 
в нашу лигу. Это был 2010 
год, когда «Каролина» при-
ехала в Санкт-Петербург 
на матч со СКА. И та встре-

ча завершилась скандалом, 
потому что американцы хо-
тели всего лишь провести 
показательный матч, а вот 
наши хоккеисты вышли на 
него, как на войну и едва не 
переломали лидеров «Ка-
ролины» перед началом се-
зона. 

Нужно понимать, зачем 
это НХЛ. Арены в России 
не самые большие, солид-
ную кассу не поднимешь. 
Тогда еще президент КХЛ 
Александр Медведев рас-
сказывал, что НХЛ хотела 
бы заработать 5 млн долла-
ров с каждого матча. Ком-
пенсировать это за счет 
спонсоров? Тоже вроде бы 
неправильно, а где найти та-
ких спонсоров? Да и в плане 
спорта российский хоккей 
уже не выглядит загадоч-
ной и мощной силой. Прош-
ли те времена...

Поэтому НХЛ каждый 
год по осени ездит в дру-
гие страны - Германию, Че-
хию, Финляндию, Швецию, 
Швейцарию... Почему там? 
Есть несколько условий.

В первую очередь там 
есть большие дворцы стан-
дарта НХЛ на 20 тысяч зри-
телей. Так, на матче в Праге 
на O2 Arena собралось бо-
лее 17 тысяч болельщиков. 
Причем цены на билеты 
были даже выше, чем в Се-
верной Америке. Сувени-
ры, всякие кепки и свитера 
«Филадельфии» и «Чикаго» 
разлетались как горячие 
пирожки.

Во-вторых, НХЛ уже дав-
но привозит не просто хок-
кейный матч, а настоящее 
шоу. Это похоже, напри-
мер, на концерт Мадонны 
или Rammstein. Есть звез-
ды, есть качество продукта, 
есть афиша. Специально 
для Праги выбрали «Фила-
дельфию», где выступает 
популярный чешский хок-
кеист Якуб Ворачек.

Можно ли такой матч 
НХЛ провести в России? 
Тем более с этого сезона у 
нас начали полноценно по-
казывать игры лиги, когда 
«Яндекс» приобрел на них 
права. 

«Мы изучаем возмож-
ность того, чтобы реаль-
но провести матчи НХЛ в 
России. С радостью бы это 
сделали. Но еще остают-
ся вопросы, которые нуж-
но урегулировать. Тем не 
менее есть надежда, что 
команды НХЛ все-таки 
приедут в Россию, - расска-
зал Билл Дэйли. - Мы еще 
не анонсировали наши пла-
ны на следующий сезон. Но 
над русским проектом ра-
ботаем».

Важно еще, что прошли 
те времена, когда в России 
строили КХЛ и считали 
НХЛ лютым конкурентом. 
Теперь политика отставле-
на в сторону. «Нам нужно 
достичь взаимопонимания 
с Федерацией хоккея Рос-
сии (ФХР) и Континен-
тальной хоккейной лигой 
(КХЛ). Наши отношения 
с двумя этими организа-
циями укрепляются в по-
следние годы. Верю, что у 
нас будет компромисс, - го-
ворит Дэйли и добавляет, 
что если НХЛ приедет в 

Россию, то привезет клубы 
с топ-игроками из нашей 
страны, например «Ва-
шингтон», «Питтсбург», 
«Тампа-Бэй»:  - Мы дума-
ем, что если игры НХЛ 
состоятся в России, то в 
них примут участие рос-
сийские топ-игроки. Мы 
постараемся привлечь клу-
бы именно с российскими 
звездами в составе».

Вообще у НХЛ нужно 
учиться. Есть ведь яркий 
пример: в КХЛ выступает 
китайский клуб «Куньлунь». 
На его матчи приходит, бы-
вает, по 500 человек. А вот 
когда НХЛ привозит «Лос-
Анджелес Кингз» и «Бо-
стон Брюинз» в Китай, где 
местным жителям до фона-
ря сам хоккей как явление, 
то даже там собирается ан-
шлаг.

Говорим же вам, из спор-
та нужно делать концерт 
Мадонны. Тогда на нем 
можно будет зарабатывать. 
Ну а Александра Овечкина 
на матче в Москве мы еще 
дождемся. Вот увидите.

Приедет ли Овечкин 
на матч в Москву?

В фигурном катании 
начинается новый 

сезон, и «Мир новостей» 
рассказывает, что 

происходит у фигуристок. 
Там жизнь кипит...

Мы специально не будем 
обсуждать пары, танцы и тем 
более мужское фигурное ка-
тание в России, которое ока-
залось в кризисе. Поговорим 
только о девочках, которые 
фактически гарантировали 
нам золотые медали на каж-
дом турнире. Нам-то все рав-
но, кто возьмет «золото» и по-
падет на передовицы сайтов 
и газет. Но как потом живут 
эти девочки? Ведь даже не 
каждый взрослый выдержит 
испытание медными трубами.

Возможно, вы не забыли, 
что «золото» Олимпиады 
в Сочи выиграла Аделина 
Сотникова. И после этого 
она ушла в тень. Результаты 
резко упали, и каждое новое 
выступление грозило бы фи-
аско. Но Сотникова просто 
не выступает, ссылаясь на 
травмы и обстоятельства, при 
этом не объявляя о заверше-
нии карьеры. Очень долго 
играет на паузе, катается в 
разных коммерческих шоу.

А теперь вообще попала 
в историю, от которой ахну-
ла вся страна. Олимпийская 
чемпионка перевела гадал-

ке-мошеннице 2 млн рублей. 
Получив деньги, та переста-
ла выходить на связь. Можно 
смеяться над наивной Адели-
ной, но вот какие подробно-
сти вскрываются: Сотникова 
отдала деньги в надежде по-
мочь своей сестре, которая 
много лет страдает от тяже-
лого недуга. Так история глу-
пости превратилась в исто-
рию отчаяния.

Болезнь Марии Сотнико-
вой - это крест всей их семьи. 

Аделина не раз говорила о 
том, что почти все ее деньги 
идут на то, чтобы помочь се-
стре. Медицина помочь в этой 
истории не то чтобы не мо-
жет совсем, но результат пока 
не радует. 

У каждого бывают мину-
ты отчаяния, когда даже неве-
рующие начинают молиться, 
а праведники готовы продать 
душу дьяволу. К гадалкам хо-
дят не только дураки...

С этого сезона во взрослом 
фигурном катании может вы-
ступать 15-летняя Алексан-
дра Трусова. И это уже вы-
глядит феноменально. Вот в 
футболе забивают покер, а 
Сашенька прыгнула покер, то 
есть на соревнованиях за две 
недели до этого она исполни-
ла три четверных прыжка в 
программе, а теперь вообще 
сделала четыре! Ну прям 
наша Криштиану Роналду в 
юбке и на коньках. Этери Тут-
беридзе снова подготовила 
блистательную фигуристку, 
которая на международной 
арене должна вынести всех.

А что же происходит с 
Алиной Загитовой, олим-
пийской чемпионкой Пхенч-
хана? Интересно, как ловко 
российская пресса раздувает 

конфликт между нашими 
спортсменками. Можно про-
сто почитать заголовки после 
Japan Open:

- Трусова превзошла Заги-
тову в Японии;

- 15-летняя фигуристка 
Трусова разгромила олим-
пийскую чемпионку Загитову 
на турнире в Японии;

- Трусова продолжает пи-
сать историю! Она победила 
Загитову и принесла Европе 
победу в Японии;

- Трусова обошла Загитову 
по итогам произвольной про-
граммы на Japan Open.

При этом ведь Алина и 
Саша в принципе не сорев-
новались друг с другом: они 
выступали за одну команду и 
принесли победу России. Но 
если противостояние нуж-
но выдумать, то так и будет 
сделано, для того чтобы раз-
жечь еще больший интерес к 
фигурному катанию, срубить 
рейтинг.

Ну а Загитова на шоу 
Carnaval on Ice в Японии 
представила новую версию 
показательного номера под 
песню Билли Айлиш Bad 

Guy. А еще предстала в об-
разе царицы Клеопатры, ко-
торая давно стала символом 
женской красоты и силы. В 
кино ее играли дивы: Софи 
Лорен, Вивьен Ли, Моника 
Беллуччи. Пожалуй, самым 
ярким воплощением стал об-
раз Элизабет Тейлор в филь-
ме 1963 года. Так что у За-
гитовой и ее команды была 
трудная задача - воплотить 
известный всему миру образ 
в запоминающемся и ориги-
нальном стиле.

Радует, когда есть что-то 
женственное в фигурном 
катании, которое уже давно 
превратилось в спорт суб-
тильных, высоко прыгающих 
подростков. Спасибо Загито-
вой за это. На Japan Open она 
откатала чисто и уступила 
лишь Трусовой c ее четвер-
ными. 

Мы не будем вбивать кли-
нья и раздавать яблоки раз-
дора. Верим даже в Евгению 
Медведеву, которая трениру-
ется с канадским тренером 
Орсером. Каждая из них, все 
они бьются за «золото» для 
России.

И все они - еще маленькие 
девочки, которым от окружа-
ющих нужны не ненависть и 
спортивный злобный азарт 
у телевизоров и в соцсетях, а 
любовь и поддержка.

Трусова - Роналду в юбке

Материалы подготовил Степан Строев
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Россиянам
докладывают... 
яда?

Только в нашем слу-
чае все наоборот: еще 
как докладывают! И 
не одному тигру, а мил-
лионам россиян. И не мясо, 
а пальмовое масло с содер-
жанием очень опасных для 
здоровья глицидиловых 
эфиров (GE), признанных 
во всем мире токсичным 
ядом.

Его обнаружили экспер-
ты чешской лаборатории, 
проверившие по просьбе 
российских общественников 
партию сливочного масла, 
которое в нашей стране не 
только продается, но и попа-
дает в российские школы по 
госконтракту.

«Русские могут пить даже 
соляную кислоту. Но это вас 
точно убьет!» - заявили бра-
тья-славяне.

И правда, ока-
завшиеся в мас-
ле глицидиловые 
эфиры в 10 раз 
превышают евро-
пейские нормы по 
содержанию опас-
ных канцерогенов. 
При этом в России 
содержание GE 
не регулируется 
никакими норма-
ми, а потому, как 
считают контро-
лирующие органы, 
оснований для реа-
гирования нет. 

Совершенно иного мнения 
придерживаются эксперты, 
созвавшие по этому поводу в 
Москве пресс-конференцию 
и призвавшие срочно принять 
меры с целью очистить стра-
ну от отравы.

«Мы не против пальмово-
го масла. Мы против канце-
рогенного масла, продающе-
гося под видом пищевого», 
- говорит, например, коорди-
натор проекта «За честные 
продукты» Александр Браж-
ко и приводит ужасающую 
цифру: за последние 10 лет 
через порт Тамань в страну 
ввезено 4 млн тонн пальмо-
вого технического масла. В 
пересчете на глицидол, по его 
словам, это около 40 тонн чи-
стого яда. И его продолжают 
ввозить.

Почему именно 
пальмовое масло?

Пальмовое масло - одно 
из самых дешевых масел на 
мировом рынке. Вот и ответ 
на вопрос, почему же оно так 
часто используется. Кстати, 
добывается оно из мякоти и 
плодов масличной пальмы, 
и многие народы, например 
египтяне и индонезийцы, упо-
требляют его уже много ты-
сяч лет.

Рассказывает Григорий 
Рябцев, член Ассоциации про-
изводителей пальмового мас-
ла Индонезии:

«Пальмовое масло - та-
кое же растительное масло, 
как и все остальные, а его 
вдумчивое употребление на-
столько же безопасно, на-
сколько безопасно оливковое, 
подсолнечное и другие рас-

тительные масла. Пальмовое 
масло - это общее название 
для целой группы продуктов, 
куда входят рафинированное 
дезодорированное отбелен-
ное (РДО) пальмовое масло, 
«сырое» пальмовое масло, 
олеин, стеарин и многие груп-
пы кислот. Каждая фракция 
пальмового масла имеет сво-
его потребителя. Так, РДО 
пальмовое масло или олеин 
используются в пищепроме, а, 
например, стеариновая кисло-

та - в химической про-
мышленности».

Что есть что?
С другой стороны, само 

пальмовое масло как продукт 
обладает некоторыми свой-
ствами, которые пришлись по 
вкусу россиянам. К примеру, 
выпечка с его добавлением 
становится более хрустящей, а 
многие продукты дольше хра-
нятся. К тому же пальмовое 
масло отлично чувствует себя 
в нашем умеренном климате, 
почти всегда оставаясь в полу-
твердом состоянии.

А дальше у нас, простых по-
требителей, возникают логич-
ные вопросы: как же отличить 
натуральное пальмовое масло 
от «сырого», которое можно 
использовать только в техни-
ческих целях? В каких продук-
тах этого масла быть вообще 
не должно? 

На вопросы отвечает 
товаровед-эксперт Янина 
Ушакова:

«В погоне за дешевизной 
производители добавляют 
пальмовое масло даже в те 
продукты, где оно в принципе 
не нужно, например в сливоч-
ное масло. Если в его составе, 
что на упаковке, вы видите 
словосочетание «заменитель 
молочного жира», лучше его 
отложите, такое масло совсем 
не будет полезным. Это же от-
носится и к сырам, морожено-
му, творогу, кефиру, сгущенке 
и прочей молочке. 

А вот в выпечке, снеках, 
полуфабрикатах пальмовое 
масло может содержаться со-
вершенно законно. 

Чтобы узнать, есть ли в про-
дукте пальмовое масло, нужно 
читать состав и обращать вни-
мание на срок годности. На-
пример, торты и пирожные с 
этим маслом будут храниться 
дольше обычного».

Подготовили Алина 
Мельникова и Александр 

Рыбаков

П д А

Глицидол 
приводит 
к раку

Глицидол был признан 
ядом и канцерогеном еще 
во времена СССР, в 1983 
году. В 2008 году приня-
ты санитарные правила, 
согласно которым он от-
несен к высокоопасным 
ядам класса А2 и канце-
рогенам. Он провоцирует 
развитие многих видов 
рака, а кроме того, спосо-
бен изменить генетиче-
ский код клетки. Как счи-
тает доктор медицинских 
наук, первый замдиректо-
ра НОЦ «Биомед» МГУ 
им. Ломоносова Дмитрий 
Еделев, любое его при-
менение чрезвычайно 
опасно: он усваивается ор-
ганизмом на 97% и спосо-
бен проникать даже через 
кожу, сохраняя канцеро-
генный эффект.

Институт рака Всемир-
ной организации здра-
воохранения связывает 
глицидиловые эфиры с 
37%(!) случаев рака в 
мире. «Они содержат 
мутагены и ведут к рож-
дению детей с генети-
ческими отклонениями, 
- добавляет Еделев и под-
черкивает: - Если мы зав-
тра откажемся от высоких 
концентраций глицидило-
вых эфиров и глицидола, 
то у нас заболеваемость 
раком может упасть на 
треть».

С 2017 года Европейское 
агентство по безопасности про-
дуктов питания ввело нормы по 
глицидиловым эфирам: 1 мг на 
1 кг продукции для взрослых и 
0,5 мг на 1 кг - для детей. В Рос-
сии же эта пропорция составля-
ет 10 мг глицидола на 1 кг про-
дукции, что в 10 раз опаснее, 
если говорить о продуктах для 
взрослых, и в 20 раз опаснее 
для детей, чем в Европе.

«И как же после такой инфор-
мационной бомбы относиться к 
пальмовому маслу?» - справед-
ливо спросит читатель.

Редакция «МН» решила не 
строить догадок и обратилась 

напрямую к специалисту по ка-
честву товаров Янине Ушако-
вой:

«По своему составу пальмо-
вое масло подразделяется на 
«сырое», или техническое (оно 
самое вредное для человека), 
и натуральное. Однако и здесь 
следует помнить о принципе: «В 
капле - лекарство, в ложке - яд». 
Даже натуральное масло может 
навредить, если потреблять 
его в больших количествах, 
как и любой продукт, впрочем. 
Натуральное пальмовое мас-
ло содержит в себе витамин 
А, хорошо влияет на сердце и 
сосуды. Особо качественное 
масло даже усваивается лучше 
привычных нам масел. Просто 
знайте меру во всем».

ПАЛЬМОВОЕ 
МАСЛО?

Чем опасно 

В последние дни 
общественность страны бьет 
тревогу, очень напоминающую 
известный клич хазановского 
попугая в зоопарке: «А 
тигру не докладывают 
мяса!»

МАРКО БИНАГЛИА, эксперт Европейского 
агентства по безопасности продуктов 
питания: 

Во время опытов мыши и крысы пи-
тались пищей, которая содержала 
глицидиловые эфиры. Вскрытие 
после смерти показало наличие 
у животных большого количества 
опухолей. Вывод: глицидиловые 
эфиры могут быть генотоксичны-
ми, то есть менять структуру ДНК и 
вызывать рак - являться канцеро-
геном.

СПРАВКА «МН»
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Жители окраин столи-

цы радуются: с рас-
ширением Первопре-

стольной до границ 
Новой Москвы они 

теперь тоже москвичи. 
Не рады лишь био-

энергетики и астро-
логи. Почему? В этом 

разбирался «МН».

Сдуем шарик
Как рассказал мне из-

вестный столичный экстра-
сенс-биоэнергетик Анато-
лий Куликов, каждый город 
обладает собственной энер-
гетикой. Если между «ног» 
Москвы - Варшавским и 
Киевским шоссе - нарастить 
территорию в 2,5 раза боль-
ше нынешней, то «гиря» 
способна постепенно раз-
рушить энергетическую 
структуру столицы.

- Это как? - задаю вопрос 
руководителю лаборатории 
Анатолию Куликову. 

- Энергетика города будет 
попросту утекать, как воз-
дух из лопнувшего шарика, 
и город начнет задыхаться.

Узнала я и о том, что сила 
энергетического воздействия 
на человека зависит от фор-
мы мегаполиса. «Круглая», 
как Москва (жилые кварталы 
наращиваются по окружно-
сти, как годовые кольца на де-
ревьях. - Авт.), - значит самая 
здоровая. В «круглом» городе 
энергетические потоки кон-
центрируются в центре (Крас-
ная площадь), а затем за счет 
кольцевых улиц равномерно 
распределяются по всей тер-
ритории города. По стати-
стике в «круглых» городах 
(Москва, Рим, Варшава) люди 
болеют меньше, чем в «ква-
дратных» (Санкт-Петербург, 
Стокгольм) и в «длинных» 
(приморские города). «Кру-
глые» еще и подзаряжают жи-
телей энергией. Вот почему, с 
точки зрения биоэнергетиков 
и эзотериков, в Москве так 
много успешных бизнесменов, 
политиков и артистов.

Здравствуй, 
депрессия!

Для чиновников Новая 
Москва - миллиардные вло-
жения и возможность полу-
чать доходы. А для жителей 
старой Москвы? Биоэнерге-
тики на пальцах объясняли 
мне, как скоро изменится 
жизнь обитателей Садового 
кольца, Ленинградки, цен-
тра… Дело в том, что со 
строительством Новой Мо-
сквы будет напрочь наруше-

на та самая круглая форма 
города. Резонно спросить: 
но ведь встраивали же в Мо-
скву районы-новостройки 
типа Куркино, Митино, Бу-
тово, Новокосино и ничего?

- Это были лишь неболь-
шие энергетические «дыры», 
- настаивает Анатолий Кули-
ков. - А вот разрыва по пе-
риметру в сотни километров 
энергетика Москвы просто 
не выдержит! К тому же тер-
ритории юго-западного Под-
московья сами по себе несут 
много негативной энергии.

И правда, если окунуться 
в историю, то на юго-запад-
ном направлении находится 
крупная «мертвая зона» из-
за древних захоронений, на-
чиная от солдат хана Тохта-
мыша до деревень, которые 
сровняли с землей по при-
казу Александра I. И если 

черная энергетика хлынет 
в город, мало не покажется.

Вывод биоэнергетиков 
меня потряс: из-за расшире-
ния столицы в ближайшие 
годы жители Москвы нач-
нут чувствовать необъяс-
нимый дискомфорт, болеть, 
на них навалится депрессия 
резко снизится рождае-
мость. Москва превратится 
в город стариков! Одно уте-
шение: для тех, кто живет 
в Москве менее 10 лет, все 
не так страшно. А вот для 
старожилов… Их биополе 
уже давно адаптировалось к 
энергетике именно «кругло-
го» города. И при наруше-
нии этого равновесия люди 
начнут попросту раньше 
«уходить».

Метод Брюса
Астролог Вадим Авдеев 

в ответ на злободневный во-

прос, молча выложил на стол 
карту Москвы, составленную 
по принципу Якова Брюса. 
Когда-то Яков Брюс, сорат-
ник Петра I, военачальник и 
ученый, составил зодиакаль-
ную карту Москвы, разбив 
город на 12 секторов (по ко-
личеству знаков зодиака).

Ищу глазами «свои» секто-
ра (лично я - Стрелец). Ура! 
Попадание в десятку - ведь я 
живу на севере столицы, где и 
«должны» проживать Стрель-
цы, чтобы быть здоровыми. 

- Если большую часть 
времени человек проводит 
в секторе своего знака, то 
действительно меньше бо-
леет, - убежден Авдеев, - да 
и несчастий меньше. Хуже, 
если Овен живет, скажем, в 
секторе Рыб или Скорпион - 
в секторе Весов. Но и это не 
страшно. Плохо, когда энер-
гетика одних знаков начина-
ет преобладать над энергети-

кой других. Это и случилось 
при расширении столицы.

- Смотрите! - Вадим Авдеев 
уверенно продлевает на карте 
границы зодиакальных секто-
ров, и географический центр 
будущей столицы тут же сме-
щается… в Южное Бутово, а 
на новую территорию попа-
дают лишь два сектора - Лев 
и Рак. - Они и получат больше 
энергии, задавив другие знаки 
Зодиака. Образно выража-

ясь, Лев станет насильником 
Девы, а Рак, пустив на юго-
западе энергетические мета-
стазы, ослабит влияние сосед-
ствующих с ним Близнецов 
и Рыб. Вывод? У москвичей, 
кто родился не под знаком 
Льва или Рака, могут серьезно 
пострадать здоровье, карьера 
и личная жизнь. 

Добро пожаловать 
в… душегубку

Скептики возразят: да мож-
но ли верить каким-то астро-
логам и биоэнергетикам? Но 
и представители официальной 
науки не в восторге от «бере-
менности» Москвы. Концен-
трация кислорода в воздухе 
составляет частенько всего 15-
18% (при норме 21%). И каж-
дые 10 лет площадь «легких» 
города уменьшается на 5%. 
Этим летом мне довелось при-
сутствовать при любопытном 
эксперименте: экологи с по-
мощью спецприспособлений 
попытались воссоздать меха-
низм московской жары. Ока-
залось, если бы не леса в той 
части Подмосковья, которую 
присоединили к Москве, мы 
бы задохнулись от раскален-
ного воздуха горячим летом 
2010-го. Ученые ВНИИ охра-
ны природы предупреждали: 
расширение Москвы приве-
дет к резкому ухудшению эко-
логической ситуации. Особен-
но пострадает центральная 
часть города. «Легкие» сто-
лицы - именно юго-западные 
территории Подмосковья. Там 
много лесов. Их нельзя выру-
бать под новое строительство. 
И именно леса действуют как 
естественные кондиционеры: 
в кронах температура снижа-
ется в среднем на 5-6 градусов. 
Если леса пустить под нож, 
что неминуемо при расшире-
нии столицы и новом строи-
тельстве, город превратится в 
душегубку. Раскаленный воз-
дух будет проходить беспре-
пятственно. А новая террито-
рия теперь будет играть роль 
замочной скважины, едва про-
пускающей прохладу. 

Мария Рождественская

КОЗЕРОГ: Дмитровское, Алтуфьевское, 
Осташковское шоссе.
ВОДОЛЕЙ: Останкино, ВДНХ.
РЫБЫ: Сокольники, Лосиный Остров.
ОВЕН: Спартаковская улица, проспект 
Буденного, шоссе Энтузиастов, районы у 
ст. м. «Чкаловская», «Бауманская», «Семе-
новская».
ТЕЛЕЦ: платформа Серп и Молот, Дровя-
ной, Котельнический, Гончарный переулки.
БЛИЗНЕЦЫ: Южный речной порт, район 
Международного почтамта.

РАК: Болотниковская, Азовская улицы, 
Черноморский бульвар.
ЛЕВ: Ленинский проспект, МГУ, Лужники, 
ЦПКиО.
ДЕВА: Большая Пироговская улица, Мичу-
ринский проспект, проспект Вернадского.
ВЕСЫ: районы «Мосфильма», Крылат-
ское.
СКОРПИОН: улица 1905 года, Хорошев-
ка, улица Народного Ополчения.
СТРЕЛЕЦ: Ленинградское шоссе, Беговая 
улица.

ЗОДИАКАЛЬНАЯ КАРТА МОСКВЫ ПО СЕКТОРАМ

В МОСКВЕ ВЫЖИВУТ 
ЛЬВЫ И РАКИ…

Участница шоу «Битва экстрасенсов». Известна в 
Росиии и за рубежом. Результат в день обращения. 
Решение проблем любой сложности. Посетив святыни 
Иерусалима, она вернулась на родину, чтобы творить 
добро. Более 900 обрядов для решения любых 
проблем.
Наладит семейные отношения между 
детьми и родителями.

 Снятие порчи и родового проклятия,
 очищение от одиночества, 
 мощный приворот в день обращения,
 воссоединение семьи, 
 эффективный заговор от пьянства 

по фото навсегда, 
 сильная защита на семью и работу.

СИЛЬНЕЙШАЯ ГАДАЛКА 
И ЯСНОВИДЯЩАЯ ПЕТРОВНА

+7-925-234-58-55

Ре
кл

ам
а

Для пенсионеров прием бесплатно

Р
ек

ла
м

а

8 906 309 75 03

Поможет в любых жизненных 
ситуациях. Снимет порчу, 
одиночество, вернет любимых, 
соединит семью, устранит 
зависимость без ведома 
человека. 
Многолетний опыт и бесконечная 
благодарность людей

ПРОВИДИЦА 
Мария Николаевна

Ре
кл

ам
а

8-906-311-39-32 

Матушка 
Анна Петровна

Работает через храм Святой 
Матроны с Божьим даром.
Поможет в любых ситуациях перед 
святыми иконами, молитвами, 
свечами.
Вернет мужа, жену, 
соединит любимых, 
снимет порчу. Избавит 
от вредных привычек.

Ре
кл

ам
а

«Круглая» Москва 
на карте Брюса... 
и ее современная 
форма
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Финансовая ситуация у Близ-
нецов не будет сейчас отли-
чаться особой стабильностью. 
Однако вы преодолеете вре-
менные неурядицы и уже скоро 
сможете себе позволить то, о 
чем сейчас даже боитесь меч-
тать. В четверг возможны боль-
шие денежные траты. В поне-
дельник не переусердствуйте с 
инициативой.
Благоприятные дни - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 20 и 22.

Стрельцы в данный момент 
могут почувствовать себя не-
много ущемленными на рабо-
те. Вы тратите так много вре-
мени и энергии, но не слышите 
одобрения. Не переживайте, 
очень скоро вы получите при-
знание, которого заслужива-
ете! В четверг не торопите со-
бытия. Вторник посвятите ре-
шению финансовых вопросов. 
Благоприятные дни - 16 и 18.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Энергия Овнов бьет ключом. 
Это время для укрепления 
связей и проявления любви и 
заботы. Вселенная проециру-
ет успокаивающую энергию, 
постарайтесь замедлить темп 
и цените маленькие радости в 
жизни. В выходные развейтесь 
с друзьями. Во вторник ждите 
выгодных предложений.

Благоприятные дни - 16 и 17.
Неблагоприятные дни - 19 и 21.

Тельцам рекомендуют сейчас 
не растрачивать себя впустую. 
Ваша незаменимость во всех 
вопросах жизни не пойдет в 
данный момент вам на поль-
зу! Распоряжайтесь временем 
мудро. В среду не переусерд-
ствуйте с инициативой, огра-
ничьте число поставленных 
целей. В пятницу займитесь 
спортом.
Благоприятные дни - 16 и 21.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

Раки могут почувствовать ост-
рую связь с окружающим ми-
ром. Осень - прекрасное вре-
мя черпать энергию красоты 
вокруг. Большинство ответов, 
которые вы ищете, лежат на 
поверхности, стоит просто 
расслабиться. В среду будете 
уделять излишнее внимание 
своей внешности. Выходные 
посвятите культурному отдыху. 
Благоприятные дни - 16 и 18.
Неблагоприятные дни - 19 и 22.

Львы в этот период рискуют 
неправильно истолковать те-
кущие события. Не принимайте 
все так эмоционально и близко 
к сердцу, это необязательно 
критика в ваш адрес, пробле-
ма может быть просто в вас! 
Выходные проведите в обще-
нии с приятными для вас людь-
ми. Будьте предусмотрительны 
к своему здоровью во вторник.
Благоприятные дни - 16 и 22.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Девам необходимо спрятать 
подальше свою лень и обя-
зательно учитывать каждую 
мелочь. Ваш доход, здоровье 
и успех зависят от вашей тща-
тельности. В случае необхо-
димости пересмотрите свои 
планы и исправьте ошибки. 
В пятницу займитесь спортом. 
В понедельник будьте пункту-
альными и тактичными.
Благоприятные дни - 16 и 21.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

В этот период энергетический 
потенциал у Весов будет не-
велик. Звезды рекомендуют 
вам сократить физическую 
активность, соблюдать технику 
безопасности и быть внима-
тельнее на дорогах. В суббо-
ту почувствуете тягу к возвы-
шенному, посетите выставку. 
Во вторник займитесь своей 
внешностью. 
Благоприятные дни - 20 и 21.
Неблагоприятные дни - 17 и 19.

Чуткая интуиция и умение до-
говариваться сделают Скор-
пионов на этой неделе прак-
тически непобедимыми перед 
лицом любых жизненных не-
урядиц. В субботу благодаря 
звездному расположению бу-
дете самоуверены и активны. 
Во вторник возможно недопо-
нимание с коллегами, избегай-
те споров.
Благоприятные дни - 16 и 18.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

Козероги не должны предсказы-
вать ход событий на этой неде-
ле. Они будут разворачиваться 
не так, как вы ожидаете. Кроме 
того, на ваши плечи может лечь 
тяжелый груз - это могут быть до-
полнительная физическая нагруз-
ка, стресс или ответственность. 
В четверг вас могут вовлечь в 
интригу. В понедельник подписы-
вайте важные документы.
Благоприятные дни - 18 и 19.
Неблагоприятные дни - 16 и 22.

Водолеям необходимо начать 
неделю с простой задачи. Не 
планируйте любые важные 
дела на вторую половину не-
дели: вам будет трудно кон-
тролировать свои и чужие по-
ступки. В субботу подготовь-
тесь к визиту старых друзей. 
Во вторник следите за своими 
высказываниями.

Благоприятные дни - 17 и 19.
Неблагоприятные дни - 20 и 22.

Рыбам следует избегать на 
этой неделе интенсивной ин-
теллектуальной деятельности, 
требующей большого ум-
ственного напряжения. Время 
благоприятно для работы по 
дому, ремонта, строительства. 
В среду проявите умеренность 
в еде. В воскресенье отправ-
ляйтесь с семьей на природу. 

Благоприятные дни - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 16 и 19.

ПРОГНОЗ

19 октября - секстиль Меркурия и Плутона: благопри-
ятный день для ведения дел в вопросах страхования, 
завещаний и налогов. 20 октября - секстиль Ве-
неры и Сатурна: не оставляйте ничего на волю 
случая, и хорошие решения в бизнесе вам 
гарантированы. В романтических связях 
будьте сегодня осторожны и сдержанны. 21 
октября - трин Венеры и Нептуна: велика ве-
роятность влюбиться с первого взгляда.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

16 - 22 
ОКТЯБРЯ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Корреспондент «Мира новостей». 7. Цукини с грядки. 10. Ита-
льянец Челентано по имени. 11. Крюшо как служитель закона. 12. Тип с ложкой и вилкой. 
13. Речная пойма по сути. 15. «Некто» перед игреком. 16. Польна или Герцигова. 17. Зод-
чий пирамиды «МММ». 18. «Пугливый» хит от «Любэ». 19. Церковь без алтаря. 22. Металл 
для ложек в столовой. 25. «Черные веснушки» на бублике. 26. Владелец телефонного но-
мера. 29. Райский уголок среди песков. 31. Плоская лепешка азиата. 33. Деревяшка для 
расправления шляп. 35. Протекция по сути. 36. Место, где ивы больше, чем надо. 38. Змея, 
что обвивает свою жертву. 39. Сложение или вычитание. 41. №3 в кириллице. 42. Плавание, 
велогонка и кросс. 44. Братья, родившиеся одновременно. 47. Помещение для тренировки 
летчиков. 49. Портит железо. 50. Самые подходящие условия. 53. Регион с Флоренцией. 55. 
Восстановление здоровья. 56. Спутник идейного шатания. 60. Греческий танец. 61. Часть 
математики. 62. Склад боеприпасов. 63. Скандальные беспорядки. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. То же, что корейка. 2. Дымовая «шторка». 3. Представитель ады-
гейской диаспоры. 4. Хранитель денег. 5. Трофей победителя. 6. Взгляд на мир сквозь ро-
зовые очки. 7. Никита, богатырь-скорняк. 8. Памела, блондинка-спасательница. 9. Крупное 
предприятие. 14. Йоко, вдохновлявшая Леннона. 20. Безрассудный эгоист. 21. Оседлав-
ший черта кузнец. 23. Дата с ноликом. 24. Газ – рекламная подсветка. 27. Внешняя обо-
лочка подводной лодки. 28. Жизнеописание Христа. 30. Полотенцесушитель на иной лад. 
32. Приказ охотничьему псу. 34. Специалист по космическим телам. 37. Завистливый сын 
Адама. 40. Сценарист «Белого солнца пустыни». 42. Двигатель в жидкой среде. 43. Жалоба, 
отправленная в суд. 45. Про-
дажа крупными партиями. 
46. Снежный барс из Красной 
книги. 47. Ворожея в дерев-
не. 48. Хайвей по-другому. 
50. Обитательница гарема 
кроме наложниц. 51. Пре-
неприятнейшее – о ревизо-
ре. 52. Итог расследования 
журналиста. 54. Английский 
наемный экипаж. 57. Там по-
стоянно звучит Мендельсон. 
58. Фильм Н. Михалкова «… 
любви». 59. Стиль музыки 
Игоря Бутмана.

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА:
8 (499)

975-22-50,
975-21-60,
975-20-74

ОТВЕТЫ НА МЕГАСКАНВОРД №42 (1346)
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